
353 trabajadores pueden 
quedarse sin empleo 

J directivos de Gayoso wencome 
proponen comprar la empresa 

para salVarla del cierre 

Preocupante aumento de robos a mano armada 

comerciante malherido por un atracador AIDSISdíasdelnaugurada: 
Recibió una cuchillada y se salvó por estar gordo Atracanunatiendaya•nazan 

350 pinos, cortados en el Gurugú 
El alcalde paralizó una tala 

que la CAM considera necesaria 

con •r a la hija de la due • 

Atraco con pistola 
en un supermercado 

* * * 
Atraca can cuchilla en una 

tienda de frutos secas 
* * * Apareció el cadáver de 

un hambre en una charca: 
El PSOE pagó la fianza de 200 millones tenía una piedra atada a 
Rafael Vera salió de la cárcel las piernas con alambre 

después de cinco meses 
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El «embolado» del toro 
embolado de Torres 

Francisco Acedo, alcalde de 
Torres de la Alameda, nos di
ce páginas más adelante que 
«¡Menudo embolado!» es lo 
del toro embolado. La preocu
pación del alcalde torresano 
viene de que la ley prohíbe es
te festejo, pero muchos torre
sanos lo quieren y, pese a la 
prohibición, hasta ahora se ha 
venido festejando pagando las 
correspondientes multas. Así 
que a Acedo se le ha ocurrido 
una iniciativa sorprendente 
que sólo puede explicarse des
de la inteligencia de su biso
ñez como alcalde: piensa ha
cer un «referéndum» entre los 
vecinos para saber si tiene que 
seguir o no con el toro embo
lado. Pero en esa manera de 
pensar hay un vicio de origen 
porque no se trata de refren
dar o no al toro embolado, si
no de hacer un referéndum 
para decidir si se tiene que 
respetar la ley o violarla. Y es
to es un despropósito. 

La ley está para cumplirla; 
si se estima que es injusta, ha
brá que luchar para cambiar
la, pero mientras se cambia es 
la ley. Y es de suponer que 
cuando Francisco Acedo tomó 
posesión de su cargo de con
cejal juraría o prometería 
cumplir y hacer cumplir la 
ley. Ahora, cuando es alcalde, 
la responsabilidad lo alcanza 
aún con mayor claridad y en 
ninguna parte está escrito que 
deba eludirla traspasándose
la a los vecinos. 

El alcalde es él y no debe es
cudarse en los vecinos como si 
estuviera asustado por ejercer 
su autoridad con plena res
ponsabilidad. Malo será que 
un alcalde «Se haga el loco» 
ante la ley, pero es por lo me
nos sorprendente que se pro
nuncie abiertamente por la 
posibilidad de violarla. El al
calde de Torres tiene una 
autoridad. Ejérzala, pues. 

Mendigos J albergue para indigentes 
La ciudad ofrece abundan

tes muestras de esas personas 
que literalmente no tienen 
dónde caerse muertas, salvo 
en algún portal o en plena ca
lle. Estos mendigos están aco
sados por una necesidad ex
trema independientemente de 
las causas que los hayan lleva
do a su situación miserable. 
Por otra parte, aunque el pro
blema terrible sea el suyo, no 
es el único problema porque 
también está el de los vecinos 
a quienes toca sufrir las situa
ciones y comportamientos de 
estas personas, algunos de los 
cuales ya quedan descritos en 
las páginas de PUERTA DE 
MADRID. Con este desalen
tador muestrario, hay que ha
blar de nuevo del albergue pa
ra indigentes, ese que el ayun
tamiento complutense no ha 
considerado necesario hacer 
hasta ahora, aunque ya se le 
ha muerto en la calle una de 
esas personas. 

Hay que esperar que las co
sas cambien inmediatamente. 
El Partido Popular, cuando 
estaba presidido por Rosalía 
Rodríguez, propuso con repe
tición al pleno municipal la 
construcción de este albergue; 
después, la propia Rosalía Ro
dríguez, ya como concejal del 
«grupo mixto», volvió a pro
ponerlo. Pero el ayuntamien
to en ningún caso ha acepta
do la propuesta hasta ahora. 
Pero ahora gobierna el Parti
do Popular y es de creer que 
al menos estará dispuesto asa
car adelante una iniciativa 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

que ha considerado impres
cindible a lo largo de los últi
mos años. 

No se trata de proporcionar 
un domicilio sin más a todo el 
que llegue a la ciudad en con
diciones miserables, pero sí de 
atender a las personas que se 
encuentran en situaciones ex
tremas, de modo que, por 
ejemplo, cuando la policía re
ciba el aviso de que en tal o 
cual lugar hay una persona ti
rada en el suelo sepa que pue
de recogerla y llevarla a algu
na parte donde, además de al
bergarla provisionalmente, se 
estudie su situación y se obre 
en consecuencia, una conse
cuencia que no tiene por qué 
ser exclusivamente «mimar>> a 
estas personas marginales. 

Ciertos ciudadanos muy 
conscientes de la realidad 
aducen que algunas de estas 
personas no son «pobrecitos» 
y que la culpa de estar así es 
de ellos. Seguro que tienen ra
zón; aun así, es preciso aten
derlas e intentar redimirlas de 
la miseria, y no sólo por ellas. 
Probablemente la mayor par
te de los ciudadanos que pien
san así no tienen a un mendi
go en su puerta; si lo tuvieran, 
quizá comprenderían que no 
se trata sólo de ayudar a los 
mendigos -con ser eso lo más 
importante-, sino también 
de impedir que se establezcan 
en zonas que resultan muy de
terioradas en su aspecto y has
ta en su convivencia por la es
tremecedora situación en que 
se encuentran estas personas. 

Ramón y Cajal, 7 • 28801 • Alcalá de Henares 
Imprenta: el Morera, 3 - Torrejón 

Telfs.: 889 26 53 
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SOiidaridad entre 
<<todos» los españoles 

Es digno de celebración que 
en Alcalá se haya formado un 
grupo de personas que preten
de estimular el respeto a las 
peculiaridades culturales de 
cada ciudadano español, sea 
castellano, catalán, gallego, 
andaluz o lo que sea. Los pro
motores del grupo advierten 
contra «los brotes de intole
rancia en nuestra sociedad ha
cia individuos, grupos o co
munidades determinadas». 

Hay que alegrarse de que 
este movimiento se produzca 
en Alcalá porque demuestra 
que los alcalaínos estamos su
ficientemente maduros para 
preocuparnos por esas cosas. 
Y hay que lamentar que en 
otros lugares de España don
de el problema es mucho más 
agudo que en Alcalá no parez
can tener demasiada concien
cia de él. 

Pinos cortados 
La alarma contra los arbo

ricidas se ha disparado otra 
vez esta semana entre los ciu
dadanos por una corta de pi
nos tan importante que casi 
equivale a una tala. Después 
la Agencia de Medio Ambien
te ha explicado que esta tala 
obedeció a la necesidad de ha
cer un córtafuegos. Así, cor
tar esos pinos, si era para ha
cer un cortafuegos, es una me
dida plenamente justificada, 
puesto que el bosque necesita 
estas medidas de precaución. 
Sin embargo, no estorbaría 
que las explicaciones se dieran 
por adelantado. Así sabrían 
los ciudadanos que los respon
sables mantienen la situación 
bajo control con la mejor vo
luntad y no les quedaría ni el 
más leve resquicio para sospe
char que quizá las explicacio
nes a posteriori vienen a jus
tificar actuaciones lamenta
bles cuando ya no tienen re
medio. 

POR Fii UI DIESEL DOIDE SE PUEDE 
SEITIR LA POTENCIA Sii NECESiDAD DE ESCUCHARLA. 
Vuelva a oír el silencio. Porque es casi todo lo que se escucha dentro del nuevo Volvo Turbo Diesel de la Serie 400. Un diesel 
potente y robusto con un motor de 1.9 litros, un consumo de sólo 4,4 l. (90 Km/h.) y toda la · 
seguridad ~olvo. Venga a probar el nuevo Turbo Diesel de la Serie 400. Y sienta su potencia VOLVO 
en el corazon. Resp11e5ta 5e~ura. Precio recomendado v.m Sule •u TD. dad< 3.215.000 Pw. (Impuesto dt 11111riaibción, IV! y tnmpirtt induidoo) • • • 
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Ubicada en un local de la calle Pablo coronel, • 

El tolettivo Citano lo1 Maya1 inaugura sede 
se cifran en 450 las gitanas que residen en 
Alcalá, la mayaría apellidadas Maya 

El Colectivo Gitano LOS MAYAS inaugurará oficialmente 
su sede, sita en la calle Pablo Coronel n°4, local 2, el próximo 
17 de julio. Hace tan sólo unas semanas, concretamente el 3 
de junio, PUERTA DE MADRID publicaba un reportaje so
bre esta nueva asociación que se puso en marcha hace algunos 
meses. Su presidente es Miguel Maya y por ahora son 160 per
sonas las que se han asociado, con el objetivo de solucionar 
los problemas que afectan al colectivo gitano de Alcalá, To
rrejón y otras localidades cercanas. 

Según las declaraciones del ta de Madrid, y su problemá
presidente de este colectivo, el tica se refiere sobre todo a la 
número de gitanos que resi- educación de los niños, ladro
den en Alcalá podría estar en ga y la venta ambulante y 
torno a los 450, la mayoría de mercadillos. 
ellos de la familia Maya y re- La asociación pretende «in
sidentes en el polígono Puer- tegrar más a los gitanos en la 

sociedad, que no seamos mar
ginados sino personas como 
otras cualquiera•>, porque su 
deseo, según sus propias ma
nifestaciones, es «estar dentro 

Aserco, S.L. Henacar, S.A. 
Vía Complutense, 108 -ALCALA DE HENARES 

Telf.: 880 91 84 - Fax y Telf.: 880 92 89 
Antigua Ctra. Barcelona, Km 27'200 -Alcalá de Henares 

THs.: 880 00 62 · 880 02 96 - 880 03 96 
Avda. de la Cónstitución, 3 - Torrejón de Ardoz 

Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 

* UPIDEZ: Entrada y salida en menos de 1 hora. 

* COMODIDAD: Sin_cita previa y con un horario a su medida. 

* TUNSPARENCIA: Presupuesto cerrado y conocido de antemano. 

* SERVICIO AGRADABLE: Trato directo entre usted 
y los mecánicos especializados. 
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de la sociedad y ser como 
manda la ley». 

En el 'saluda' que han en
viado invitando a la inaugu
ración de su sede, el colecti
vo aprovecha la oportunidad 
para expresar «sus deseos de 
colaboración mutua en todo 
cuanto redunde en beneficio 
de la ciudad de Alcalá de He
nares y de los ciudadanos que 
lo configuran». 

El «saluda» al que nos refe
rimos viene ilustrado con el 
anagrama que el colectivo ha 
diseñado para su papel de co
rrespondencia y sellos: un sol 
naciente enmarcado en un cír
culo sobre el que se lee la le
yenda «Colectivo Gitano 
-Alcalá de Henares-». 

Las tres trabajadores 
de La Seda, absueltas 
de las delitos 
que se les imputaban 

Los tres trabajadores de La 
Seda de Barcelona -Francis
co Calles Ropero, José Julio 
Castaño Córdoba y Ramón 
Díaz García-, acusados de 
delito de desorden público, 
atentado y lesiones durante la 
manifestación que protagoni
zaron el 10 de febrero de 
1993, han sido absueltos de 
los cargos que se les imputa
ban. La acusación de delito de 
desorden público que pesaba 
contra el primero fue retira
da por el ministerio fiscal en 
sus conclusiones definitivas. 

La sentencia explica en los 
fundamentos de hecho que 
«no puede considerarse pro
bada la autoría de los acusa
dos» en las agresiones, tenien
do en cuenta que su identifi
cación se realizó varios meses 
después de que ocurrieran los 
hechos y que en las primeras 
declaraciones de los agentes 
de la Policía Local no facili
taron descripciones de sus 
agresores o no estaban del to
do seguros de que se tratara de 
ellos. 

PUERTA de Madrid 



Enlace Lozano-Villalba 

Enlace Lozano-Villalba 
Fernando Lozano López 

Flores, de 27 años y Ana Isa
bel Villalba Calvete, de 24, 
contrajeron matrimonio el pa
sado 8 de julio en la parroquia 
de Santa ·María la Mayor. Sus 
padrinos fueron Juan Antonio 
Villalba Halcón y Sacramen
to López Flores y como testi
gos tuvieron a Fernando Lo
zano Campos e Isidora Calve
te. Ella es peluquera de pro
fesión y él mecánico de man
tenimiento y, tras cinco años 
de novios, decidieron casarse. 
El ágape, al que asistieron 300 
invitados, se celebró en el 
Hostal Los Hueros. Por una 
vez la luna de miel no tiene 
como escenario al popular ar
chipiélago canario. Ellos, más 
exóticos, han elegido Cartage
na de Indias y la isla de San 
Andrés. 

Enlace García-Maroto 
José Luis García Casado y 

Raquel Maroto Díaz contraje
ron matrimonio el 1 de julio 
en la capilla del Colegio de 
San Ildefonso. Sus padrinos 
fueron José García Moral y 
Maly Díaz Alonso. Los con
trayentes son vecinos de Alca
lá y han sido de esos novios de 
toda la vida, puesto que lleva
ban más de diez años. Raquel, 
farmacéutica de profesión, lu
cía un sencillo y elegante ves-

Tiempo de verano, tiempo de bodas 
El tiempo de verano es tradicionalmente tiempo de bodas en Alca
lá. Deseando a todas las nuevas parejas la mayor de las felicidades, 
aquí traemos hoy otras muestras de las bodas del fin de semana. 

Enlace García-Maroto 

Enlace Sáncliez-Bemández 

tido blanco, con favorecedor 
escote en V, bordado en la 
parte superior, falda recta, co
la y velo. El, administrativo, 
vestía un traje de chaqueta 
negro con pajarita y fajín a 
juego. La comida, a la que 
acudieron 200 invitados, se 
celebró en el Hostal Los H ue
ros. Como la pareja anterior, 
su viaje de novios tampoco 
fue a las Canarias: ellos han 
preferido hacer un circuito tu
rístico recorriendo el este de 
Europa. 

Enlace Sánchez-Hemández 
La Capilla de San Ildefon

so fue el lugar donde se cele
bró el enlace de Carlos Sán
chez Lticas, de 29 años, y Ma
ría Hernández González, de 
24, con los padrinos Mª Lui
sa Lucas y Guillermo Hernán
dez. La novia vestía un traje 
de color marfil con el cuerpo 
de pedrería y perlas mientras 
que él vestía smoking. Ambos 
viven en Alcalá; ella se dedi
ca a sus labores y él es comer
ciante. El convite tuvo lugar 
en el restaurante O'Donnell 
con 110 invitados. Lo más 
destacado de la boda fue el es
pectacular recibimiento a la 
salida de la iglesia: sus ami
gos les dieron una peculiar en
horabuena con el ruido de dos 
tracas. Los novios partieron 
de viaje de novios a la isla de 
Tenerife. 

* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) .. 
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del C72año 
Toallas de baño, juegos de cama, 

edredones, fundas nórdicas, 
mantelerias... etc 

Directamente importado 
de. Portugal 

Venga a vernos a: 

laguardia 
Crta. N-11 ( Mcx:lrid- Barcelona), Km. 34,200 

Teléfono/ 888 34 00 
ALCAIA DE HENARES 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- V acunas - Cirugía - Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación - Accesorios 
- Visitas a domicilio 

i AHORA TAMBIEN CLINICA EOUllA 
URCENCIAS 24 H. EN ALCALA • Telf.: 908 50 29 00 

Diario: de 11 a Z y de 5 a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a Z 

Salamanca, 8 - Telf.: 882· 64 01 - ALCALA DE HENARES 

• SOFAS •- MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
111,1.t!.1, i1111 ~1.1tuit.1 \l,d1d.1, .1 d11m1' tli11 

Información y venta: MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas)-Tlfs.: 883 5167 - 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADo GRADALUX 

iiTU OPORTUNIDAD!! 
ESCUELA DE JOYERIA «ALC.ALA» 

Te ofrece la oportunidad de hacer de ti 
un buen profesional 

CURSO DE JGYERIA Y CURSO DE ENGASTADO 
C/ Cruz de Guadalajara, 25 - Alcalá de Henares (detrás de la Pza. de Toros) 

de 10 a 2 Mañanas y de 6 a 8 Tardes 

15 de Julio de 1995 

LEXICOGRAFIA: 
Un campo lleno de posibilidades 

Se define la lexicografía como 
técnica de componer d1cciona
rios. Se trata de una parte de la 
Lingüística que estudia los prin
cipios teóricos para la composi
ción de diccionarios. 

Hasta hace pocos años, la lexi
cografía no formaba parte de las 
preocupaciones del ciudadano 
medio, ni tampoco era discipli
na que se cultivase demasiado en 
el ámbito universitario. Los dic
cionarios eran por entonces unos 
simples libros, por su tamaño «li
bracos», que se tenían en la casa 
como se puede tener un florero, 
una porcelana china o un recado 
de escribir en bronce. Solían ser
vir para dos o tres generaciones, 
con lo cual la tercera recibía in
formación obsoleta y pintoresca 
sobre algún vocablo que consul
tara. Por ejemplo, si quería sa
ber lo que es un paje, se encon
traba con la siguiente definición, 
elaborada a principios del siglo 
XVIII: «Criado cuyo ejercicio es 
acompañar a sus amos, asistir en 
las antesalas, servir a la mesa y 
otros ministerios decentes y do
mésticos». 

Hace cuatro o cinco lustros se 
impuso la moda de las enciclope
días. Las diversas editoriales se 
propusieron llenar los evidentes 
huecos existentes en las bibliote
cas domésticas e hicieron un es
fuerzo gigantesco . para colocar 
esas obras en el mercado, con 
grandes facilidades de pago y mu
chas veces a través de ventas por 
fascículos. Rara es la casa en la 
que no haya una o más enciclo
pedias, alguna de ellas por com
promisos con el vendedor o, casi 
más frecuentemente, porque la 
tenía el vecino, el amigo o el com
pañero de trabajo. Pero, ¿y el en
trañable y utilísimo diccionario? 
Creo que en gran medida sigue 
brillando por su ausencia. 

Entiendo que en una casa de
be haber varios diccionarios. Se 
trata, como acertadamente dice el 
profesor Manuel Alvar Ezquerra, 
de un instrumento pedagógico 
que debe estar presente durante 
todo el período escolar. Pero, la
mentablemente, el Ministerio de 
Educación no parece haberse per
catado de esta necesidad ya que 
en sus textos no cita para nada el 
diccionario ni su uso. Tenemos 
por fortuna algunos jóvenes pro
fesores que ya se han dado cuen
ta de la importancia del diccio
nario en la formación integral del 
alumno, lo utilizan sistemática
mente en sus clases y proponen 
a sus alumnos ejercicios de mo
tricidad tan simples como el de 
abrir el libro por determinada le
tra y el de dominar a fondo el or
den alfabético, de manera que la 
consulta no se convierta en una 
tortura, sino en un gesto simple 

y casi automático. 
Esto y muchísimas cosas más 

he aprendido, o al menos he re
frescado ideas, en el reciente cur
so sobre Diccionarios de enseñan
za de la lengua española, celebra
do en Sigüenza, en el marco de 
los Cursos de Verano de la Uni
versidad de Alcalá. Por boca del 
profesor puertorriqueño Hum
berto López Morales he confir
mado lo que ya sabía: que los ha
blantes peninsulares somos sola
mente un nueve por cien dentro 
del ámbito hispánico, por lo que, 
en lugar de nuestras críticas ha
bitualmente inconsideradas hacia 
las particularidades del español 
hablado en América, tendríamos 
más bien que adaptarnos poco a 
poco a ellas, por ser en estos mo
mentos, en oeinion de los lingüis
tas, la vanguardia del idioma. Al
go tan bello como la pronuncia
ción del castellano «mesetario» 
está en franca decadencia, a te
nor de las estadísticas, y dentro 
de unos lustros se habrá conver
tido irremisiblemente en un ar
caísmo. Me impresionó el vara
palo que dicho profesor dedicó al 
Diccionario de la Real Academia 
Española, al que todos respeta
mos, pero que está muy lejos de 
ofrecer una panorámica adecua
da y actual de nuestro léxico. De 
las noventa y tres mil entradas 
que anuncia, habría que descon
tar sus numerosísimos «cadáveres 
léxicos». Si a esto unimos la afir
mación del académico don Ma
nuel Seco, en el sentido de que no 
se justifica en absoluto esa espe
cie de idolatría hacia lo que dice 
o deja de decir la Real Academia, 
está claro que algo bulle entre los 
lexicógrafos españoles, de forma 
que para el ya cercano siglo XXI 
es posible que los ciudadanos es
pañoles podamos disponer de una 
gama de diccionarios adecuados 
y adaptados a las diferentes ne
cesidades. 

A este respecto, no quiero ter
minar sin citar una obra que ya 
apunta en esa dirección y que, 
por haber sido concebida en 
nuestra ciudad, merecería una es
pecial atención por parte de los 
alcalaínos. Me estoy refiriendo al 
Diccionario para la Enseñanza de 
la Lengua Española, de la Uni
versidad de Alcalá, coordinado 
por los profesores Francisco Mo
reno y Pedro Benítez, que vio la 
luz hace un mes. Esperemos que 
no se trate de un hecho aislado y 
que nuestra Universidad prosiga 
por esa vía. El precedente de Ne
brija y su Biblia Políglota Com
plutense debería servir de ejem
plo y estímulo a todos los que de 
un modo u otro andamos metidos 
en este complejo y apasionante 
mundo de la lexicografía. 

Fernando GARCIA-PELAYO 

PUERTA de llaclrid 



Balance de gestión de la FCAVAH 
Como todos conocéis, la F AC

V AH nació con el fin de dar re
presentación, y poder cubrir to
das aquellas situaciones a las 
cuales las AA. VV. les era difícil 
llegar, tanto por la falta de me
dios como de recursos humanos. 

Pues bien, después del tiem
po transcurrido, podemos decir 
que la FCA V AH es una entidad 
perfectamente reconocida y 
asentada, no ya sólo en el ámbi
to del Movimiento Ciudadano 
sino en toda la ciudad y sus en
tes más representativos, ya que 
los hombres y mujeres que la re
presentan dentro de dichos esta
mentos (Ayuntamiento, FCR, 
CDM, UNV, etc.), han hecho 
que este proyecto sea una reali
dad. Pero, no sólo la FCA V AH 
ha desarrollado su gestión den
tro del ámbito de la ciudad, sino 
que, lo ha extendido a otros pue
blos y ciudades donde se le reco
noce por su representación y de
sarrollo de la actividad en el pla
no de la Participación Ciudada
na y representación de la misma. 

La FCA V AH desde su naci
miento tuvo que enfrentarse a 
graves problemas que afectaban 
a Alcalá y su comarca. El prime
ro fue el de las tarifas telefóni
cas, que nos discriminaban de 
una forma aberrante del resto de 
la comunidad de Madrid. No 
fueron del todo buenos los resul
tados obtenidos a través de la 
campaña de movilizaciones ciu
dadanas. Pero una cosa sí fue al
tamente positiva en el transcurso 
de la misma, ya que fue la pri
mera vez que la Entidad partici
pó con voz directa en un pleno 
municipal y logró arrancar un 
apoyo plenario, a las moviliza
ciones que llevaban a cabo los 
vecinos. 

Después de ésta, surgió el pro
blema del agua, por el cual nos 
querían sacar de la Mancomuni
dad del Sorbe y meternos en el 
Canal de Isabel 11. En esta oca
sión, el gobierno municipal, se 
enfrentó de manera abierta a la 
opinión de los ciudadanos y de 
.la Federación, desde la cual, ges-
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tionamos junto con los sindica
tos e IU una reunión con el Ca
nal de Isabel 11 y su máximo res
ponsable. Asímismo, se realiza
ron visitas al Pozo de los Ramos 
e Instalaciones de la Mancomu
nidad del Sorbe. Se dio a cono
cer a los vecinos la gran diferen
cia de cuotas y el incremento que 
suponía dicho cambio. Hoy, 
gracias a la participación y coor
dinación de todos el agua está 
(dentro de lo que cabe) garanti
zada y al precio que creemos más 
justo. 

Podríamos seguir detallando 
campañas como la de las nuclea
res (Zorita) donde en compañía 
de otros grupos ecologistas for
mamos parte de la coordinado
ra para lograr el cierre de la mis
ma, lo cual creo que puede ser 
inminente tras los últimos acon
tecimientos. 

Siguiendo con el tema del Me
dio Ambiente, esta FCA V AH 
apoya la reiyindicación sobre el 
Parque de los Cerros (limpieza, 
cuidados, replantación, etc ... ), 
así como su oposición a los cam
pos de golf. También en todo lo 
referente al cuidado del Medio 
Ambiente, está entre nuestras 
preocupaciones. 

En el terreno cultural caben 
destacar los acuerdos y conve
nios firmados por esta Federa
ción y la F.C.R. para la obten
ción de entradas y espectáculos 
subvencionados así como nues
tra representación futura dentro 
de la comisión gestora de la mis
ma. Otro de los grandes temas 
en el área de cultura es la cele
bración del Primer Certamen de 
Relatos Vecinales Compluten
ses, organizado por esta Federa
ción y en colaboración con los 
grandes entes culturales de nues
tra ciudad, y el cual fue todo un 
éxito al contar con una gran par
ticipación de concursantes. 

Otro de los grandes temas y 
que más polémica suscitó, tanto 
en la opinión pública como den
tro de la Federación, fue el tras
lado del Mercado Municipal al 
campo de la Paloma. Desde esta 

Federación, se mantuvo el crite
rio del no al traslado del Merca
do Municipal, sí a su reacondi
cionamiento y no a otra gran su
perficie comercial dentro de la 
ciudad. Se mantuvieron reunio
nes con los comerciantes y la Cá
mara de Comercio y otras enti
dades y personas interesadas en 
el tema, tras las presiones, pare
ce ser, que dicho proyecto ha 
quedado paralizado, aunque, 
desde esta Federación manten
dremos el problemas hasta que 
se dé una solución definitiva. 

Otro de los grandes eventos en 
los que esta Federación ha toma
do parte de una manera activa, 
ha sido en la realización de las 
Jornadas de Participación Ciuda
dana en las cuales se llegaron a 
conclusiones que, posteriormen
te, hemos visto reflejadas en los 
programas electorales de los par
tidos políticos de nuestra ciudad. 

Es evidente que la Federa
ción, aparte de ser el mayor en
te de representación vecinal del 
corredor del Henares, ha logra
do, en tan corto espacio de tiem
po, que sea tomada en cuenta y 
respetada tanto por las entidades 
públicas y privadas así como por 
los medios de comunicación de 
la región. La Federación tiene su 
representación dentro de la Fe
deración Regional de AA. VV. de 
Madrid, a la cual le costó asumir 
nuestra representatividad, pero 
hoy en día es un gran punto de 
apoyo de esta Federación. 

Por todo lo conseguido, tiene 
que seguir creciendo y, mante
niendo una postura coherente 
con los planteamientos e intere
ses vecinales que son los que nos 
debe marcar el rumbo del que
hacer diario en beneficio de la 
convivencia vecinal, con el úni
co fin de crear y fortalecer un te
jido social, del cual emanen. To
das las propuestas para lograr 
una mayor calidad de vida para 
todos, y una ciudad mejor día a 
día y en armonía con su entorno. 

Federación Comarcal AA.VV. 
de Alcalá de Henares 

TODOS LOS VIERNES (23 hl, BAILE DE SALON CON BOVS (hacemos escuela) 
UDlst=rute la noche alcalaína con los selectos menús 
del RmSTAURAllTIE LA msGARAVITA 1' .. Incomparable 
ambiente del local d• moda, LA SALAD• Fl•STAS NIDOll 

Todo incluido, 3.800 pts. CENA V ESPECTACULO CON CONSUMICION 

campamento de verano 
del Movimiento Junior 

Y a llegó el verano y co
mo cada año el Movimien
to Junior de A.C. de Alca
lá de Henares continúa su 
curso con el campamento de 
verano. 

Como años atrás este 
campamento sale con el es
fuerzo de todos, pero te
niendo en cuenta siempre 
que son los niños y niñas los 
principales protagonistas. 
Entre todos piensan cual 
puede ser la historia o hilo 
conductor, también ven los 
objetivos, normas y activi
dades que quieren trabajar 
y luego en una asamblea 
eligen unos cuantos en re
presentación de todos lo 
que sería la historia, nor
mas y objetivos. A partir de 
esa asamblea es desde don
de da comienzo la carrera. 

Bueno, pues este verano 
vamos a echar un poco la 
vista atrás y nuestra histo
ria o hilo conductor nos lle
va a Barrio Sésamo; Espi
nete nos ha escrito una car
ta y nos invita a pasar 15 
días en el alto Tajo, en con
creto en un pueblecito lla
mado Checa, de la provin
cia de Guadalajara. 

Allí, Don Pinpón, Ana, 
Cherna y sus amigos nos 
tendrán montado el campa
mento y desde el día 17 de 
julio vamos a divertirnos, 
disfrutar de la naturaleza, 
hacer nuevos amigos, ver 
las cosas que pasan en nues
tros barrios, recuperar vie
jos juegos como «la caben, 
«el inque», «las canicas», 
hacer cometas, ... 

Bueno, este es un adelan
to que Gustavo, el reporte
ro de Barrio Sésamo nos de
ja, nos ha prometido con
tarnos más cosas a la vuel
ta. 

Feliz verano a todos. 

Belén RODRIGUEZ 
Movimiento Junior de A.C. 

\... 

ts de Julio de t995 



POR EL PRECIO DE UN PISO EN ALCALA 
HABITE SU CHALET EN VILLALBILLA 

En parcelas desde 435 m/2 ·A partir de 130 m/2 construidos 

MEMORIA DE CALIDADES: 

• Solado de gres 
• Carpintería exterior de aluminio 

(doble acristalamiento). 
• Carpintería interior en madera noble 
• Armarios completamente revestidos 

' .,,. _ 
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• Puerta de entrada seguridad 
• Cocina amueblada 
• Sanitarios marca ROCA 
• Calefacción individual 
• Antena TV - tomas de teléfono 

r----------------------------------------------
0 
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SIN GASTOS I>E COl\-:t:UNII>AI> 

Ubicados dentro del casco urbano de Villalbilla (Avda. de La Soledad s/n) 
COMPLETAMENTE COMUNICADO 

- -

FINANCIACION A SU MEDIDA · ENTREGA INMEDIATA 
INFORMACION: En propia obra (Avda. de La Soledad s/n - VILLALBILLA) 

-Laborables de 9 a 18 horas. - Festivos, Tlf.: 885 92 23-
EN ALCALA: Calle Daoíz y Velarde, 2 - 1° D - Tlf.: 883 17 11 (horario de oficina) 

PROMOCIONES VILLALHONDO, S.L. 
Daoíz y V elarde, 2 - 1° D 
Telf. y Fax: 883 17 11 
28807 ALCALA DE HENARES 
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La primera, en la frente: el PP sube un !7o/o el gasto de los grupos políticos sorpresa 
El tristemente célebre ple

no del Ayuntamiento, del pa
sado día 5 de julio, pasará a 
la historia del municipalismo 
local como uno de los más ne
fastos y falto de rigor de toda 
la etapa que va desde 1979 
hasta nuestros días. 

Que un ayuntamiento como 
el nuestro, con una situación 
económica y financiera abso
lutamente caótica, donde los 
proveedores tienen que ir a la 
Casa Consistorial a llevarse 
las máquinas para que se las 
paguen, o donde se amenaza 
con cortar la luz del Teatro 
Cervantes por no pagar la fac
tura de electricidad, resulta 
esperpéntico que los señores 
ediles del PP encabecen una 
iniciativa de subir un ¡37% ! 
los gastos de los grupos polí
ticos. Un auténtico acto de 
falta de ética política. 

¿Con qué cara se van a pre
sentar a negociar este otoño el 
convenio colectivo de los 
1.000 trabajadores municipa
les con el precedente antes se
ñalado? ¿Es presentable pedir 
austeridad cuando el Sr. alcal
de se pone un sueldo de 
419.165 pesetas al mes, incre
mentándoselo un 7 % más que 
el que cobraba el anterior al
calde? Sería razonable animar 
a los sindicatos a no bajar ni 
una décima de este 7 % para 
iniciar la negociación colecti
va. Aquí, o todos moros, o to
dos cristianos. 

El Partido Popular; en su 
propaganda diaria, a nivel 
nacional, lanza ideas de aus
teridad en el gasto, de rigor 
presupuestario, de no pagar 
comidas a los concejales (Lui
sa Fernández Rudi, dixit), 
etc. Pero una cosa es predicar 
y otra dar trigo. 

Los alcalaínos ya hemos 
comprobado en nuestros bol
sillos la falta de coherencia de 
esta formación conservadora 
y cómo un alcalde y los con
cejales del PP han hecho caso 

-AMBIENTE SELECTO-
y ACTUACIONES EN VIVO 

TODOS LOS DIAS 
C/ Santiago, 8 
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omiso de esta línea de actua
ción. Si la gestión de los ayun
tamientos va a ser escaparate 
de la derecha en su marcha 
hacia la Moncloa, parece que 
en nuestra ciudad el escapara
te tiene telarañas, está vacío 
de contenido y tiene los cris
tales sucios, muy sucios. 

Ahora bien, para perpetrar 
esta barbaridad, el PP no tie
ne votos suficientes. ¡Ay, el 
día que los tenga, que el Altí
simo nos pille confesados! 
Han tenido que echar mano 
del PSOE, de un partido que 
parecía que se lo había traga
do la tierra desde el 28 de ma
yo, pero que ha resucitado pa
ra ser el brazo complementa
rio de esta decisión de la de
recha local. 

Teniendo en cuenta que en 
democracia las formas muchas 
veces adquieren importancia 
considerable y marcan las ten
dencias por donde transcu
rren los ejes fundamentales, 
fue un mal síntoma que el 
«pleno pesetero» se celebrara 
a las nueve de la mañana. Ya 
esto denota cierto miedo a que 
los alcalaínos se enterasen de 
lo que se les iba a imponer. Su 
objetivo era dar todo ya con
sumado y aprovechando los 
calores estivales, que se olvi
den rápidamente. Es decir, 
«todo para el pueblo, pero sin 
el pueblo». 

Y también como es bueno 
fijar posiciones y decir que 
«todos no somos lo mismo», 
para que los ciudadanos to
men nota, bueno será decir 
que ha habido concejales de 
IU, trabajando para la ciudad 
una media de 12 horas diarias 
y cobrando 150.000 pts/mes, 
es decir la mitad de lo que van 
a percibir los concejales libe
rados de ahora. 

Decía Paul V alery que «Po
lítica es el arte de evitar que 
la gente se preocupe de lo que 
les atañe», y viene a cuento es
ta reflexión, porque nosotros 

creemos que ante esta subida 
de más de veinticinco millo
nes de pesetas para el gasto de 
los grupos políticos, debe la 
sociedad alcalaína reaccionar 
con decisión y valentía, por
que esto le atañe y mucho. 
Deben los sindicatos, las aso
ciaciones de vecinos y todo el 
entramado asociativo de la 
ciudad alzar su voz para de
nunciar este desaguisado he
cho con «diurnidad y alevo
sía». 

En este caso, no pueden ni 
alegar que es producto de la 
«herencia recibida», ya que lo 
normal hubiera sido haber 
congelado todo el gasto de es
te capítulo. Tal como propu
so Izquierda Unida y se que
dó sola defendiéndolo. Hay 
muchas veces que es mejor es
tar solo, si es defendiendo lo 
que piensan los ciudadanos. 

¿Y qué decir de la compo
sición de las comisiones infor
mativas, reducidas a cinco 
concejales, para así privar a 
Izquierda Unida de un 25 % 
de representación electoral? 
Esto es un atentado antidemo
crático difícil de explicar, y 
por lo tanto, deben ser los 
Tribunales los que decidan. 

Aunque, como se dice en el 
argot popular, «no hay mal 
que por bien no venga». Algu
nos creemos que este ataque a 
la representación de Izquier
da Unida junto con el 37% de 
subida, debe ser un «boome
rang» que haga que quien ha 
votado esta decisión tenga que 
arrepentirse todos los días de 
haberla tomado. Saliendo a la 
calle, conectando con los 
170.000 alcalaínos, a explicar 
esta injusticia y llevando este 
malestar hasta el Salón de Ple
nos del Ayuntamiento, puede 
IU salir fortalecida política
mente de esta situación adver
sa. Manos a la obra y sin un 
minuto de tregua. 

Paco GONZALEZ ADRADA 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes)..;.. OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 
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el. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de Henares 

e indignación 
por la tala de unos pinos 

Señor Director: Aunque 
soy vecina de Alcalá de Hena
res llevo desde 1981 viviendo 
fines de semana y veranos en 
el Gurugú, concretamente en 
la urbanización Los Gigantes 
perteneciente al término de 
Villalbilla. Dicha urbaniza
ción, donde está ubicado el 
complejo turístico El Gurugú, 
ha sido uno de los lugares más 
bonitos de la comarca del He
nares, con unos hermosos pi
nos bordeando la meseta que 
la une con el parque natural, 
perteneciente al término de 
Alcalá. 

Mi sorpresa primera y pos
teriores disgusto e indigna
ción, fue encontrarme ayer, 
día siete de julio, con que ha
bían talado un gran número 
de pinos, tanto grandes como 
pequeños. Sobre todo los más 
hermosos, los que veíamos 
desde nuestras ventanas y que 
tanto adornaban el entorno. 
Como era fin de semana no 
encontré a nadie que me pu
diera dar una explicación de 
tamaña salvajada. Tampoco 
pude concectar con ningún 
grupo ecologista ni con Los 
Verdes. 

En estos momentos no sé 
exactamente quién ha sido el 
responsable de este crimen 
cometido contra la naturale
za, pero lo cierto, para des
gracia e indignación de los 
que la aman, es que en este 
país se le tiene declarada la 
guerra al árbol desde los tiem
pos más remotos. Antes, en la 
reconquista, se les talaba pa
ra ver al enemigo, ahora por 
motivos partidistas. Sólo nos 
queda el recurso de lamentar
nos de que España se está 
desertizando. 

Por favor, señores de la po
lítica, dejen de inculcar al ni
ño el amor a la naturaleza con 
celebraciones como el día del 
arbolito y pamplinas semejan
tes. ¿No comprenden que des
pués de haber aprendido a 
amarla tendrán que sufrir el 
dolor y la impotencia de ver 
cómo se la aniquila? Protéjan
la ustedes primero y después 
esas celebraciones serán muy 
oportunas. 

Dentro de unos días, si na
die lo remedia, la naturaleza 
estará de luto. Habrá muerto 
un paisaje. 

Guillermina ADAMUZ 
DE FELIPE 

15 de Julio de 1995 



Macrocentro de 
seguridad en «El Val» 

Parece ser que la moda de 
centralizar servicios en El V al 
continúa. Ahora le toca el tur
no a la comisaría de Policía 
Nacional. 

Hace unos dos meses, el 
concejal del distrito V, dos 
profesores del Instituto Com·
plutense, dos vecinos de lazo
na y dos miembros de la Aso
ciación de Vecinos «El V al», 
nos reunimos con el entonces 
alcalde, D. Florencio Cam
pos, y el concejal D. Crescen
cio Vicente para tratar el te
ma de la centralización de ser
vicios en un local de la urba
nización «V al paraíso» ( situa
do en la plaza de Navarra, de
trás del Parque de Bomberos). 

El anterior equipo de go
bierno municipal pensaba si
tuar allí a Cruz Roja y Protec
ción Civil. Como asociación 
de vecinos expusimos nuestro 
punto de vista contrario a 
condensar todos los servicios 
en tan poco espacio, dadas las 
circunstancias de aglomera
ción de vehículos en la zona y 
la dificultad para la entrada y 
salida. Consideramos que 
además de viviendas, hay un 
gran centro comercial, varios 
colegios alrededor, así como 
un instituto y el incremento 
de ruidos (sirenas, vehículos, 
etc.), así como la velocidad de 
salida para las urgencias, pue
den ser muy peligrosos. 

En cuanto a la operativi
dad, vemos más positiva la 
distribución estratégica en va
rios puntos de la ciudad, pues
to que con los medios de co
municación actuales , la coor
dinación se puede llevar a ca
bo de forma instantánea y con 
más precisión para confluir en 
caso necesario. Hay que tener 
en cuenta que muchos de los 
servicios pueden ser prestados 
indistintamente por cualquie
ra de los cuerpos (Cruz Roja, 
Protección Civil, Policía Na
cional, etc.). 

Nuestras manifestaciones 
son mal entendidas por cier
tos sectores de población y có
mo no, por ciertos políticos, 
que a toda costa tratan de ha
cer creer que tenemos algo en 
contra de las citadas entida
des, siendo todo lo contrario. 

También pedimos en la 
reunión (una vez más) uncen
tro cívico en el lugar señala
do de la urbanización «Valpa
raíso», puesto que es muy ne
cesario y su utilización no se
ría exclusiva para el barrio 

IS de JullO de 1995 

(recordamos a los desmemo
riados que la «Casa de la Ju
ventud» no es un centro para 
el barrio, sino para toda Al
calá y especialmente dedica
do a quien su nombre indica). 

El alcalde nos comunicó 
que si sobraba espacio des
pués de alojar a Cruz Roja y 
Protección Civil, el resto se 
cedería para centro cívico 
(que debe disponer de salón 
de actos). 

En un radio de pocos me
tros están el Parque de Bom
beros Municipal y el de la Co
munidad, así como el Cuartel 
de la Guardia Civil. Se pre
tende llevar a Cruz Roja y 
Protección Civil y para com
pactar aún más la zona, el 
nuevo alcalde alcalaíno, D. 
Bartolomé González, preten
de meter en ese reducido es
pacio la nueva Comisaría de 
Policía. 

Y nosotros preguntamos: 
- ¿En qué terrenos, si en 

el V al ya no quedan parcelas 
para construir? .. 

- ¿Se imaginan los veci
nos una salida masiva de ve
hículos de todos estos servicios 
en caso de emergencia y con 
sus sirenas sonando? ¿Quién 
saldría el primero? ¿Sería 
efectiva la coordinación? 

- ¿Por qué poner todos los 
servicios en el Distrito V, en 
un extremo de la ciudad, 
mientras que el resto de la ciu
dad queda más alejada de los 
mismos? ¿No sería mejor dis
tribuirlos estratégicamente? 

- ¿De quién ha partido la 
idea de centralizar todo en el 
Val? ¿Será del mismo que ha 
permitido la centralización de 
los bares de copas en el BOi
SAN 11? También tenemos en 
nuestro distrito centralizado 
el Recinto Ferial. 

Vivimos en un país donde 
la chapuza, la imprevisión, la 
descoordinación, la desidia y 
otros vicios imperan y no que
remos poner ejemplos porque 
no hace falta salir de Alcalá 
para sufrirlos. 

En una pista de choque de 
la feria, la gente se va a diver
tir, y nosotros no queremos 
tener en nuestro distrito una 
potencial pista de choque gi
gante. En eso se puede con
vertir el barrio un día de dra
ma o tragedia al tener que sa
lir del mismo lugar todos los 
vehículos de emergencia. No 
sería precisamente una diver
sión y aún estamos a tiempo 
de que nunca llegue a suceder. 

Junta Directiva de 
la A. de Vecinos «EL V AL» 

80151111 
Muchas han sido las reu

niones mantenidas con los res
ponsables municipales en el 
anterior gobierno municipal, 
sobre la polémica desatada de 
los bares de copas, instalados 
en el año 1992, en las galerías 
BOISAN 11. 

Reuniones que en ningún 
momento han dado fruto de 
soluciones a las reivindicacio
nes que por parte de la Aso
ciación de Vecinos «El V al» y 
los vecinos afectados, hemos 
expuesto en reiteradas ocasio
nes. Se han hecho dos asam
bleas vecinales, con D. Flo
rencio Campos, y concejales 
de Urbanismo y Seguridad 
Ciudadana. En la asamblea 
del día 23 de junio de 1994, 
el Sr. Alcalde, anunció públi
camente que se comprometía 
a que los hosteleros del BOi
SAN 11 y propietarios deba
res de copas cumplieran las 
normativas municipales si
guientes: 

- No volver a alterar el 
descanso normal de los veci
nos. 

- No molestar con ruidos. 
- Mantener su horario de 

cierre. 
- Mantener limpia la vía 

pública por parte de los pro
pietarios. 

- Y aquel propietario que 
incumpliera las normativas o 
lo expuesto, «Se le cerraría de
finitivamente el negocio». 

Muchas promesas y solu
ciones a corto plazo. Poste
riormente se han seguido 
manteniendo reuniones perió
dicamente entre concejal de 
Seguridad y vecinos y en to
das las reuniones exponíamos 
y exponemos los siguientes 
puntos: 

1° .- Que asímismo consi
deramos que infringen siste
máticamente las leyes y regla
mentos concernientes a la 
venta de bebidas alcohólicas 
a menores. 

2° .- En todo momento exi
gir el cumplimiento de las 
normativas municipales y 
control higiénico-sanitario de 
locales. 

3 °. - Insonorización de lo
cales por el exceso de ruidos. 

4 °. - La no consumición de 
bebidas fuera de los locales. 

5° .- Vigilancia nocturna 
por parte de la Policía Muni
cipal y controles de alcohole
mia a conductores y por actos 
de gamberrismo. 

6 °. - Que los referidos loca
les, al no haber sido construi-

dos inicialmente para esta ac
tividad que desarrollan, in
fringen la normativa vigente 
en relación a las medidas de 
seguridad. 

A la fecha de hoy 11 de ju
lio de 1995, seguimos igual, 
soportando una de las zonas 
más ruidosas de Alcalá los fi
nes de semana y como más 
grave, consideramos que pue
de ser Boisán 11 un lugar de 
inducción al consumo de dro
gas. 

También se puede apreciar 
cómo algunos jóvenes se mon
tan sus fiestas particulares en 
la vía pública, mediante un 
vehículo estacionado con el 
maletero repleto de bebidas de 
alta graduación alcohólica, 
adquiridas en establecimien
tos comerciales a más bajo 
precio y con la música del 
autorradio a todo volumen. 

Las estadísticas en relación 
de accidentes mortales de trá
fico en nuestra ciudad a cau
sa del alcohol, está creciendo 
a pasos agigantados. 

Las reivindicaciones que 
por parte de la Asociación de 
Vecinos estamos manifestan
do continuamente buscando 
una urgente solución y pre
vención en el consumo de al
cohol, no llega del todo a con
vencer a nuestros responsa
bles municipales, pero noso
tros seguiremos hablando en 
voz alta, -luchando, reivindi
cando justa y solidariamente 
el derecho a una convivencia 
ciudadana más digna. 

Nuestro actual alcalde, D. 
Bartolomé González, semos
tró en la primera asamblea en 
la Casa de la Juventud muy 
preocupado por el tema y dis
puesto a solucionarlo. Ahora 
tiene la ocasión de cumplir lo 
que dijo en su día. 

Junta Directiva de la 
Asociación de Vecinos «El V al» 

( 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.G.A. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

J.C.R. 
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Plan de Aparcamientos 
El plan de aparcamientos es

tá en vía muerta, por lo cual se
rá conveniente abrir .un deba
te o celebrar unas jornada, en 
el mes de septiembre, teniendo 
como base lo propuesto por los 
grupos políticos en sus progra
mas electorales. 

El tema es importantísimo y 
debe abordarse quizás desde un 
punto de vista más amplio de 
lo que se ha hecho hasta ahora. 

El .tráfico, el transporte, el 
deterioro de aceras, la limpie
za de calzadas y cunetas, así co
mo la retirada de los contene
dores de basura, y sobre todo 
la prevención de la seguridad 
ciudadana, con respecto al te
ma de ambulancias y bombe
ros, están dentro de la proble
mática del automóvil y de su 
aparcamiento, ya sea en super
ficie o subterráneo. 

La normativa urbanística en 
cuanto a la construcción de 
nuevas residencias, el modelo 
de transporte, y las nuevas vías 
de comunicación, entran de lle
no en este debate que debe ser 
lo más amplio y transparente 
posible. 

Casco histórico y 
desarrollo turístico 

La rehabilitación del casco 
histórico tiene una importancia 
vital, no sólo en su aspecto ur
banístico, sino de cara al desa
rrollo del turismo en Alcalá. 

Cuando hablamos de poten
ciar el turismo, éste no se pue
de basar únicamente en el pla
to típico, las almendras garra
piñadas, la visita a los edificios 
de la comunidad religiosa, con 
ser importante esto último. 

Tampoco sólo en la oferta 
cultural, la visita a museos, o 
a que pongamos hilo musical en 
nuestras calles y plazas, que 
tampoco estaría mal escuchar 
dentro de este mundanal ruido 
el Concierto de Aranjuez o el 
Bolero de Ravel, entre otras 
piezas musicales de gran valor. 

En cualquier pueblo o ciu
dad, que se precie de trabajar 
en favor del desarrollo de este 
sector económico, la recupera
ción de sus cascos históricos, 
son pieza vital. Lo demás apar
te de su cultura y de su histo
ria, es accesorio. 

El barrio del Olivar 
Muchas veces nos centramos 

en todo lo que gira alrededor de 
la plaza de Cervantes, Mayor 
y Libreros, y esto no es así ni 
muchísimo menos. En Alcalá 
hay zonas totalmente olvidadas 
de la mano de Dios y del Con
sistorio; éste es el caso del ba
rrio alcalaíno del Olivar. 

PUERTA de Madrid 

Comentarios sobre esto y aquello ... 

En plena campaña electoral 
un vecino de este barrio se di
rigió a mí, quejándose amarga
mente de que nadie les hacía 
caso, y esto es verdad, y la ver
dad sólo tiene un camino. 

Este barrio carece de las más 
elementales condiciones higié
nicas y sanitai:ias. A cualquie
ra que se acerque por allí le re
cordará los pueblos de la Espa
ña profunda de la posguerra 
civil. 

Hoy, celebradas las eleccio
nes municipales y configurada 
la nueva corporación, no hay 
ninguna excusa para ninguno 
de los tres grupos políticos con 

. representación municipal, pa
ra acabar con dicha situación, 
pero muy especialmente al nue
vo equipo de gobierno, que no 
todo va a ser ponerse buenos 
sueldos y nombrar cargos de 
confianza a cinco millones la ti
rada. 

Formación de la nueva 
Corporación Municipal 

¿Quién dijo que había pac
to PP-JU? Cuando llega la ho
ra de la verdad, nos encontra
mos con la teoría de las dos ori
llas. PP-PSOE, orilla derecha, 
IU y sindicatos en la orilla iz
quierda. 

Antes fue en los temas del 
Cementerio Jardín, privatiza
ción de servicios municipales, 
comisiones de investigación. 
Hoy sobre sueldos y prebendas, 
y mañana será sobre el nuevo 
Continente, rev1s1on del 
PGOU, privatizaciones a reno
var, política fiscal y otros temas 
de gran calado político. El 
PSOE hará política de gestos e 
imagen en la oposición, pero la 
política pura y dura será la mis
ma que han hecho hasta ahora· . ' s1 no, no tendrían razón de 
existir, porque la política de iz
quierdas la hacen IU y los sin
dicatos, y ahí no hay espacio 
para el PSOE. 

No comparto la teoría de 
quien con la mejor de las volun
tades y criterios, defienden que 
IU podría controlar hoy al 
PSOE, para que no siguiera ha
ciendo de las suyas. Ni en IU 
hay fuerza suficiente institucio
nalmente para ello, pues el 
PSOE tiene más concejales, ni 
en el partido socialista hay hoy 
por hoy voluntad de cambiar el 
paso. Quizás dentro de un año 
las cosas sean diferentes a todos 
los niveles, entonces será la oca
sión de plantearse con todas las 
consecuencias esa hipótesis de 
trabajo. Hoy, el PSOE arrastra 

en su caída al lodazal a todos los 
que colaboren con ellos, aunque 
sea con la mejor de las volun
tades. 

El PP alcalaíno ha compra
do al PSOE, por un plato de 
lentejas~ y a su vez éste ha ser
vido champán y mariscos al 
PP. Entiéndase por medios, 
concejales liberados nueve de 
once, y cargos de confianza, 
tres del grupo A, a cinco millo
nes la tirada si contamos los se
guros sociales. Mientras el 
ayuntamiento sigue debiendo a 
sus proveedores unos 14.000 
millones de pesetas. 

JU ha sido fiel a su progra
ma, donde la honestidad, el 
compromiso y la austeridad so
lidaria son y serán sus señas de 
identidad. De nada servirá la 
santa alianza PSOE-PP; JU lle
vará adelante aún sola la rege
neración democrática de nues
tro ayuntamiento. 

Pero, con ser grave lo ex
puesto hasta aquí, lo más escan
daloso ha sido no respetar el re
sultado de las urnas, pues IU, 
c~n el 26 % de los concejales, 
solo tendrá un 20 % de repre
sentación en las comisiones in
formativas, que son los verda
deros órganos de gobierno dia
rio del ayuntamiento. 

Mientras el PP da una repre
sentación del 40% al PSOE, 
cuando las urnas sólo le dieron 
el 30 % . Es como si le hubiesen 
robado 5.000 votos a IU y se los 
hubiesen regalado al PSOE. 

El precio de esta actitud an
tidemocrática no van a ser só-
1<;> ~~s sueldos, sino que la opo
s1c1on del PSOE, en el día a 
día, que es la que al final cuen
ta, será mucho más dulce y 
comprensiva que la que va a 
hacer IU. 

Reforma del 
parque O'Donnell 

El principal parque público 
de nuestra ciudad está hecho un 
desastre, especialmente el paseo 
de los Pinos, la pista Florida y 
el estanque de los peces, que es
tá vergonzoso. 

PP-PSOE, PSOE-PP, han 
tenido abandonado y dejado de 
la mano y de la corporación este 
parque y todo el distrito VII, 
pues unos tuvieron el gobierno 
de la Delegación Municipal, en 
concreto el alcalde actual, y 
otros el gobierno de la ciudad. 

Para acabar con el estado ac
tual de este parque, se impone 
una reforma urgente del mis
mo; a la vez que se incluya en 

ésta la ampliación del mismo a 
las Eras del Silo. La reforma 
debe contemplar el arreglo del 
paseo de los Pinos, de la pista 
Florida, estanque de los peces, 
zonas deportivas y aparcamien
to subterráneo en las Eras del 
Silo en la parte más cercana a 
la calle Torrelaguna. El proyec
to se puede incluir en el nuevo 
plan cuatrienal de la Comuni
dad de Madrid, y posiblemen
te en los fondos Feder, sobre 
programas de recuperación y 
mejora de zonas verdes. 

Saneamiento económico 
del Ayuntamiento 

Dicen en mi tierra que lapa
ciencia tiene un límite, pero los 
proveedores del ayuntamiento 
están demostrando más que el 
Sapto Job. 

¿Cuándo se les va a pagar a 
los pequeños y medianos pro
veedores del ayuntamiento? 
¿Cuando ya hayan cerrado sus 
empresas y hayan mandado al 
paro a cientos de trabajadores? 
Luego les decimos que se pasen 
por el OADE para que soliciten 
alguna subvención. 

¿Cuándo se va a pagar a la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe?, que por cierto le vamos 
a cambiar de nombre, ahora va 
a pasarse a llamar la Mancomu
nidad de los milagros. Tres 
años regalando el agua, o lo que 
es lo mismo dándola al fiado, 
pero mientras los alcalaínos pa
gan religiosamente los recibos. 
Entre el ayuntamiento de Alca
lá y Guadalajara ya deben más 
de 1.000 millones, y todavía al
gún lumbreras dirá que tengo 
yo la culpa. Ojo al dato: de se
guir así, dentro de dos años co
mo mucho, se ha ido al garete, 
y después vamos al Canal de 
Isabel, 11, a pagar el doble, que 
ademas para entonces ya esta
rá privatizado. 

¿Cuándo se va a pagar al 
consorcio del transporte los tres 
años y medio que se le deben?, 
es decir unos 120 millones de 
pesetas. ¿Para cuándo va a te
ner el equipo de gobierno el 
plan de saneamiento económi
co de nuestro ayuntamiento, 
para cuándo lo piensa discutir 
con las fuerzas políticas y socia
les de la ciudad? 

¿Señores del PP, dónde están 
sus soluciones? Y a han pasado 
más de 45 días desde el 28-M 
d, ' 1a en que fueron la fuerza más 
votada en Alcalá, y todo indi
ca que todavía andan buscan
do papel y pluma. Por favor, 
que por dotación de medios que 
no quede la cosa, aunque sea a 
costa de contratar a técnicos del 
partido a cinco millones la ti
rada. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

,5 de Julio de ,995 



Respeto a la diferencia 1 

entre los pueblos 
Durante los días 19, 20 y 21 de 

mayo se constituyó en Alcalá la aso
ciación juvenil Espacio Abierto por 
la Amistad entre los Pueblos, forma
da por jóvenes de diferente proce
dencia del Estado español. Entre no
sotros hay, por tanto, gallegos, ca
talanes, extremeños, castellanos y 
vascos, además de alcalaínos. 

¿Qué nos hace formar la asocia
ción? A diario vemos reproducirse 
brotes de intolerancia en nuestra so
ciedad hacia individuos, grupos o 
comunidades determinadas. Dentro 
del mismo Estado español asistimos 
a actitudes de rechazo hacia quienes 
se expresan en su lengua materna, a 
quien defiende los intereses de su 
pueblo o quien desarrolla la cultura 
propia. Ante esta situación de in
comprensión causada por el desco
nocimiento y el miedo a la diferen
cia, nosotros queremos intervenir. 

¿Cómo intervenir? Fundamental
mente y a grandes rasgos, en dos 
frentes: por una parte, fomentando 
la creación de lazos de amistad y de 
cooperación entre jóvenes de dife
rente procedencia. Así, promovere
mos intercambios, realizaremos 
campamentos, encuentros intercul
turales ... El segundo frente es el de 
conocer mejor la rica pluralidad que 
hoy existe en el Estado español. Con 
ese objetivo, realizaremos semanas 
culturales, descubriremos mediante 
talleres los diferentes pueblos que 
componen el Estado, haremos cam
pañas de concienciación ... 

Todo esto lo hacemos con un ob
jetivo global: que se respete el dere
cho a la diferencia, que acabemos de 
una vez con los prejuicios del «cata
lán tacaño» o del «andaluz vago», 
que se respeten los derechos de los 
pueblos y que, en definitiva, entre 
los pueblos prevalezca la solidaridad 
y la cooperación sobre el rechazo y 
la marginación. 

Por todo ello, llamamos a la socie
dad alcalaína, y en especial a los sec
tores más jóvenes, a unirse a nues
tro proyecto. Sabemos de nuestra 
prequeñez para hacer frente a estos 
retos, de nuestras limitaciones y de 
los pocos recursos de que dispone
mos. Por eso, sólo mediante el apo
yo de gente solidaria y comprome
tida podremos llevar a buen térmi
no los objetivos de Espacio Abierto 
por la amitad entre los pueblos. Pa
ra más información, realizar pro
puestas para trabajar, o para contac
tar con nosotros, escribid a: Asocia
ción Juvenil Espacio Abierto por la 
amistad entre los pueblos. Casa de 
la Juventud. Plaza de la Juventud, 
s/n. Alcalá de Henares. 

Junta Gestora de 
ESPACIO ABIERTO - Alcalá 

José FERNANDEZ . 

15 de Jullo de 1995 

Acerca de las listas abiertas 
En la edición del 8 de julio pasado, 

el señor Canalda hace un comentario 
favorable a la implantación de un sis
tema electoral de listas abiertas y ha
ce una crítica explícita a la posición de 
IU en esta materia. Conviene, en aras 
de la claridad, exponer sucintamete 
cuál es el enfoque de Izquierda Unida 
al respecto. 

Que el actual sistema electoral espa
ñol tiene serias deficiencias democrá
ticas es más que obvio. La ley d'Hont 
contiene perversiones que no garanti
zan la igualdad del voto de todos los 
españoles. Junto a la circunscripción 
provincial, este modelo electoral sali
do del consenso que hubo en los pri
meros años de la transición entre UCD 
y PSOE es archisabido que favorece a 
los partidos mayoritarios. 

Somos muchos los ciudadanos que 
convenimos en una corrección urgen
te de la ley D'Hont. Desde Izquierda 
Unida hemos planteado que para co
rregir sus perversos efectos hay que ir 
a la proporcionalidad pura, para evi
tar que los votos de los sorianos, por 
poner un ejemplo, valgan bastante más 
que los votos de los alcalaínos. Eso sí, 
discutiendo si es necesaria o no la in
trodÜcción de una barrera mínima pa
ra evitar las atomizaciones. Y hemos 
defendido, asimismo, la circunscrip
ción autonómica en las Elecciones Ge
nerales, para evitar que importantes 
restos de las circunscripciones provin
ciales acaben sin representación par
lamentaria en favor de las grandes for
maciones, como es el caso actualmente. 

Otro debate, surgido en estos últi
mos años a causa de la peligrosa ver
ticalización de los partidos políticos 
clásicos, es el de las listas abiertas. Asi
mismo en este tema, IU estamos a la 
cabeza del giro, siendo la única forma
ción que practica las elecciones prima
rias de sus candidatos a nivel interno. 
Son los afiliados a IU quienes eligen 
a las personas que van a representar
les y en qué orden deben estar en la 
lista. Algo verdaderamente revolucio
nario, aunque pueda crear alguna dis
función interna. Ciertamente, estaría
mos también por apoyar un sistema de 
listas no bloqueadas dentro de las can
didaturas, lo que permitiría que los 
ciudadanos también pudieran deter
minar el orden que deseen dentro del 
partido al que apoyan. 

Respecto a un sistema mayoritario 
de listas abiertas, hay que decir con to
da claridad que nos oponemos a él des
de IU. Y ello en base a lo siguiente: 

- Salvo que se trate de circunscrip
ciones muy reducidas, donde todo el 
mundo se conozca suficientemente 
bien, este sistema propicia la implan
tación de costosísimas campañas de 
imagen personal que siegan de raíz la 
igualdad de oportunidades. Sólo los ri
cos o quienes cuenten con poderosos 
apoyos financieros tendrían alguna po
sibilidad. A sensu contrario, quien no 
tiene dinero suficiente para promocio
narse, aunque sea el mejor, pasa a ser 

un desconocido y tiene asegurado el 
fracaso. Y surge otro efecto demoledor: 
quienes han financiado a los candida
tos que obtienen el poder pasan a con
vertirse en un poderosísimo grupo de 
presión en la sombra. Un «lobby» in
controlado cuya ascendencia sobre el 
gobernante elegido suele ser causa de 
graves desmanes, como se viene de
mostrando en los EEUU por ejemplo. 
Con todo lo imperfecto que resulte el 
sistema de partidos, contiene muchas 
más garantías que una fórmula que nos 
condenaría a Giles y Giles, Ruices Ma
teos, Marios Condes, etc. etc. 

- Las circunscripciones por distri
tos, según el modelo británico, hay que 
decirlo con toda claridad, supone la 
implantación del sistema mayoritario 
puro. Que todos lo sepan, eso signifi
ca que el que gane, aunque sea por un 
voto, se lleva TODA la representación. 
Se lamina la proporcionalidad y las ca
rencias democráticas llegan al extremo 
de que puede darse la paradoja de que 
una formación con menos votos que 
otra, tenga en cambio la mayoría alJL. 
soluta en la cámara porque ha ganado 
en los distritos menos populosos. Des
de luego que en IU estamos en total de
sacuerdo con importar el modelo ma
yoritario a España. Precismente abo
gamos justo por lo contrario, por la 
proporcionalidad pura, como ya se ha 
señalado. 

Para terminar, debemos señalar que 
desde el punto de vista de Izquierda 
Unida, la salud democrática del siste
ma de partidos pasa también por una
profunda autocrítica en dos esferas: 

- La primera, entre los dirigentes 
y afiliados a las formaciones políticas 
que estatutariamente practican poco o 
nada la democracia interna. Esos per
niciosos elementos de verticalismo, bu
rocratismo y opacidad han marcado 
una seria distancia entre la mayoría de 
la ciudadanía y las herramientas de 
participación política que prevé la 
Constitución Española, los partidos 
políticos. Urge, pues una renovación 
democrática de las estructuras inter
nas de los partidos. IU en eso somos 
pinoneros y hasta nuestros adversarios 
nos reconocen los logros de una forma
ción abierta y asamblearia. 

- La segunda, entre los propios 
ciudadanos demócratas que puedan 
sentirse desmotivados por experiencias 
frustrantes dentro de alguna formación 
política. Apelar a su sentido de la res
ponsabilidad para que tengan presente 
siempre que la democracia española se 
asienta en la existencia misma de los 
partidos políticos y que para transfor
marlos en herramientas verdadera
mente útiles para la sociedad es preci
so batallar por su democratización y 
su transparencia. Eso no es posible ha
cerlo desde nuestra casa. Hay que es
tar dentro, cada uno donde su ideolo
gía le ubique, para mejorar algo que, 
si se nos muriera, significaría el final 
de la democracia tal y como la enten-
demos la mayoría. José Miguel POLO 

PUERTA de Madrid 



Hojeando el diario Ya del 
domingo pasado, en un rin
cón sin pretensiones de cual
quier página, leí que ha apa
recido el cadáver de un hom
bre decapitado en el proce
loso túnel de metro que co
munica las estaciones de 
Guzmán el Bueno y Cuatro 
Caminos. Lo primero que se 
me vino a la cabeza -no a 
los pies ni a los riñones- es 
que, al fin y al cabo, los sub
terráneos del metro son in
testinos del vientre oscuro de 
Madrid y por ellos circulan 
buena parte de sus descono
cidos héroes urbanos cami
no de ese desastre final tan 
propio de toda digestión; 
aunque, para disimular, es
tos supermanes de oficina y 
taller vayan en las horas
punta disfrazados de funcio
narios, mendigos, macarras 
despechugados para lucir el 
oro o de esas chinitas, todas 
idénticas, que se ganan la vi
da por la noche ofreciendo 
rosas envueltas en cucuru
chos de celofán a los hom
bres, cuando trasnochan em
parejados entre las sillas 
blancas de las terrazas de los 
bares. 

Yo tuve, en mis tiempos 
de estudiante, un estupendo 
profesor que insistía en lo de 
releer varias veces casi todo 
para enterarse bien. Según 
él, ésa es la única manera de 
distinguir lo que se ha que
rido escribir de lo que real
mente se escribe y de lo que 
se escribe sin haberlo queri
do. El caso es que aquellas 
enseñanzas me han sido muy 
útiles a la hora de esta noti
cia en la que nada se comen
ta sobre la cabeza sin cuer
po, a la que nadie parece 
echar de menos. Como ya 
llevo bastantes años vivien
do en una ciudad que le da 
muchísima importancia al 
pasado, tanta o más que al 
futuro, -y no he consegui
do escapar a esa influencia a 
la que no quiero poner ad
jetivos de antemano- lo 
primero que pensé sobre el 
macabro descubrimiento es 
que tampoco se le ha dado 
demasiada importancia al 
hecho de que el hombre sin 
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A contraviento debe. Y sin cabeza, desmo
chado del todo, ha tenido 
que estar el que se atrevió a 
colar de rondón en el primer 
pleno municipal la moción 
de asignación de sueldos a 
nuestros flamantes ediles de 
la iplaceica y complutensísi
ma Alcalá. Y o creía que es
ta primera reunión de traba
jo iba a ser un test esperan
zado, una sonda de los ele
gantes principios que van a 
regir nuestra próxima anda
dura municipal desde el re
cién constituido Ayunta
miento, todo ello junto a la 
imprescindible lista consen
suada entre todos sobre 
aquellos problemas cuya ur
gencia no permite esperar ni 
un minuto más. Pero en lu
gar de escuchar eso el primer 
día, que era lo que uno in
genuamente esperaba, lo que 
le ha sonado en los oídos ha 
sido el desbarajuste de la 
senda de los elefantes de 
Dietertle entrando en la ca
charrería de las nóminas, las 
dietas y los sobres de fin de 
mes que es lo más importan
te, por supuesto, para todo 
el mundo, excepto -creía 
yo- para los políticos con 
vocación de servicio. 

Sin. cabeza 
cabeza haya aparecido entre 
esas dos estaciones, precisa
mente. Como no atribuyo 
casi nada a la casualidad, caí 
inmediatamente en la cuen
ta de que, desde antiguo, las 
cunetas de los caminos -so
bre todo en sus cruces con sa
lida a los puntos cardina
les- fueron lugares muy 
útiles para dar cauce al agua 
de los chaparrones y para 
arrojar en ellas a los degolla
dos sin documentación, que 
siempre fue una tradición 
tan española. Además, como 
el pasado ejerce esa fascina
ción, no sé si un poco mal
sana, en todos los que somos 
alcalaínos -aunque sea de 
adopción- me parece que 
también urge localizar el ar
ma homicida de este crimen 
ocurrido en el subsuelo de la 
capital. Si, por ejemplo, se 
tratase de un puñal con el 
apellido Pérez de Guzmán 
grabado en la empuñadura 
ya estaríamos en el buen ca
mino de descubrir al culpa
ble y a mí no me extrañaría 
nada que el fallecido fuera el 
vástago de aquel pésimo pa
dre que ha pasado a la His
toria de España como ejem
plo de buen alcaide porque 
un mal día le dieron a elegir 
entre la plaza de Tarifa y su 
hijo, y él eligió -sin la me
nor duda- el sillón, la va
ra de mando y el sueldo en 
maravedises a cargo de la 
Corona de espinas que todo 
contribuyente lleva inevita
blemente sobre la cabeza. 
Está visto que aquí no hay 
manera de salirse de estos 
dos temas fijos y recurrentes 
que son la cabeza y el pasa
do supuestamente glorioso; 
menos mal que los muertos 
de muerte violenta, como és
te del metro madrileño, aca
ban saliendo tarde o tempra
no de su tumba para insta
larse en las páginas de los pe
riódicos. Y, a veces, sobre la 
conciencia de todos nosotros 
-incluido el homicida-

con el fin de no dejarnos 
dormir la siesta después de 
una comida gloriosa regada 
con un vino excelente. Yo 
no duermo la siesta jamás 
-bueno, la verdad es que he 
faltado a mi costumbre tres 
o cuatro veces en toda mi 
vida- pero, en cambio, ya 
ven ustedes, me he sentido 
obligado a escribir este artí
culo sobre los hombres sin 
cabeza que aparecen todos 
los días dentro de los subte
rráneos de nuestra realidad 
cotidiana. 

Y a no estoy tan seguro de 
que haya que ir por la calle 
con el ojo avizor y la mente 
despierta para que no se nos 
escape el menor detalle. Por 
ejemplo, si uno se fija mu
cho en el paseo central de la 
Vía Complutense a partir de 
ese platillo volante tan boni
to que vende gasolina, pue
de observar que hay varias 
figuras sin cabeza; y aunque 
permanecen inmóviles, si
mulando que son esculturas, 
no hay más que aguantar un 
par de minutos junto a ellas, 
para advertir que respiran 
de tarde en tarde. 

Y entrando ya en materia, 
quiero decir en el presente 
que tan poquito nos preocu
pa, también parece que está 
de moda andar por la vida 
sin cabeza, como San Lam
berto, aquel santo varón ara
gonés que nos descubriera 
José Antonio Labordeta en 
una canción de las suyas. 
Porque ya me dirán si no se 
parece a lo de andar sin ca
beza esto de un gobierno que 
ni gobierna ni deja gober
nar, igual que aquella María 
Cristina de cuando nuestros 
padres. Tampoco parece que 
tengan la cabeza en su sitio 
Aznar y Anguita que se limi
tan a esperar recostados en 
el muro de sus respectivos 
castillos a que el verdugo de 
antaño -al que ya se le ha 
mellado el filo del hacha
les restaure la cabeza que les 

Y a sé que estos temas se 
prestan mucho a la demago
gia barata y a la injusticia de 
que todos sean tratados por 
el mismo rasero. Y hasta se
guramente sería una barba
ridad hacerles esperar varios 
meses antes de resolver la 
cuestión económica de su 
plena dedicación, como se 
hacía en otros tiempos bien 
distintos y ya casi olvidados, 
en todos los sentidos. Por eso 
mismo, ya digo, no seré yo 
quien discuta lo adecuado o 
no del nivel de esos emolu
mentos, que expertos tiene 
ya dentro el propio consisto
rio. 

Pero hubiera sido más ele
gante esperar unos cuantos 
días ll).ás. Tampoco demasia
dos. Hasta que se hubiera 
enfriado el cadáver. ¿Qué 
cadáver? El del hombre sin 
cabeza que apareció en el 
metro de Madrid, natural
mente. 

Sergio COELLO 

• Barbacoa • Carnes selectas • Raciones 
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Inventario de chapuzas 

De paseo por los parques (11) 
Siguiendo con nuestras vi

sitas por los parques de nues
tra ciudad, hoy le ha llega
do el turno al parque de Ma
nuel Azaña, situado en el 
distrito IV al igual que el de 
Sementales. Este parque, 
ciertamente, tiene la negra 
prácticamente desde el día 
de su inauguración, y todo 
porque quien en mala hora 
lo diseñó se dedicó más a sa
tisfacer su ego que a procu
rar que el parque fuera có
modo para los ciudadanos. 

Atrás quedaron cosas co
mo el montículo de tierra 
que hubo que suprimir por-

que llenaba todo de barro; el 
canal que simbolizaba al He
nares porque se caían los 
críos en él, el laberinto que 
hubo que cegar por razones 
de seguridad o la estatua de 
Azaña a la que hubo que sa
car del encierro en el que le 
habían confinado; y atrás 
quedó también la remodela- . 
ción -suponemos que costo
sa- de un ~uditorio que no 
sirve absolutamente para na
da gracias a la genialidad 
que supuso construirlo en la 
confluencia de dos avenidas 
con gran densidad de tráfico. 

Lo peor de todo, es que a 

pesar de todos estos parches 
el parque continúa siendo un 
desastre estando además 
completamente abandona-

do. Farolas destrozadas, ba
randillas rotas, mugre y su
ciedad por doquier ... 
¿Quién da más? 

•• • . ,. 
••• ••• 
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La calle de Nebrija 
Se mire como se mire, la 

construccióm de un nuevo 
edificio en esta calle ha su
puesto una auténtica chapu
za desde el principio hasta el 
final. Para empezar la facha
da de este edificio es más fea 
que pegar a un padre, pero 
ya se sabe que los arquitec
tos actuales no se suelen sig
nificar por lo general por sus 
criterios estéticos ... Pero es
to no es lo peor. Y a critiqué 
en su día que la fachada que 
da al tramo que sale a la ca
lle de Libreros no se retran
queara hasta el nivel del edi
ficio vecino, pero lo que no 
sabía entonces es que el re
tranqueo parcial que sí se hi
zo no iba a suponer el menor 
ensanchamiento de la calza
da ... Porque de forma in
congruente se ha dejado una 
acera innecesariamente an
cha (eso sí sin un solo alcor
que, no sea que luego haya 
que plantar árboles y ade
más regarlos) junto con una 
calzada por la que a duras 
penas cabe un coche, y eso 
sin hablar ya del brusco re
codo que hay que describir 
y que no ha sido suavizado 
en un solo centímetro. 

Y de guinda, aunque se 
trate .de algo irrelevante en 
relación con todo lo demás, 
los bolardos que se han ins
talado en la acera para im
pedir que se suban los coches 
(lo único bueno que se ha he
cho) llevan el escudo de Ma
drid en lugar del de Alcalá. 

Eso sí, justo es decir!o, la 
escultura de Miguel Angel 
Sánchez que ha sido instala
da en el rincón es excelente. 
Al menos, algo es algo. 

Los drogadictos 
Es evidente que pronun

ciar frases tales como que "ª 
los drogadictos habría que 
hacerles la vida imposible» 
no resulta nada afortunado, 
pero no menos afortunado es 
que una lectora de PUERTA 

. . DE MADRID afirme tan 
convencida que los drogadic
tos no tienen culpa de lo que 
les pasa». Que yo sepa, na
die nace drogadicto ni a na
die le obligan a serlo en con
tra de su voluntad, amén de 
que hoy en día hay la sufi
ciente información al respec
to como para que hasta el 
más lerdo sepa perfectamen
te cuál es el riesgo que corre 
jugando con algo tan peli
groso como es la droga. 

El problema de la droga 
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Gacetillas complutenses 
es por desgracia demasiado 
complejo como para que 
pueda ser enjuiciado frívo
lamente tanto por un extre
mo como por el opuesto, y 
mejor harían callándose to
dos aquellos que hablan sin 
el suficiente conocimiento de 
causa ... Que es justo lo que 
procuro hacer yo. No obs
tante, me gustaría apuntar 
un par de cuestiones objeti
vas que no pueden ser olvi
dadas independientemente 
de cuáles puedan ser las con
clusiones: Primero, que los 
drogadictos no son seres ino
fensivos sino que, por el con
trario, son los culpables di
rectos (independientemente 
de su posible responsabili
dad) de toda una serie de 
perjuicios francamente con
siderables. Y segundo, que 
muchos de ellos son incapa
ces por completo de contro
lar, y por supuesto de pon
<!erar, sus propios actos. 
Obrese como se quiera, pe
ro por favor hágase respon
sablemente olvidándonos de 
demagogias de cualquier ti
po; el problema es por des
gracia demasiado grave co
mo para que podamos per
mitirnos el lujo de frivolida
des de este estilo. 

La conversión 
de Izquierda Unida 

Izquierda Unida, cual 
nuevo san Pablo camino de 
Damasco, ha protestado 
airadamente contra la apro
bación de los sueldos para los 
concejales ya que, según 
ella, esto va a suponer un 
importante incremento de 
gastos para la ciudad... Y 
tiene razón. Es una lástima 
que la defensa de los dineros 
públicos sea algo tan reciente 
en el seno de esta formación 
política, ya que hace tan só
lo cuatro años, cuando Flo
rencio Campos impuso que 
ninguno de los veintisiete 
concejales cobrara un solo 
duro, fueron precisamente 
los ediles de Izquierda Uni
da quienes montaron en có
lera haciendo la vida impo
sible al equipo de gobierno 
hasta que consiguieron lo 
que en realidad querían, que 
era cobrar, al paso que con 
la connivencia del PP hin
charon artificialmente el ca
pítulo de dietas por asisten
cia a las comisiones de go
bierno. En todo caso, hacer 

del gobierno (y lo que es to
davía peor, de la oposición) 
municipal un saneado medio 
de vida me ha parecido muy 
poco defendible no sólo aho
ra, sino también hace cuatro 
años. 

Las becas para libros 
En el pasado número de 
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díamos leer cómo una alca
laína protestaba airadamen
te porque la elevación de los 
baremos le dejaba al margen 
de las becas para libros que 
desde hace años concede el 
ayuntamiento. No es mi de
seo entrar a discutir en pro
fundidad el tema de estos ba
remos, pero sí quisiera re
cordar que el ayuntamiento 
no tiene la obligación, y yo 
añadiría que tampoco la ne
cesidad, de cubrir este tipo 
de gastos sociales. Hora es de 
que exijamos al ayuntamien
to que cumpla exclusiva
mente los cometidos que le 
son propios y que los cum
pla bien, sin necesidad de 
que intente asumir compe
tencias que no le son propias 
y que en todo caso deberían 
ser cubiertas por el ministe
rio de Educación y no por las 
paupérrimas arcas munici
pales. 

Dice la re_clamante que si 
no hay dinero para ayudas 
sociales le da de patadas que 
se gasten treinta millones en 
una estatua, pero lo que me 
da patadas a mí es que al
guien reclame al ayunta
miento catorce mil cuatro
cientas pesetas mientras hay 
mendigos muriéndose en las 
calles; porque según este 
mismo criterio, se podría 
preguntar la razón por la 
que el dinero destinado a be
cas para libros de texto no se 
invierte en arreglar calles o 
en construir un albergue, 
pongo por ejemplo. Además, 
cuatro mil ochocientas pese
tas por alumno y año (el pre
cio de una mariscada o poco 
más de lo que cuesta llenar 
el depósito del coche de ga
solina) no es una cantidad 
que vaya a sacar de pobre a 
nadie, por lo que lo cierto es 
que en la práctica estas ayu
das no cumplen, se mire co
mo se mire, la menor fun
ción social. Por lo tanto, más 
valdría que el ayuntamien
to las suprimiera dedicando 
ese dinero a cosas más nece-

sarias y más acordes con sus 
competencias reales. 

El Camarmilla 
Las recientes inundacio

nes ocurridas en los barrios 
del este de Madrid y en la lo
calidad de Pozuelo de Alar
cón han tenido una cosa en 
común: han sido provocadas 
por arroyos cuyos cauces ha
bían quedado taponados o 
estrechados por diferentes 
obras públicas, lo que de
muestra que el hecho de que 
un curso de agua se manten
ga seco durante años no ga
rantiza la inocuidad de su 
entubamiento. 

Por desgracia, una falta 
de previsión similar ha pro
vocado actuaciones de esta 
índole en el Camarmilla, lo 
que supone una espada de 
Damocles de cara a un posi
ble desbordamiento del mis
mo. En lugares como el cru
ce del arroyo con la varian
te de la autovía o con la de 
la carretera de Pastrana se 
podrían producir problemas 
cualquier día, y conviene no 
olvidar tampoco que la avi
dez constructora hizo que 
varios bloques del barrio del 
Chorrillo construidos no ha
ce demasiados años planta
ran sus cimientos práctica
mente en el mismo lecho del 
arroyo... Arroyo que por 
cierto ya llevaba mucho 
tiempo allí cuando los edifi
cios fueron levantados. 

Y no se crean que exagero; 
aunque ahora se muestre 
inofensivo, el Camarmilla se 
ha desbordado en numerosas 
ocasiones provocando graves 
daños en la ciudad ya que, al 
contrario que el Henares, es
te arroyo se encuentra aguas 
arriba del casco urbano de 
Alcalá. Yo recuerdo su últi
mo desbordamiento hará p«;l
co más de veinte años, en el 
cual quedó anegado todo el 
barrio del Chorrillo salván
dose el centro de la ciudad 
únicamente porque las vías 
del ferrocarril sirvieron de 
muro para las aguas. Esto 
puede volver a ocurrir cual
quier día ya que, mientras 
en el Henares se adoptaron 
medidas a raíz de la riada de 
1970 construyéndose muros 
de contención, en el Camar
milla no sólo no se ha hecho 
absolutamente nada sino que 
además se ha estrechado su 
cauce en varios lugares, lo 
que ha incrementado consi
derablemente los riesgos de 
un posible percance. 

José Carlos CANALDA 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis •.•••.•..•....••.....•..•...••.....•.•...•••••• 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ........................................... . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios .... . .... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo ~ ............... : ......... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO P.UBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
883 60 63 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 ll 

882 21 79 I 88 
888 01 96 
888 00 21 
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889 23 34 
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882 00 06 / 07 
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889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 ll 00 
883 08 62 
881 39 34 
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880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 ll 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 
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Humaris causa 

La herencia 
El PP ha heredado el 

ayuntamiento. Pero es una 
herencia aceptada en todos 
sus términos: heredan los 
despachos, un presupues
to prorrogado, la nómina 
de funcionarios, la ignota 
deuda municipal, el plan 
de vivienda, y también las 
inversiones aprobadas, los 
organismos autónomos 
que funcionan y los que 
funcionan menos, la poli
cía municipal sin jefatura, 
la calle Mayor y su segu
ridad, los doscientos últi
mos decretos de la Alcaldía 
y el parque de San Isidro. 
A Martín González y las 
fiestas «cutres» según rei
terada calificación de Est
her García; y hasta a Nor
ma Duval que también es 
heredada, y los archivos y 
el archivero, los sueldos de 
sus antecesores revisados 
al IPC, los pinos del Par
que Natural, el comité de 
empresa y a Antonio Ra
món, el 010 y el 090, y por 
heredar, heredan hasta 
una oposición remunerada 
como ellos mismos lo fue
ron en su tiempo, y tan 
preocupada por sus libera
ciones, medios, y organi
gramas como ellos también 
ejercieron, con lo que 
aquí, como se ve, todo el 
mundo hereda. Lo que en 
vida del patriarca mere
ció. 

El PP comienza a ges
tionar la herencia, de lo 
que además han hecho dis
curso, aunque sea discur
so rectificado. Y tanto es
to es así, que la alternan
cia más bien parece suce
sión, y el relevo, más ge
neracional, que es la he
rencia genética y mende
liana, que político. Gusta
vo Severién comienza a 
travestirse de Pepe Ma
cías, y por mucho que se 
empeñe, Paco Morales 
nunca se va a parecer a 
Vargas Llosa que ha dicho 
que no quiere dar prego
nes, en la más pura tradi
ción de los premios Cer
vantes. Incluso quiere re
cuperar a las mulatas bra
sileñas, lo que, para mayor 
asimilación con su vetera
no antecesor, es ya un ata
que de licantropía. Gusta
vo, como el célebre teleñe
co, está organizando los 
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festejos de barrio Sésamo. 
Pero es herencia. Como la 
que recibe Luis Vargas 
que se va pareciendo mu
cho más a Crescencio Vi
cente que a Rosalía, de la 
que no ha heredado nada, 
y con el que comparte lo
cuacidad, verbo y rigor in
telectual. A Vargas ya le 
empieza a asomar un inci
piente bigote mientras re
cluido en su despacho lee 
y relee los números. Aca
bará, como Crescencio, 
auditándose a sí mismo. El 
concejal Picazo hereda un 
parque, el de San Isidro, 
a punto de obra, consulta
do con los vecinos pero no 
con el departamento mu
nicipal de medio ambien
te, lo que para ese conce
jal es herencia denuncia
ble, pero hereda de su an
tecesor un sillón en la se
gunda fila. Y ya veremos 
si sólo eso. 

Florencio mandaba ca
llar a Crescencio cuando se 
salía por los cerros de Ube
da y Bartolomé manda ca
llar a Javier Zurdo cuan
do la emoción le lleva has
ta los altos del Gurugú. 
Ninguno de los dos hacen 
caso a su jefe de grupo. La 
incontinencia también se 
hereda, como el poder de 
levitación. Por su propia 
imagen, espero que Mar
ta Viñuelas renuncie a su 
bisoña apelación a la 
herencia. 

José Miguel Polo ha de
nunciado la «Santa Alian
za» entre el PP y el PSOE. 
Pero se equivoca el docto 
Polo en su metáfora me
dievalista. No hay tal, si
no solamente la herencia 
natural. Como la que él 
mismo recibe, porque al 
fin y al cabo su propio dis
curso crítico no se ha sali
do de los mismos términos 
economicistas: el reparto 
del dinero y de las cuotas 
de poder. 

Con tanta herencia y 
desheredados esto va a pa
recer Falcon Crest. Pero 
para herencia, lo que se di
ce herencia, la que aguar
da a Bartolomé mientras 
entretiene su juventud en 
el primer sillón municipal. 

Pedro Enrique 
GOMEZ 

Como leas la , , Los del Partido 
prensa diaria, oigas ; Donde esta el norte? Popular alcalaíno ya 
las noticias, escuches \, ' han dado muestras 
lo que se chamulla en las tertulias radio- de que en cuanto a actitudes no desea
fónicas y te preocupes por lo que se cue- bles son ramas del reciente árbol caído. 
ce en el ayuntamiento de tu ciudad ter- Creo en Aznar como un hombre de la de
minas perdiendo el norte, no sabes ni recha moderada e igualmente honrado y 
dónde estás ni cómo te llamas. La leyen- limpio como lo es Anguita, pero no me 
da de la torre de Babel es un chiste com- fío ni un pelo de los ranas que han co
parada con el guirigay político que vi- manzado a beneficiarse del pastel gana
vimos en la España actual. Se oye, se lee dor. 
y se ve cada cosa que te tira de espaldas. El inicipal pleno municipal del fla
El enmarañamiento de ideas y conduc- mante alcalde alcalaíno, D. Bartolo, fue 
tas que ha inculcado el felipismo en to- para consumar el primer atraco a los con
da la sociedad desorienta al hombre más tribuyentes, adjudicándose los emolu
firme, al más estoico se lo carga, lo hace mentos que han de cobrar él y los con
fosfatina. La trapisonda y confusión de cejales que entren en la rifa y que nos va 
sentimientos y personas es un galimatías a costar, entre sueldos y primas, unos 
que no lo desentraña ni San Pedro. El cien millones de pesetas al año, por ha
llamado felipismo, que es un engendro berse incrementado el botín en un 37%. 
parasitario del socialismo, una especie de El alcalde y demás figuras, sin que se
intrusismo sin un propósito sólido y fia- pamos de sus primores ni lo que pueden 
ble, un concepto maleable, una opción dar de sí, se han asignado, de entrada, 
polivalente, basa su política basura en más de cuatrocientas mil pesetas men
que aquí no sepa ya ni Dios quién es suales -catorce pagas- para el titular 
quién. Los españoles estamos convencí- y más de trescientas veinte mil pesetas 
dos de que cualquier pacto y soterrado mensuales para cada uno de los quince 
acuerdo entre políticos va encaminado, concejales liberados. Y todo ello tras ha
únicamente, a llevárselo calentito. De her basado su campaña en la modera
ahí que a la mínima amenaza de perder ción, la austeridad y el ahorro, con el fin 
o no alcanzar el trinque, lleven su falso de paliar el escandaloso déficit que han 
discurso ideológico a la orilla opuesta de dejado los inútiles salientes. Fracasados 
sus cacareadas convicciones, sin despei- actores, culpables del deterioro munici
narse. pal, que han tenido la poca vergüenza, 

Un par de perlas: El compañero José la indignidad de abstenerse en la vota
María Benegas, guerrista de pro, escri- ción para que prosperara el susodicho 
be un artículo .titulado «Fractura en la atraco y seguir chupando de la teta. In
Izquierda», en el que culpa a Julio An- sisto, ¿por qué cobran estas gentes? 
guita de haber entregado el Gobierno a ¿Quién cojones son estos tíos para tomar 
la derecha por la ausencia de acuerdos del dinero de los demás el que les viene 
progresistas. Y de haber prestado un en gana? ¿Han preguntado alguna vez 
gran servicio a la misma derecha por ha- a los obligados paganos si están confor
ber dado un sesgo rabiosamente antiso- mes? ¿Hasta cuándo vamos a soportar los 
cialista llamado «criminalización» de la abusos chulescos de estos elementos? 
familia socialista. Al mismo tiempo y en Desde luego, no sé qué salida pueda te
compañía de su admirado Alfonso Gue- ner este estado de cosas, en tanto el ciu
rra, sujeto que abandera el socialismo dadano no salga de la indiferencia y abu
puro en el PSOE, recomiendan a Felipe lia que tanto marca el carácter del espa
González que continúe el pacto con CIU, ñol. Pero lo que sí sé es que ya va sien
-derecha cavernaria- porque ha sido do hora de que el contribuyente, por so
muy positivo y que el próximo candida- lidaridad con los demás, se preocupe de 
to a las legislativas, sin dudarlo, ha de lo que hacen con su dinero atando corto 
ser el mismo Felipe». a los políticos desbocados. 

Es decir, para la que creíamos única Para concluir y como a pesar de tener 
esperanza socialista del Partido, no ha bastantes años sólo he conocido dos lar
pasado absolutamente nada de nada. La gos regímenes políticos, desde que ten
corrupción encadenada, el saqueo de los go uso de razón, el franquista y el feli
fondos públicos, los asesinatos y las es- pista, no tengo más remedio que referir
cuchas ilegales, por ejemplo, no tienen me a uno de ellos si quiero,.cotejar lo del 
importancia, son una anécdota. Tenien- otro. Por ejemplo, me gustaría conocer 
do la desfachatez de culpar a Julio An- . con exactitud, con rigor espartano, có
guita de antisocialista por separarse del . mo se las arreglaron los franquistas pa
pozo infecto felipista y porque, al pron- ra crear toda la infraestructura de una 
to, se les ha olvidado su pacto autonó- seguridad social, construir hospitales, 
mico con el PP; la intentona de recortar hogares, carreteras, pantanos, residen
las libertades con la patada en la puer- cías de ancianos, viviendas económicas, 
ta; la inaccesible vivienda con el decre- etc., etc., sin que los ciudadanos paga
to Boyer; las graves agresiones infligidas sen impuestos. Es de suponer, no llego 
a los trabajadores con la contrarreforma a más, que al tener menos bocas que 
laboral; el OTAN no, por OTAN, sí; los mantener y como no se robaba tanto por
impuestos que gravan a las rentas más que eran bastantes menos los que podían 
bajas en beneficio de las más altas; las meter la mano, con los impuestos indi
aberrantes subidas salariales directamen- rectos y otras artimañas de la economía 
te proporcionales a los sueldos de los fun- tenían suficiente, intuyo. Igualmente, 
cionarios públicos; todas las votaciones siempre hemos oído decir que los conce
parlamentarias que han favorecido los jales de aquella época no necesitaban co
abusos y políticas derechonas del com- brar sueldo porque robaban a mansalva. 
pañero Felipe, etc., etc. Pues si eso es cierto también salimos per-

Desdichados talantes estos que vemos diendo, porque ahora cobran un Suelda
reflejados, no sin preocupación, en el zo y además ... ya me entienden ustedes. 
ánimo de todo el vividor que aterriza en 
la política española. Jaime TUR JEREMIAS 

ts de Julio de t995 



EN AZUOUECA DE HENARES 
A 2 MINUTOS ANDANDO, DE LA ESTACION FF.CC. 

(Muy céntrico, junto a colegio E.G.B.) 

+ 
PLAZA DE GARAJE DE 11'59 m/2 UTILES 

+ 
TRASTERO DE 8'20 m/2 UTILES 
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iil lililllllllllllllllilllilll~ il 111.¡.¡, 
ENTUDA: 675.000 m. + 1.v.1. 
HIPOTECA: 4.100.000 PTS. 
Resto, a su comodidad 

Posibilidad de obtener interés hipotecario _ 
del 6'5%, y desde un 5% hasta el 10% de 
subvención a fondo perdido del valor de la vivienda. 
(B.O.E. 14 de enero de 1992. Real Decreto 1932/1991 
del ZO de diciembre. Decreto 74/1992 del lZ de mayo) 



El presidente, Gregorio Vázquez, y su esposa. Cambio de cetro de hermano mayor. 

Decenas de vehículos participaron en la procesión de san Cristóbal 

«Aunque sea peatonal, los obstáculos de la calle Mayor 
son un peligro», afirmó Gregorio Vázquez, presidente de San Cristóbal 
La hermandad celebró una cena para conmemorar la festividad 

La Hermandad de San Cristóbal en Alcalá celebró su fiesta anual con una cena en el restaurante El Gurugú 
y con la tradicional función religiosa en el convento de las Religiosas Ursulas, la procesión motorizada del 
Santo y la bendición de los automóviles. El gremio del transporte volvió a mostrar su fe en San Cristóbal, 
santo patrón de todos aquellos que se ponen al volante. La hermandad pretende ir más allá de ser un organi
zación gremial para los profesionales del transporte, y convertirse en una entidad que aglutine a todos aque
llos que sientan su fe en San Cristóbal, sean o no transportistas, sean o no conductores. 

El acto más significativo de 
la festividad de San Cristóbal, 
que según el santoral es el 10 
de julio pero que por cuestio
nes prácticas se festeja en el 
fin de semana, el sábado 8 y 
el domingo 9 de julio, fue la 
procesión motorizada y la 
bendición de los automóviles. 
Turismos, taxis, furgonetas, 
camiones e incluso grúas de 
gran tonelaje participaron en 
este desfile, que estuvo enca
bezado por la imagen de San 
Cristóbal transportada en una 
camioneta. 

Antes de la procesión se ce
lebró la misa conmemorativa 
de San Cristóbal. En ella la 
hermandad realizó el cambio 
de cetro de hermano mayor Señores Femández Bosqued y Femández Bravo 

tomándolo este año José Juá
rez Rivillo sustituyendo a 
Teodoro Blanco García, her
mano mayor saliente. Con
cluida la misa, decenas de ve
hículos participaron en la pro
cesión. En primer lug,ar: los 
turismos partieron de la calle 
Santa U rsula para llegar por 
la calle Colegios al paseo de 
Aguadores, donde se unieron 
los camiones y vehículos de 
gran tonelaje. Desde allí la 
procesión continuó por la ron
da del Henares, plaza de Ma
nuel Azaña, avenida de Cir
cunvalación, calle San Vidal, 
avenida de Reyes Católicos, 
calle Era Honda, carretera de 
Pastrana, plaza de Manuel 
Azaña para volver a tomar la 
ronda del Henares y llegar a 
la avenida del V al, al final de 
la cual se efectuó la bendición 
de los vehículos y el final de 
la procesión. Todos los vehí
culos desfilaron ante el Santo 
siendo bendecidos y entregán
dose a sus conductores el ban
derín de San Cristóbal. 

Una cena familiar 
La Hermandad de San 

Cristóbal presume, y no le fal
ta razón en ello, del carácter 

Matrimonios Jiménez Moreno y Viñas Trueba con su familia Matrimonios González Rivillo y Blanco Vilela . 

PUERTA de Madrid 15 de ¡uno de 1995 
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José Suárez Rivillo, hermano mayor entrante, y señora 

familiar que tiene: «Somos 
una gran familiaque mantie
ne la tradición de San Cristó
bal y a quienes la fe en el San
to nos ha unido», dijo el pre
sidente de la hermandad, Gre
gorio Vázquez, quien añadió: 
«Después de 36 años que lle
vo presidiendo la hermandad, 
la satisfacción me rebosa por 
el contínuo éxito, el compañe
rismo y la unión qu existe en
tre todos nosotros». 

Domingo Gracia y su familia 

15 de Julio de 1995 

Tanto en la cena como en 
la procesión y bendición de 
los automóviles, se contó con 
la presencia del alcalde: «La 
verdad es que nos sentimos 
orgullosos de que siempre nos 
hemos visto arropados por los 
alcaldes de la ciudad». 

Al final de la cena le fue 
otorgado el diploma de honor 
de la hermandad y la meda
lla de la misma por su anti
güedad al hermano Pablo Pé-

Señores de Huguet, señores de Rodríguez y señores de Fernández 

rez Ramos: «Existe una lista 
de hermanos y cada año le en
tregamos la medalla y el di
ploma al hermano que por su 
orden de lista le corresponde. 
Este año le ha correspondido 
a mi gran amigo Pablo Pérez 
Ramos, un hombre que lleva 
más de treinta años pertene
ciendo a la hermandad. Esta 
hermandad tiene una solera 
después de tantos años que es 
importantísima, pero sobre 

todo destacamos el carácter fa
miliar que tiene; todos nos co· 
nocemos, todos somos del mis
~º gremio y todos nos apre
ciamos». 

Accidentes 
El temor de los conductores 

es el de los accidentes de cir
culación y desgraciadamente 
este año en Alcalá ha habido 
un considerable incremento 

Familia Martínez y señores de Manzaneque 

PUERTA de Madrid 



Matrimonios Prades Padilla, Torres Salas y Santameria García 

Familia Carramolino Rodríguez 

por lo que respecta a los acci
dentes mortales: «El automó
vil no se puede controlar si 
hay un exceso de alcohol. Los 
fines de semana por la noche 
es un auténtico peligro. Pero 
ha habido un accidente, el de 
la calle Mayor, que ha sido te
rrible. Hay que pensar que en 
la calle Mayor, aunque sea 
peatonal, hay obstáculos como 
son contenedores de las obras 
y andamios y eso es un pro-

blema para un servicio de ur
gencias como son los bombe
ros». 

Otra cuestión es el volumen 
que tiene el parque automo
vilístico de Alcalá: «Es increí
ble que hoy hay familias cu
yos cuatro componentes tie
nen coche; no hay sitio para 
aparcar, hay atascos. Pero so
bre todo el problema es que 
estamos faltos de lugares de 
aparcamiento. Por cualquier 

Salida de la procesión de San Cristóbal 

PUERTA de Madrid 

sitio que se vaya en Alcalá, las 
calles están llenas de coches». 

Según el alcalde, el proble
ma del aparcamiento viene de 
largo: «Hay un proyecto de la 
legislatura anterior que es el 
del aparcamiento de transpor
te pesado y eso lo vamos a sa
car adelante inmediatamente. 
Esperamos que en esta legis
latura lo podamos tener con
cluido, lo que supondrá fina
lizar los problemas que tienen 

Matrimonio Vadillo Palacios 

los grandes vehículos en el 
casco urbano. Para los turis
mos pensamos en los aparca
mientos en superficie. Para el 
casco histórico contemplamos 
la posibilidad de hacer dos 
grandes aparcamientos disua
sorios, en el actual campo de 
fútbol de la Paloma y dentro 
de la huerta del Palacio Arzo
bispal. Esos son los dos pro
yectos principales que quere
mos acometer». 

Un momento de la bendición de Jos vehículos 

15 de Julio de 1995 
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SERENATAS 
EN EL PATIO 

•• 

TRILINGUE 

Sábado, 15 de julio de 1995 

20'30 horas: TRIO BARROCO DE BARCELONA 
Obras de Bach, Purcell, Hume y Marais 

22'00 horas: FIESTA DE CELEBRACION 
DEL CORPUS CHRISTI 

Escenificación a cargo de 
«EL TEATRO DEL FINIKITO» 

600 Pts. 

Aperitivos de Bienvenida Ensalada de Camuesas y Alcapamis 
del Rec:tor del Colegio Mayor Empanada de Congrio Cecial 

Aceitunas de Barril Gazapo en Pemil 
Empanadillas Rellenas de Menudillos con Tocino de Algarrovilla 

Servido con Moscatel Sopa Da1ce de Almendras 

Vinos de Peralta, tinto 92 
Jarra de Agua de la Fuente de Aguadores 

Licor de Rosolí 

3.750 pts. 

RESERVAS: HOSTERIA DEL ESTUDIANTE 
Colegios, 3 - Alcalá de Henares (Madrid) 

Teléfono: 888 03 30 - Fax: 888 05 27 

1 JUVENTUDES ~ ~ 
MUSICALES 

_ 4LCALA DE hfNARES 

CAMAU DE CONSERVACION 
· A SU DISPOSICION. iVISITELA! . 

TALLER A C\)o&ell~ 
DE PELETERIA C\)lQoJt «La piel-;:-medida» ...... 
VENTA • ARREGLOS • TUBAJOS A MEDIDA 

el. Daoíz y Velarde, 14 -Local 3 (frente colegio D. Juan 1) 
Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91-ALCALA DE HENARES 
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Los Santos Niños: un viaje de ida y vuelta 
que duró ochocientos años 

No hay nuevos datos sobre el tema de la salida de las Reliquias 
de los Santos Niños de Alcalá con motivo de la persecución del 
emir Abderraman J. La tradición aragonesa atribuye el caso a San 
Urbez, «Sol de la Montaña», como le llaman allí. La tradición al
calaína universitaria y eclesiástica representada por el p. norez, 
cree que se debió a una decisión de la comuÍlidad cristiana de Al
calá, que en un momento determinado designó a un grupo redu
cido de personas para que pusieran a salvo las Santas Reliquias 
en el Alto Aragón, de igual modo que lo habían hecho otras igle
sias y la misma Toledo con sus santos. Ambas tradiciones pue
den reconciliarse, aunque quedan puntos oscuros. 

Desde luego es impo
sible para el historiador 
seguir las huellas de es-
te viaje clandestino y se
creto. Ni siquiera la vi
lla de los Santos de la 
Humosa puede prestar
nos un punto de apoyo 
para los primeros pasos 
en la huida. Sea como 
fuere, a partir de enton
ces la Compluto cristia
na se vio privada de sus 
Santos Mártires, y apa
recieron los Pirineos Os
censes ligados al «Santo 
de las Montañas» de for
ma ininterrumpida du
rante más de ocho siglos. 
Nombres de iglesias,mo
nasterios, capillas, y luga
res montañosos comenza
rán a llamarse «de los San
tos Justo y 'Pastor». 

Para Alcalá aquí comen
zó a sentir el peso de la do
minación musulmana y la 
inculturación árabe de 
Compluto: todos islamiza
ron. Sólo pensando en To
ledo y en la supervivencia 
de los mozárabes podemos 
ver alguna luz para los 
campos de Compluto, y la 
continuidad de la fe cristia
na, al menos de una mane
ra subterránea. Pero acom
pañando a San Urbez por 
las montañas nos acerca
mos también a nuestros 
Mártires. Desde ahora, el 
santo de Huesca será cono
cido como «el amigo de los 
Mártires». 

Con el libro de Don Da
mián Iguacén, sacerdote, 
obispo, presidente de la 
Comisión Episcopal del Pa
trimonio Cultural, y ahora 
emérito, acompañamos es
ta historia. Urbez, llevan
do siempre consigo las San
tas Reliquias fue pastor de 
los valles, en el de Vió, 
Añisclo, valles de Broto y 
Bielsa, con los ríos Aso y 
Y esa; luego en el pico de La 
Est iv a hay otro recuerdo 

del santo pastor. Por allí se 
encuentra la cueva de San 
Urbez, el puente de San 
Urbez, la ermita de Sa n 
Urbez, etc. Siempre con las 
reliquias de los Santos Ni
ños abandonó el pastoreo, 
y se retiró a hacer vida de 
anacoreta y solitario en el 
valle de Serrablo, escogien
do p~ra su morada la cue
va de Saliellas. En el mo
nasterio de San Martín de 
V al de Onsera se hizo mon
je y sacerdote para predi
car entre los valles de Se
rrablo y Nocito: cincuenta 
años de ministerio por las 
montañas , «El apóstol de 
las montañas». Debió mo
rir en 802, a la avanzada 
edad de cien años, «y fue 
sepultado entre los cuerpos 
de los santos mártires Jus
to y Paston., en la cueva de 
Airal. Gracias a la tradi
ción aragonesa los SS. Ni
ños no se perdieron para la 
devoción ni para la histo
ria. Mientras tanto los mo
zárabes de Toledo seguían 
celebrando en el rito isido
riano la fiesta de nuestros 
Mártires. Pero tendrá que 
pasar mucho tiempo para 
que puedan oírse otras vo
ces reclamando los cuerpos 
Santos. 

Angel ALBA 

PUERTA de Madrid 
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Maqueta de la iglesia de Santiago Plano de la planta de la iglesia de Santiago 

Memorial de una parroquia que fue mezquita (1) 
Para empezar, hemos de rogar al lector que se sitúe, junto con el cronista, en la calle de Santia

go, esquina a la de la Imagen. A la izquierda tendremos un vulgar edificio de construcción moder
na, ante el cual un ensanchamiento de la rúa primero citada nos recuerda la lonja que precedía 
a la que fue parroquia de Santiago Apóstol. A la derecha, nos queda el sanatorio Valles -otra agre
sión inmisericorde al buen gusto arquitectónico por lo que supone de ofensa al tono urbano-. Jun
to a éste, haciendo esquina a la calle de la Imagen, la pequeña edificación que levantó a su capri
cho de africanista vocacional el entonces comandante Beigbeder, que con el tiempo llegaría a Al
to Comisario de España en el protectorado de Marruecos y después a Ministro de Asuntos Exterio
res; nada nos dice en su exterior que el zaguán y el patio son trasunto de una vivienda acomodada 
mogrebí. ·Ya ven, la hizo sobre el solar de una casa hebrea y junto a la sinagoga menor de Alcalá, 
hoy sanatorio. Claro que él no tenía por qué saber estas cosas. 

Así queda definido que la casos en los que ambas religio
actual calle de Santiago fue nes compartieron el uso de las 
frontera entre los barrios mu- mezquitas. Así pues, esta en
sulmán y el de la judería. La crucijada urbana en que nos 
mezquita, frente a la sinago- hallamos, bien puede ser te
ga, pero no enfrentadas, como nida por el punto de reunión 
vamos a ver, estaba comuni- de las tres religiones mono
cada con la calle Mayor y és- teístas. Añade Pavón, que en 
ta de Santiago, o sea que ca- algunos textos árabes halla
recía de fachada, si no era la mos noticia de que en Toledo 
que daba a ese adarbe. la mezquita mayor y Santa 

Fue consagrada por Cisne- María permanecieron juntas 
ros para el culto cristié}.no en por algún tiempo, con una to
el año de 1501 , a raíz de la ex- rre común para los cultos. Así 
pulsión de los moriscos. Su ocurrió también con la basí
primer párroco se llamó Juan lica visigoda de San Vicente, 
Ruiz de Coca, nombrado pa- de Córdoba, que fue compar
ra ello el día 24 de Marzo de tida por árabes y mozárabes; 
1501. Y en 24 de Octubre de y lo mismo debió de ocurrir 
1503, el Cardenal aplicó a ella en Tudela y en Ecija. Por ello 
solares y censos que ya .la per- debemos de admitir, hoy só
tenecían cuando era mezqui- lo como una conjetura bien 
ta. En 19 de Noviembre de ese fundamentada, que en esta 
año anejó a ella la rica parro- iglesia de Santiago pudo ocu
quia de Santa María, de la vi- rrir lo mismo. 
lla de Los Hueros. Don Mi- Esta torre campanario, tan 
guel de la Portilla continúa in- excepcional en cuanto a tama
formándonos que por los años ño y situación, pudo ser un al
de 1600 (y lo que continúa minar aprovechado, al menos 
ahora [en 1725] la celosa apli- en su base. Esto no tendría 
cación de su cura don Manuel nada de exdepcional según el 
Fernández Queipo) se hizo to- citado, autor también de Al
da la iglesia nueva, porque la calá de Henares Medieval, ar
mezquita estaría ya muy mal- te islámico y mudéjar (1982). 
tratada cuando se convirtió en A propósito de la torre convie
parroquia. ne subrayar que apoyaba en 

Esta noticia precedente dos fachadas del templo, en 
brinda su apoyo a lo que nos un arco y en una robusta vi
dice Basilio Pavón Maldona- ga que unía ese arco con la fa
do en sus Ciudades Hispano chada; aunque no hubiéramos 
musulmanas (1992) que hubo visto esto, tendríamos que 
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admitirlo como única posibi
lidad arquitectónica. U na so
lución tan original como po
co frecuente. Pavón señala pa
ra los alminares cuadrados 
una dimensión-tipo de cuatro, 
o menos, metros por lado; y 
en altura no rebasaban, co
múnmente, los quince metros; 
dimensioñes que convienen 
perfectamente con las que po
demos calcular por las foto
grafías. 

Convengamos en que la ca
sa donde hoy está una farma
cia, otrora aneja a la mezqui
ta-parroquia, fue la del imán 
y, seguro, de la parroquia 
cristiana; acaso las escrituras 
de esa casa nos den alguna pis
ta sobre ello , pero quede esta 
averiguación para quien ven
ga con fuerzas y capacidad pa
ra ello. De no ser así, resulta 
incomprensible y hasta inad
misible que tuviera servidum
bre de vistas -que se conser
van hoy- sobre la lonja de 
ingreso, caso que no se da, por 
ejemplo, en las lonjas de Ca
puchinos, dejuanas, y de Ur
sulas. Es muy probable , 
abundamos con el señor Pa
vón, que en su etapa mahome
tana fuera de una sola plan
ta, pues el citado autor seña
la categóricamente que «cuan
do se asentaron en ellas los 
cristianos, fue normal añadir 
una segunda planta»; al pro-

pio tiempo, las campanas en
mudecían a los añafiles. 

Quien esto escribe llegó tar
de para comprobar si en el in
terior de esta iglesia había en
terramientos; hubo mucha, 
mucha prisa para extraer la 
primera capa de tierra -aca
so de metro y medio- y lle
varla al vertedero, cuyo em
plazamiento no quisieron de
cirle. Por ello, no . sabemos 
qué enterramientos había allí, 
si es que los había. En cam
bio, sí podemos certificar que 
cuando hicieron las zanjas pa
ra el agua en la calle de Diego 
de Torres, los huesos huma
nos salían con profusión. ¿Era 
esto el cementerio mahometa
no? ¿Eran restos cristianos? 
Acaso no lo sepamos nunca. 
Lo cierto es que los mahome
tanos , al igual que los roma
nos, enterraban junto a los ca
minos y cerca de una puerta 
de la población. Corrobora es
to Cervantes en el Quijote (1 , 
cap. XII) haciendo decir a 
Crisóstomo, el estudiante pas
tor , que quiere que le entie
rren en el campo como si fue
ra moro. 

Termino hoy con una pre
gunta que merece un estudio 
-es posible- profundo. ¿Es 
lógico el trazado de la calle de 
Solís? Parece que correspon-

•de a un arquetipo islámico. 
Una calle para aJ:>razar a una 
manzana compuesta de un so
lo edificio. ¿Por qué? ¿Acaso 
los antecesores del Doctor 
Francisco Díaz (vid. El Doc
tor Francisco Díaz y su épo
ca , de Emilio Maganto Pa
vón) que tuvieron este edifi
cio, ocupaban, sin saberlo , el 
solar del cementerio mahome
tano?; acaso esta calle fuera el 
deambulatorio perimetral del 
mismo. 

José GARCIA SALDAÑA 
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El équipo de Pilas Alcalaínas al completo Antonio Lara y Jesús Martínez, al micro 

El «impresentable» programa radiofónico PILAS ALCALAllAS cumplió un año 

«Cuando se te ocurre un chiste, la actualidad te lo quita 
porque se encarga de hacerlo real y pierde la gracia» 
El programa es una especie de guía del ocio, en clave de humor, dirigida 
a los jóvenes del corredor del Henares 

El programa radiofónico PILJIS ALCJILJUNAS cumplió el pasado mes de junio su primer año de emi
sión, los seis primeros meses a través de los micrófonos de Radio Actividad y los seis últimos en RK 
20 (todos los viernes de 23'00 a 24'00 horas). Desde sus inicios, el programa ha pretendido ser una espe
cie de guía del ocio -cine, teatro, deportes, sitios de copas, conciertos ... -, en clave de humor, dirigi
da a los jóvenes de la comarca del Henares. 

Jesús Martínez - «32 años 
más IV A»- y Antonio Lara 
- «346 años pero bastante 
bien llevados»- son el «alma 
mater» de Pilas Alcalaínas. A 
ellos se les ocurrió hace ya al
gún tiempo la idea de hacer 
un programa de radio de es
tas características: «Siempre 
lo habíamos planeado. Nos 
gustaba mucho la radio y so
bre todo el humor, y teníamos 
algunas ideas. Incluso cuando 
salíamos a tomar cervezas 
siempre nos gustaba contar 
historias y hacer juegos de pa
labras», comenta Jesús y An
tonio añade: «Es una idea que 
andaba metida en el coco des
de hace bastante tiempo. Mi 
hermana llevaba un año en la 
emisora comunitaria Radio 
Actividad y me lo comentó. 
Yo hablé con Jesús y pensa
mos en intentarlo. Empeza
mos allí y nos gustó. Vinieron 
amigos con nosotros, el grupo 
se hizo más amplio, nos lo pa
sábamos bien y quisimos in
tentarlo en una emisora co
mercial, RK 20, y aquí esta
mos por el momento. Al ser 
comercial, te da un poco más 
de control y seriedad, ya no 
es un tema entre amigos. Y 
también se trata de ir apren
diendo cada vez más». 

El equipo que trabaja con 
Antonio y Jesús está compues
to, entre otros, por: Ch9che 
Barragán, encargado de la 
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sección de 'copas'; Antonio 
Valbuena, encargado de la 
sección de cine; Elena Martí
nez, en controles; o Amaya 
Lara. 

dll goUo de la calle» 
A la hora de definir Pilas 

Alcalaínas, Antonio y Jesús 
coinciden: «Es un programa 
totalmente impresentable». 
Más en serio explican que se 
trata de «una guía del ocio pa
ra la gente joven de la zona 
del Corredor del Henares, in
cluso Madrid, porque el fin de 
semana la gente va mucho a 
Madrid, en clave de humor. 
Contamos las actuaciones que 
va a haber, hay una sección de 

cine, deportes, sitios donde 
tomar copas, comentarios de 
actualidad, una historia de 
humor siempre sobre temas 
que 'peguen'. en el momento, 
cuñas publicitarias ficti
cias ... » Escogieron el nombre 
de Pilas Alcalaínas para desig
nar el programa porque «hi
cieron una lista y éste les pa
reció el mejor. Hace referen
cia a la zona y al mismo tiem
po parecía que era un nombre 
marchoso», explica Antonio. 
«El juego de palabras te da 
una idea de por dónde puede 
ir el programa y por eso odia
mos el nombre», dice Jesús. 
«Sí, no lo volveremos a po
ner», añade Antonio zanjan
do la cuestión. 

REINOSA 
c/. Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES 

Comidas a la carta 
Espec::ialidad en cordero - pescados frescos - posties tropicales 

MENUS ESPECIALES: (6 primeros - 6 segundos) 
incluidos fines de semana 

MENUS DEL DIA 

SERVICIO DE C.AFETERIA: (con amplio salón reformado) 

VARIACION DE BOLLERIA, MERIENDAS 
-AMPLIA GAMA DE RACIONES-

Después de un año en an
tena, calculan que le quedan 
al programa «por lo menos so
potocientos años. Menos de 
sopotocientos no estamos dis
puestos a firmar». Todo ello 
con un gran esfuerzo por su 
parte, ya que además de la ra
dio trabajan: «Aunque parez
ca mentira, trabajamos y es
to requiere en el.fin de sema
na un esfuerzo doble. Signifi
ca nuestro tiempo libre dedi
cado a la radio. Es un poco di
fícil porque es un sobreesfuer
zo, nos queda poco tiempo pa
ra preparar las cosas y ver a 
nuestras familias, nuestros pe
rros y nuestros gatos. Nuestra 
vida ha cambiado a partir de 
que empezamos a hacer el 
programa», declaraban al cin
cuenta por ciento Antonio y 
Jesús. 

Cada semana hay que tener 
nuevas ideas, pero el gran 
problema, según Antonio, es 
que «normalmente cuando se . 
te ocurre un chiste casi siem
pre la actualidad te lo quita 
porque se encarga de hacer el 
chiste real y pierde la gracia. 
Es muy difícil superar a la ac
tual actualidad, el conseguir 
hacerla humor». 

«Viejecitas y psicópatas pa
ranoicos» son el público que 
escucha Pilas Alcalaínas, se
gún Antonio y Jesús. Cuando 
consiguen ponerse serios aña
den: «Nuestro programa está 
orientado a gente joven al tra
tarse de una guía del ocio. 
Queremos dar un poco de in
formación, tampoco demasia
da porque no se trata de abu
rrir a la gente con listas, ni 
con tontas. Se trata de infor
mar sobre sitios, actuaciones, 
películas ... » 

Para mantener al público 
informado, el equipo de Pilas 
Alcalaí11as tiene que estar al 
cabo de la calle: «Más que al 
cabo estamos al golfo de la 
calle». 
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A la izquierda, el lugar donde se montará el pop-rock; a la derecha, el patio de armas, para otras actuaciones. 

La actuación de Los Morancos pasará al día 31 de agosto 

Los conciertos de pop·rock se celebrarán también 
en el Palacio Arzobispal 

La concejalía de Cultura y el empresario Martín González han.tomado la decisión de que los concier
tos de pop-rock de las ferias también se celebren en el Palacio Arzobispal, una vez que se han desesti
mado los otros escenarios en los que se pensó. Todo esto se produjo en el momento en el que la descoor
dinación entre las comisiones de Festejos y de Asuntos Taurinos semanas atrás hizo que la oferta del 
empresario Martín González propusiera sus conciertos de pop-rock en lás mismas fechas en las que 
se celebran los festejos taurinos. Todo ello hizo buscar un escenario distinto al de la plaza de toros para 
los conciertos de Revólver, de Seguridad Social y de Rosario. 

En un primer momento se 
pensó en el pabellón Ruiz de 
V elasco para ubicar allí el es
cenario de los tres conciertos, 
pero al ser una instalación ce
rrada y los problemas de ca
lor que se producirían allí, así 
como el deterioro que se po
dría causar en el parquet del 
pabellón, hicieron que se de
sestimara esta propuesta. 

El problema del escenario 
se convirtió en prioritario pa
ra buscar soluciones . Se pro
puso la del campo de fútbol 
del velódromo de la Ciudad 
Deportiva del Val y parecía 
que ésta podría ser la idónea, 
ya que ni siquiera fue valora
da la del estadio municipal del 
Val por el deterioro que sufri
ría el césped. Pero la pista del 

velódromo hacía imposible el 
acceso de los camiones que 
trasladan todos los elementos 
del escenario y de los concier
tos. Rápidamente se pensó en 
el paseo central de la Ciudad 
Deportiva del Val, pero esta 
solución contaba con muy po
co a favor. 

Fue entonces cuando el em
presario Martín González 
propuso al concejal de Feste
jos, Gustavo Severién, la po
sibilidad de utilizar el patio 
interior del Palacio Arzobis
pal, o mejor dicho, el gran es
pacio adjunto al patio de ar
mas , lugar donde ya se han 
podido contemplar algunos 
espectáculos como representa
ciones del don Juan Tenorio 
y actuaciones de ferias como 

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajal, 8 y 10. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 
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el recital de Isabel Pantoja. 
El único problema de este 

espacio era que el día 28 coin
cidían dos actuaciones en el 
Palacio Arzobispal. Mientras 
que en el patio de Armas ten
drían que actuar Los Moran
cos , en el espacio adyacente 
actuaría el grupo Revólver, lo 
cual sería inviable. La solu
ción final ha sido el traslado 
de féchas que afecta a Los Mo
rancos, cuya actuación será fi
nalmente el día 31 de agosto , 
quedando- por el momento 
pendiente el festival infantil, 
aunque las dificultades para 
éste serían mínimas , ya que 
comienza a las ocho de la tar
de del mencionado día 31. 

En cualquier caso, las ac
tuaciones de Seguridad So-

Monseñor Ureña cedió una vez 
más el recinto del Palacio Arzo-

bispal para las ferias. 

cial , Revólver y Rosario , se
rán finalmente en el patio in
terior del Arzobispal, un es
pacio mucho más amplio que 
el patio de armas. Revólver 
actuará el día 28; Seguridad 
Social lo hará el día 30 y Ro
sario el día 1 de septiembre. 

U na vez aceptada la pro
puesta de Martín González 
por el concejal de Festejos y 
los representantes de los gru
pos políticos de la oposición , 
1a solicitud fue enviada al 
obispado, que decidió ceder 
estos espacios para las ferias. 
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Música, teatro y comida de época para un ciclo cultural innovador 

Exita de las se1enatas en el Patio Trilingüe 
Juventudes Musicales de Alcalá se ha apuntado, en colaboración con la Hostería del Estudiante, un 

rotundo éxito en la primera de las Serenatas seguid.as de cenas barrocas programad.as en el patio Tri
lingüe y en las que colaboran la Red de Paradores de Turismo, la Universidad de Alcalá y la empresa 
Nationale Neederlanden. La primera cena, por la amenaza de lluvia que hubo esa noche del sábado 
8 de julio, no pudo celebrarse en el patio Trilingüe tal y como estaba previsto, pero la brillantez del 
evento no disminuyó por tener que celebrarse la cena y la escenificación teatral en el interior de la 
Hostería, el antiguo refectorio y las cocinas de la universidad creada por el Cardenal Cisneros. 

La primera serenata en el 
Trilingüe consistió en un con
cierto de música renacentistas 
a cargo del grupo vocal Gre
gor, que interpretó piezas vo
cales pertenecientes al siglo de 
oro español y piezas del nue
vo mundo. A continuación, y 
ya en el interior de la Hoste
ría del Estudiante, se esceni
ficó durante la cena las exe
quias a la memoria del Carde
nal Cisneros, a cargo de «El 
teatro del Finikito». El menú 
que se sirvió a los asistentes 
fue el reproduciqo de la dupla 
de las exequias a la memoria 
del Cardenal Cisneros del 17 
de noviembre de 1728, extraí
do de las investigaciones rea
lizadas por el personal de la 
Hostería del Estudiante, espe-

se. alquila PISO 
Zona NUEVA ALCALA 

97 m/2, 3 habitaciones 
Amueblado - Cocina y comedor 
-PRECIO A CONVENIR
Telfs.: 883 13 65 - 853 96 99 

cialmente de su director, Jo
sé Rivera. Consistió este me
nú en unos aperitivos de bien
venida del rector del colegio 
mayor, consistentes en aceitu
nas de barril, fritos de sesos, 
y todo ello servido con mos
catel. A continuación los co
mensales degustaron una olle
ta de gallina y cardos, un 
magnífico salazón de merluza 
fría sobre lombarda, y zanca 
de pavo en pepitoria para aca
bar con pastelillos de maza
pán, fruta y huevo hilado. 
Fue maestro de cocinaJulián 
Martín Bermejo. 

Los comensales que asistie
ron fueron en total 187, lo que 
muestra el éxito de la convo
catoria. Las dos cenas que res
tan ya tienen reservas hechas 
que hacen esperar que la cifra 
se iguale e incluso pueda su
perarse. José Rivera aseguró: 
«La . verdad es que tuvimos 
más demanda de la que espe
rábamos y estamos muy con
tentos. Hubo ·peticiones para 
353 personas y claro, no pu
dimos atender a todos». 

CODISAN. s.c. m A 
CONTENEDORES Y MINICARGAOORAS ~ 
SERVICIO DE: • Contendores con puerta • Arena y Aridos. 

• Minicargadoras. • Derribos y vaciados. 

Pero ya no sólo fue lo inno
vador de la propuesta la cla
ve del éxito. Se ofreció un ser
vicio cuidado hasta el último 
detalle. Grandes cirios alum
braban el patio Trilingüe du
rante las Serenatas proporcio
nando a la velada una magia 
especial. 

El presidente de Juventu
des Musicales; Ramón Gonzá
lez Navarro, hizo un prólogo 
sobre la universidad y la ciu
dad complutense ateniéndose 
al espacio que ocupa la Hos
tería del Estudiante. Una vez 
más demostró su acendrada 
vocación por exaltar el espí
ritu cultural y universitario 
de Alcalá con una interven
ción que, pese a su brevedad, 
constituyó una más de sus 
muchas «lecciones magistra
les» sobre lo complutense. En 
los círculos culturales de la 
ciudad se subraya que Ramón 
González Navarro se ha apun
tado un gran tanto. 

José Rivera, por su parte, 
aseguró: «Lo importante es 
ofrecer algo distinto. Para ello 
hemos tenido que estudiar, 
hacer un trabajo de elabora
ción e investigación muy im
portante hasta lograr ese me
nú y esa puesta en escena. Ha 
habido que hacer un trabajo 
muy profundo en el Archivo 
Histórico Nacional y allí no 
nos hemos encontrado recetas, 
sino cuentas de gastos del co
legio mayor de San Ildefonso, 
donde se hablaba de la com
pra de los ingredientes que se 
degustaron en los menús. Ha 
habido que intuir cómo ha
cían los platos». El director de 
la Hostería añadió: «Voy a 
dedicar dos o tres semanas de 
mis vacaciones a seguir inves
tigando para avanzar un po
co más en la cocina del siglo 
XVIII porque en ella quere
mos especializarnos». 

José Rivera dijo que su pro
pósito es conseguir una pro
moción turística de Alcalá a 
través de estas jornadas, que 
continuarán en el otoño y se 
prolongarán al invierno tras 
la somera investigación que se 
está llevando a cabo. De mo
mento, los sábados 15 y 22 de 
julio habrá oportunidad de 
poder asistir a estas veladas de 
Juventudes Musicales con 
música, teatro y, naturalmen
te, cenas barrocas. 
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• Impermeabilizaciones. 
•Limpieza de sótanos. •Vaciados de piscinas. 
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BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 
CON TALLER PROPIO 

Fu: 882 32 16 
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La multinacional propietaria presentó un elPldiente 
de regulación que afecta a 353 trabajadores, 
el 990/o de ellos, de la empresa de Alcalá 

Tres directivos de ca1oso welltome 
podrían comprar la empresa de 
Alcalá y salvar puestos de trabajo 

La multinacional Glaxo-Welcome presentó un expediente de re
gulación de empleo que afectará a 353 trabajadores de las tres fac
torías que Gayoso-Welcome tiene··en España. El 99o/o de los trabaja
dores afectados por este expediente pertenecen a la empresa de Al
calá de Henares -la totalidad de su plantilla, 250 operarios, más los 
visitadores- que perderían de esta forma sus puestos de trabajo. 
Pero todavía queda una posibilidad de solucionar el conflicto: tres 
directivos de la firma han propuesto comprar el laboratorio de 
Gayoso-Welcome en Alcalá, en el que continuarían trabajando parte 
de los trabajadores actuales, en tomo a los 180. 

El 13 de julio se celebró la pri- Juan Megía, miembro del comi
mera reunión entre directivos de té de empresa de Gayoso Welco
Glaxo-Welcome, comité de em- me Alcalá, que de continuar por 
presa de Gayoso-Welcome Alca- este camino las negociaciones po
lá y sindicatos para comenzar a dría convertirse dentro de algún 
trabajar sobre esta posible solu- tiempo en Laboratorios Alcalá o 
ción, con la que la multinacional Farmahenares, especializándose 
se muestra de acuerdo, ya que en la fabricación de productos 
«los trabajadores pasamos a una para otros laboratorios que no 
nueva empresa y ellos se ahorran ofrezcan competencia con Glaxo
pagar indemnizaciones», expli- Welcome. 
caba un miembro del comité. 

La próxima reunión será con 
los directivos que quieren com
prar la empresa, ya que los tra
bajadores desean saber cuáles 
son sus planes de futuro: «Nos 
tienen que decir cuál es el futu
ro de la nueva compañía, cuáles 
son sus proyectos, cuánto vamos 
a vender, cuánto vamos a factu
rar, cuánta gente se queda ... Y 
si nos convence diremos q11e sí, 
que pasamos a la nueva empre
sa, pero si no nos convence se se
guirá con el expediente de regu
lación de empleo y Gayoso Wel
come Alcalá se terminará cerran
do. Pero creo que esto no ocurri
rá, somos optimistas», explicó 

Si la compra de la empresa 
fuese una realidad, se salvarían 
puestos de trabajo: «De los 353 
trabajadores a los que afecta el 
expediente de regulación de em
pleo restaríamos 180 que se que
darían en la nueva compañía y 
en torno a 30 prejubilaciones. Al 
final el expediente se quedaría 
reducido a un número bastante 
menor que por ahora desconoce-
IDOS». 

Los trabajadores de Gayoso
W elcome se reunieron también 
con el alcalde, Bartolomé Gonzá
lez, quien prometió toda la ayu
da posible a la nueva empresa, 
en caso de que se creara. 

Crisis del sector 
químico-farmaceútico 

Gayoso W elcome, según un in
forme que obra en poder del co
mité de empresa, era la segunda 
empresa más productiva del gru
po Welcome a nivel mundial y 
jamás ha tenido problemas eco
nómicos. 

Tras la compra de la multina
cional Welcome por Glaxo, 
creando la firma Glaxo
Welcome, que se convierte así en 
el primer laboratorio farmaceu
tico mundial, se ha iniciado una 
reducción de centros de produc
ción y de costos. «Entendemos 
que Glaxo tiene 18 fábricas en 
Europa y q~iere tener bastantes 
menos. Entonces se está quedan
do con las suyas abiertas y las 
compañías W elcome las está ce
rrando. Tienen la suficiente pro
ductividad para fabricar los pro
ductos W elcome en sus propias 
empresas. Pueden cubrir la de
manda, hay duplicidad de pues
tos, la red de venta está sobredi
mensionada... Podemos enten
der eso, pero de ahí a cerrar la 

empresa no lo entendemos», de
claró Juan Megía. 

El problema no es exclusivo de 
esta empresa, sino que afecta a 
todo el sector químico
farmaceútico, sobre todo en el 
Corredor del Henares: «El cami
no que están tomando las multi
nacionales es desindustrializar al 
país. No es porque nos haya to
cado a nosotros, es que lo esta
mos observando en la rama far
maquímica del Corredor del He
nares. En Merrell ya han pacta
do las indemnizaciones y en el 
plazo de 2 ó 3 meses se cierra. 
La antigua Liade tiene unos pro
blemas tremendos y los rumores 
dicen que Midline también los 
tiene. Lo que intentamos es con
cienciar a la clase política de que 
de alguna manera actúen sobre 
estas grandes empresas, y espe
cialmente al Ministerio de Sani
dad para que presione a las mul
tinacionales, que nos están con
virtiendo en un país consumidor 
y aquí hay que producir, no só
lo consumir. El resultado final 
será que no tendremos dinero y 
ni siquiera vamos a poder con
sumir». 

UNA OCASION DE LIBRO 
EN SU TALLER RENAULT. 

PUERTA de Madrid 

"LIBRO DE VIAJES" DE REGALO. 

NO PIERDA ESTA OPORTUNIDAD. VENGA A NUESTRO TALLER Y AL REALIZAR 

CUALQUIER OPERACION EN SU VEHICULO, LLEVESE "EL LIBRO DE VIAJES" DE 

REGALO. LA MEJOR GUIA PARA QUE CUANDO SALGA A LA CARRETERA CONOZCA 

CADA RINCON DE ESPAÑA, ANDORRA Y GIBRALTAR. 

AUTOCARPE 
TALLERES: Pº de la Estación, 2 - Tlf.: 888 19 15 

Polígono Azque, parcela 11 - Tlf.: 889 23 89 
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Jóvenes consultando las opciones para el veraneo Sonia Fernández, directora del CIDAJ 

Más de 2.aaa jóvenes han pasada par la exposición «Móntate/o este re10no» 

Los jóvenes se decantan por las ·multiaventuras· 
para disfrutar de sus vacaciones 

Más de 2.000 jóvenes habrán visitado la exposición y punto de información 1<Móntatelo este verano» 
cuando se clausure el sábado 15 de julio. Organizada por el CIDAJ, organismo dependiente de la con
cejalía de Juventud, y ubicada en el salón de actos de la Casa Tapón (pza. de los Santos Niños), la ini
ciativa ha facilitado a los jóvenes alcalaínos toda la información sobre opciones, especialmente las menos 
convencionales, de ocio para el verano: agroturismo, viajes al extranjero (cursos o trabajo incluido) 
o un ocio más comprometido, trabajando con ONG's en tareas de cooperación para el desarrollo. 

«Móntatelo este verano» no Los viajes multiaventura de ir al típico apartamento y 
ha sido una exposición al uso. han sustituido a los viajes or- tumbarte en la playa o insta
El espacio se ha dividido en ganizados en las preferencias larte en un camping con tu 
un expositor con folletos turís- de los jóvenes. Se trata de via- tienda de campaña y estar 
ticos informativos, tablones jes también organizados pero quince días en el mismo sitio. 
con información sobre activi- que no se limitan al turismo Mucha gente tiende a irse a 
dades varias, una biblioteca monumental sino que ofertan una casa rur~l o un camping 
con información clasificada actividades como rafting, de montaña y al mismo tiem
por provincias en el caso de puenting, escalada, cicloturis- po hacer senderismo o trec
España e información de otros mo o equitación. «Son meses king, recorrerse los pueblos de 
países y una persona aten- de tiempo libre que no sólo alrededor o cambiar de alber
diendo al público en todo tienes que viajar, puedes ha- gue cada día», explicaba So
momento. cer muchas cosas. Empiezan nia Fernández, directora del 

Consultas directas se han a surgir otra serie de activida- CID AJ. 
contabilizado en torno a las des y deportes que puedes ha- Con respecto a los destinos, 
L400, aunque han sido mu- cer en tus vacaciones, en vez los jóvenes se han decantado 
chos más los jóvenes, hasta 
2.000, los que han pasado por 
el salón de actos de la Casa 

Tapón, tomando nota de la MARMOLES MOLINA 
información que se les ofrecía 
en los paneles y expositores. OFERTA ESPECIAL 

En la mayoría de los casos, Hasta un 30% de Dto. en 
los usuarios que han realiza- diferentes modelos de chimeneas 
do consultas directas solicita-
han orientación sobre la zona 
a la que previamente habían 
decidido ir: actividades que se 
pueden realizar, alojamiento, 
medios de transporte ... 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ABRIMOS SABADOS MAi.AU Y TARDE 

más po·r España que el ex
tranjero, y dentro de España 
sobre todo el Norte y más la 
montaña que la costa, prin
cipalmente porque las ' mul
tiaventuras' se dan más en zo
nas de montaña que en zonas 
de mar, a excepción de acti
vidades acuáticas como el bu
ceo, por ejemplo. 

«Hemos ofrecido informa
ción de todo, pero fundamen
talmente de aquellas opciones 
que pueden salir más baratas 
y opciones menos convencio
nales. El tema de 'quiero una 
semana en Benidorm en un 
apartamento' no se da apenas, 
no porque optemos por un tu
rismo determinado sino por
que es más difícil encontrar la 
información que nosotros he
mos ofrecido. Los apartamen
tos los tienes que contratar a 
través de una agencia y en los 
casos que nos han consultado 
les hemos derivado a ellas», 
explicó la responsable del 
CIDAJ. 

Dado el éxito del programa 
«Móntatelo este verano», al 
que hay que añadir la edición 
de una guía informativa ac
tualizada sobre el tema, el 
próximo año volverá a mon
tarse. 

«No llega a ser una asesoría 
de viajes pero sí es orientati
vo. Nosotros ponemos a dis
posición del usuario una serie 
de recursos, pero no gestiona
mos nada. Quien tiene que or
ganizarse su propio verano es 
el chaval». 

- Servk/o~Ráp/do ~· Aserco, s.L. 
Vía Complutense, 108 · Teli.: 880 91 84 - Fax y Telf.: 880 92 89 - ALCALA DE HENARES 
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En el VIII Encuentra Nacional de orquestas de PUiso y Púa 

La Orquesta Tablatura en Granada 
Apenas apagados los ecos del alegre tremolar de sus instrumen

tos en el Teatro Salón Cervantes, la Orquesta Tablatara ha viajado 
a Granada, al inicio de julio, respondiendo a la invitación para par
ticipar en un Encuentro Nacional de música de.Plectro en Cájar, be
lla localidad perteneciente a la mancomunidad de municipios del 
río Monachil, a la vera de la capital granadina. 

En la plaza El Retiro, ante 
un auditorio de más de sete
cientas personas reunidos en 
la noche veraniega, nuestros 
once jóvenes músicos alcalaí
nos -cuatro chicas y siete 
chicos- bajo la experta batu
ta de Adolfo Prado, en un 
apretado concierto de más de 
dos horas y media de dura
ción, compartieron su buen 
hacer musical con la Orques
ta de_ Puls9 y Púa «Francisco 
Tárrega» de Villarreal (Caste
llón) y otras dos orquestas de 
la Agrupación Musical «San 
Francisco» de Cájar. 

Un encuentro de alta cali
dad interpretativa y de selec
tas composiciones que hicie
ron vibrar de entusiasmo al 
público granadino y , tam
bién, al grupo complutense 
acompañante de Tablatura y 
a los castellonenses de Villa
rreal seguidores de la Orques-

ta «Francisco tárrega». 
Y en este importante even

to musical de la geografía an
daluza, al mismo tiempo que 
Granada se encontraba cele
brando esplendorosamente su 
Festival Internacional de Mú
sica y Danza con «Les ballets 
de Montecarlo» en los jardi
nes del Generalife, a escasa 
distancia, la embajada lírica 
alcalaína de la Orquesta Ta
blatura recibía el fervoroso 
aplauso por su brillante inter
vención de centenares de es
pectadores amantes de la mú
sica de plectro o de pulso y 
púa. Su inspirado recital es
tuvo compuesto de obras de 
Grieg, Albéniz, Tárrega, Ca
lace con títulos como la Dan
za de Anitra, Asturias, Capri
cho Arabe, Rumores de la Ca
leta y Tarantela, entre otros. 

Todo el concierto fue re
transmitido en directo por las 

cámaras de la televisión gra
nadina TELENIEVE. 

Al final del espectáculo , 
pronunciaron palabras de 
agradecimiento y elogio por el 
éxito del Encuentro el presi
dente de la A.M. «San Fran
cisco» de Cájar, don F. Máxi
mo Alvarez Robles , como e n 
tidad organizadora del Festi
val y la Alcaldesa de Cájar y 
los directores de las formacio
nes musicales recibieron artís
ticas bandejas conmemorati
vas. Asimismo, la Orquesta 
Tablatura representada por 

Pedro de Pedro obsequió a la 
Agrupación Musical de Cájar 
con unas preciosas tallas de 
Don Quijote y Sancho, en ma
dera policromada. 

Un éxito más que añadir a 
la Orquesta Tablatura que ya 
vela sus armas -sus laúdes, 
bandurrias y guitarras- al 
cuidado de su ilusionado di
rector Adolfo Prado, esperan
do que llegue septiembre pa
ra volar a Baden:.. Baden a par
ticipar en su Certamen Inter
nacional de Música. 

L. de B. 

r--~~~~~~o~~~~~~---. 

NUNCA 1.795.000 PESETAS* HABIAN 
TENIDO TANTO VALOR. 

Ahora, desde 1.795.000 pesetas, puede llevarse toda la elegancia 
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Rafael Vera en el momento de salir de la cárcel, junto a su abogado, Manuel Cobo del Rosal 

«Este no ha sido el episodio más duro de mi vida; he pasado momentos 
más difíciles en los once años de lucha contra el terrorismo» 

Rafael vera,.en libertad bajo fianza 
de 200 millones de pesetas 

El exsecretario de Estado para la Seguridad, Rafael Vera, abandonó la prisión de Alcalá Meco a las 
16'30 horas de la tarde de ayer jueves, andando tranquilamente, vestido con traje gris, las manos en 
los bolsillos, sin Ocultar su alegria en ningún momento y con excelente buen humor. (Pilar NA VIO) 

Vera ha sido una de las personalidades que mayor ex¡>ectación ha despertado para esperar su salida 
de la prisión y dijo sonriente a los periodistas: .. Os creía de veraneo. ¿Es que no tenéis otras noticias?» 

ts de Julio de t995 

Aunque lo deja en 
libertad bajo fianza, 
el auto de la Audiencia 
Nacional señala que 
la conducta de Rafael 
vera constituye 
«Un grave ataque al 
sistema 
constitucional» 
Rafael vera: 
«La solidaridad 
del PSOE al pagar 
la fianza ha permitido 
que salga» 

Sus primeras palabras fue
ron de agradecimiento al 
PSOE por pagar su fianza, 
doscientos millones de pese
tas, y así poder estar en liber
tad. 

«Si yo la tuviese que pagar 
seguiría ahí dentro -afirmó 
Vera-. Afortunadamente, la 
solidaridad del PSOE ha per
mitido que salga». 

La Sección Primera de la 
Sala de lo Penal de la Audien
cia Nacional confirmó ayer 
jueves el procesamiento con
tra el exsecretario de Estado 
dictado por el Juez Baltasar 
Garzón, pero autorizó su sa
lida de la cárcel bajo fianza. 
Además le ha impuesto la 
obligación de presentarse se
manalmente ante la policía ju
dicial y la prohibición de sa
lir de España. 

Poco después de notificar
se el auto, el responsable de fi
nanzas del PSOE, Francisco 
Fernández Marugán, acudió 
a la Audiencia Nacional don
de depositó, a las 14'45 horas, 
la fianza de 200 millones de 
pesetas en forma de aval ban
cario. Marugán, tras pagar la 
fianza, afirmó que el PSOE se 
hace cargo de esa cantidad 
«por razones de solidaridad», 
pero se mostró sorprendido 
por la cuantía de la misma. 

Rafael V era confirmó a las 
puertas de la prisión que ha
bía conocido el pago de la 
fianza~ las 16'05 h., por me
dio de su abogado. Se dirigió 
atentamente, en todo momen
to, a los medios de comunica
ción, y comentó que su estan
cia en este centro penitencia
rio «no ha sido el episodio más 
duro de mi vida, he pasado 
momentos más difíciles en los 
once años de la lucha contra 
el terrorismo». Y aunque aña-
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, A la izquierda, el dueño de un bar que comprendió el problema de «la supervivencia» de los periodistas a la puerta de la prisión y subió 
allí a darles de comer y beber, a precios módicos, por cierto. A la derecha, Rafael Vera saludando a uno de sus escoltas. 

dió que su paso por la prisión 
no es «el paraíso terrenal, 
tampoco es una experiencia 
tan excesivamente dura como 
puedan pensar». 

El exsecretario no quiso en
trar en detalles sobre el auto 
de la Audiencia Nacional que 
señala que la conducta de Ra
fael V era constituye, según los 
indicios reunidos por el juez 
instructor del caso GAL, «un 
grave ataque al sistema cons
titucional». 

El auto, contra el que no 
cabe recurso, destaca la gra
vedad de la conducta de V era 
y explica que «el segundo al
to cargo de la seguridad del 
Estado trataba de · impedir, 
utilizando dinero público, 
que los órganos jurisdicciona
les cumplieran eficazmente las 
funciones» que les atribuye la 
Constitución y esa faceta de su 
conducta «Se prolongó hasta 
que cesó en el cargo». 

Rafael V era, ante este auto, 
afirmó: «Me guardo lo que 
pienso sobre ese tema, aunque 
en cualquier caso sí puedo ca
lificarlo como muy duro». El 
exsecretario de Estado añadió 
que su única reflexión respec
to al tema de la Constitución 
es que «en estos once años que 
he dedicado a la lucha antite
rrorista solamente lo que he 
hecho es defender la Consti
tución y las libertades en este 
país». Vera añadió, antes de 
despedirse de los periodistas, 
que en su paso por Alcalá
Meco ha sido tratado por el 
director de esta prisión, Jesús 
Calvo, y los funcionarios, 
«con la misma medida que el 
resto de los internos, han te
nido un comportamiento muy 
correcto y muy educado. Es 
un trabajo muy difícil el que 
hacen, eso sí que lo he cono
cido por primera vez, no lo 
conocía antes». 

En el auto de la Sección 
Primera rio se retiran los de-
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litos de los que se le acusa, que 
son cuatro delitos monetarios, 
tres de malversación de cau
dales públicos y uno de deten
ción ilegal. Respecto a ello, 
V era comentó: «Desgraciada
mente esto no acaba aquí, yo 
seguiré luchando sin duda con 
los elementos legales, y con la 
ayuda de mi abogado, Manuel 
Cobo del Rosal, que está ha
ciendo un verdadero esfuerzo 
y ·unas filigranas tremendas 
para que estas cosas vayan si
tuándose en su justo lugar. 
Espero que con el paso del 
tiempo y al final, en el juicio 
oral, se determinará definiti
vamente y se aclararán mu
chas cosas». 

Durante los cinco meses 
que ha estado preso e·n Alcalá-

Meco, Rafael Vera ha procu
rado «no pensar demasiado 
porque creo que lo peor de to
do esto no es sentirse preso fí
sicamente, sino intelectual
mente y psicológicamente. 
Me he dedicado a hacer ejer
cicio, a escribir, a leer ... ». 

También, parte de su tiem
po lo ha empleado en dar cla
ses de gimnasia a sus compa
ñeros de módulo, y alguno de 
ellos «ha adelgazado varios ki
los, y al quedarse pesaroso con 
mi puesta en libertad le he te
nido que animar para que 
continúe con la gimnasia». 

Antes de despedirse de la 
gran cantidad de periodistas 
que se habían aglomerado a 
las puertas de la prisión alca
laína, V era comentó que lo 

que más deseaba era pasar las 
primeras horas de libertad 
con su familia y que en vera
no hará lo que le dejen. Agra
deció a los medios de comuni
cación la espera bajo el fuer
te sol, aunque no ocultó su 
sorpresa por la expectación 
que había suscitado su pues
ta en libertad, e incluso bro
meó con los periodistas, a los 
que creía ya «de veraneo». 

El exsecretario de Estado se 
introdujo en un coche Fiat Ti
po con matrícula de Madrid, 
color gris, que conducía su hi
jo Rafael, acompañado de su 
hermano y cuñado, y abando
nó las inmediaciones del cen
tro penitenciario sin mirar 
atrás. 

Pilar NAVIO 

Los periodistas esperaron durante horas a pleno sol, y su número aumentaba a medida que se aproxi
maba la hora en que Rafael Vera saldría de la prisión de Alcalá, después de cinco meses en ella. 
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«Hay muchas noches que na pueda dormir 
por las dolares que tenga par toda el cuerpo» 
Estaba acostada cuando llegaran das polacos y una de ellas 
le dio una patada en la cabeza 
En Alcalá hay mucha gente durmiendo en la calle 

El caso del mendigo José Rodríguez Riloba es un caso de auténtica necesidad. Con 63 años de edad, 
ha perdido la cuenta de los años que lleva viviendo en la calle, sin un techo que le cubra, pasando 
frío o calor, expuesto incluso a agresiones como la que sufrió por parte de dos polacos: <<Estaba acosta
do en el paseo de la Estación cuando llegaron los dos polacos y uno de ellos me dio una patada en la 
cabeza, pero yo les planté cara y me dejaron en pa.z>1. Calculando el tiempo, el mendigo se atreve a 
precisar que son más de 30 años los que lleva a cuestas su miserable vida: sin trabajo, sin dinero, sin 
un lugar donde poder dormir a cubierto. La caridad de las religiosas del convento de San Diego le per
mite comer día a día, y la de algunas personas que le dan unas monedas «Con las que voy tirando». 
Eso es lo que le permiten mínimamente subsistir. No tiene más ayuda, por eso sabe que un albergue, 
una cama bajo techo, le haría revivir, tener una ilusión que durante más de 30 años se le ha negado. 

«¿El ayuntamiento?. Claro 
que he ido allí, pero nunca me 
han hecho caso», afirmó José 
Rodríguez Riloba, quien tam
bién aseguró que «la gente 
apenas te ayuda. Me gustaría 
que llegara el día en que cuan
do se hiciera de noche no tu
viera que prepararme para 
acostarme al raso, que tuvie
ra una cama, un sitio donde 
dormir». 

José Rodríguez Riloba no 
tiene a nadie: «No hay ningún 
familiar que me pueda ayu
dar; estoy solo. Hace muchos 
años perdí mi trabajo; me 
atropelló un coche y me afec
tó a la cabeza. Desde enton
ces estoy perdido. Sin dinero 
no podía tener una casa y no 
tuve más remedio que poner
me a dormir en la calle». 

Desde hace muchos años, 
este mendigo trata de dormir 
cada noche en el paseo de la 
Estación protegiéndose de las 
inclemencias del tiempo bajo 
los soportales que hay frente 
al hotel Laredo: «Ahora, en 
verano, no se está tan mal, lo 
peor es cuando llega el frío, las 
heladas», explicó José Rodrí
guez Riloba, a quien tantos 
años viviendo en esas condi
ciones lo han afectado en los 
huesos: «Sobre todo me duele 
mucho la pierna. Hay muchas 
noches que no puedo pegar 
ojo por los dolores». Frío, hu
medad, cambios bruscos de 
tiempo, todo ello al cabo de 
los años le hace llevar a ras
tras prácticamente la pierna 
con una considerable cojera. 
No tiene más que un saco de 
dormir y los cartones que en
cuentra en la calle y que le sir
ven para protegerse al echar
se encima de ellos para preser
varse de la frialdad y la hume
dad del suelo y, cuando llega 
el frío, para arroparse. 

«He intentado algunas ve
ces que me ayudara el ayun-
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José Rodríguez Riloba, otro complutense que duerme en la calle, ha 
pedido ayuda al ayuntamiento, pero éste ~o le ha hecho <cni caso». 

tamiento, que me pudieran 
meter en algún sitio, pero na
die me ha ayudado; no me ha
cen ni caso», explicó el men
digo: «Voy a comer al conven
to de las monjas, las de las al
mendras (convento de San 
Diego)». Por lo demás, puede 
vivir -si esto es vivir- gra
cias a la caridad de algunas 
personas que le dan algunas 
monedas: «Me gustaría que 

hubiera un albergue y pudie
ra dormir en él». 

«Hay mucha gente como yo» 
A lo que no se acostumbra 

José Rodríguez Riloba es a los 
dolores que sufre: «Si no fue
ra por los dolores que tengo, 
yo no viviría tan mal. Por eso 
me gustaría poder dormir en 
algún sitio, un albergue o al-
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go así, y que me pudieran qui
tar un poco los dolores, pero 
hay mucha gente en Alcalá 
durmiendo en la calle». 

También se ha encontrado 
con la maldad de algunos in
dividuos: «El otro día pasaron 
por donde yo dormía dos po
lacos que me dieron una pa
tada en la cabeza. Y o me en
caré con ellos y me dejaron en 
paz. Y o no me aguanto de na
die. No tengo miedo, ¿de qué 
voy a tener miedo? Y o no me 
meto con nadie, no le hago 
mal a nadie, ¿por qué voy a 
tener miedo?» 

«Lo malo es que hay veces 
que le pides a alguna persona 
que te dé algo de dinero y te 
dicen que no te dan. Hay mu
cha gente que pide para dro
garse o para beber, y luego lle
go yo y pido por necesidad y 
la gente no me da nada. El 
otro día se murió un señor 
cerca de donde yo duermo 
(concretamente en la calle 
Emilio Castelar). Yo lo que 
digo es que cuando hay quien 
se emborracha todos los días, 
habrá un día que le eche ma
no Dios. Ese hombre tenía 
muchos cuartos», explicó Jo
sé Rodríguez Riloba. 

El reportero acompañó al 
mendigo a u.na cafetería; le di
jo que tomara lo que quisiera 
y pidió un café con leche. Le 
insistió en que comiera algo, 
pero no quiso. Mientras am
bos se encontraban en la ca
fetería llegó a ella un conoci
do delincuente que va pidien
do por la calle Mayor; en la 
barra entregó un buen puña
do de monedas para que se las 
cambiaran por billetes. Dada 
la condición de toxicómano 
del delincuente, era fácil su
poner dónde acabaría ese di
nero conseguido tras pedir por 
la calle Mayor y el centro de 
Alcalá. José Rodríguez Riloba 
miró de reojo al puñado de 
monedas que depositó en la 
barra: «¿Tiene usted dine
ro?», le preguntó el periodis
ta. «Ni un duro», contestó el 
mendigo. 
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La adjudicación de puestos en el recinto ferial sigue sin contentar a todos los 'feriantes 

Han solicitado al ayuntamiento que se dirija a los representantes 
elegidos democráticamente por los industriales feriantes 

Feriantes acusan a APYMIF de lucrarse 
con el dinero de todo el colectivo 

Desde el año 1991, la Asociación de Pequeños y Medianos Industriales Feriantes de la CAM (APYMIF) 
gestiona el re~o y cobro de los puestos del recinto ferial, gracias a UD convenio firmado con el ayunta
miento. Sin embargo, UD gran número de industriales feriantes no se sienten representados por esta asocia
ción, que aseguran la componen tres miembros, y así lo hicieron saber a la anterior corporación municipal 
y también a la nueva. Los feriantes querian arreglar este asunto antes de las Ferias 95, ~ evitar enfrenta
mientos, que ya se dieron el año pasado, pero de momento parece que las cosas continuarán como estaban. 

Finalizadas las Ferias 1994, suscita en el recinto ferial. te repercuta en beneficio de la 
un grupo de más de 50 indus- Igualmente se le imputa ofi- fiestas y de todo el colectivo 
triales feriantes de los que se ciosamente a esta asociación que ha desembolsado dicho 
instalan en Alcalá firmaron que se están lucrando los tres dinero». 
un escrito, que entregaron en componentes de la asociación Con la perspectiva de las 
el ayuntamiento, exponiendo de todo el colectivo». elecciones municipales el tema 
sus quejas sobre el acuerdo Este grupo de feriantes, que se dejó así, pero estos ferian
que firmaron en 1991 el ayun- significan un 80% del total tes insistieron nada más cono
tamiento y APYMIF. «El que se instala en Alcalá, soli- cerse la nueva corporación del 
ayuntamiento que usted pre- citaba: «Que las negociaciones ayuntamiento alcalaíno. Fue
side», decían dirigiéndose al para el año 95 se realicen por ron recibidos por el alcalde, 
alcalde, «mantiene unas rela- los representantes que se eli- Bartolomé González, y el con
ciones, para el desarrollo del jan democráticamente por el cejal de cultura, Gustavo Se
recinto ferial, con una asocia- colectivo de industriales fe- verién, pero sin conseguir re
ción de feriantes que no tiene riantes; que los pagos que se sultados, ya que de momento 
ninguna representatividad hagan por la ocupación del te- el convenio para la explota
entre nuestro colectivo. El rreno del recinto ferial se rea- ción del recinto ferial duran
acuerdo que se firmó con di- licen a través de una cuenta te las fiestas se firmará con 
chos representantes ha queda- bancaria que controle y fisca- APYMIF. 
do obsoleto y fuera de toda le- lice directamente el ayunta-
gitimidad al no querer la to- miento»; al que también se le La «J)Uja a la J1ana» 
talidad de los feriantes que si- pide que «medie para que es
gan representándonos quienes tos supuestos representantes 
sólo representan su mutuo be- expongan las cuentas detalla
neficio, desentendiéndose de das de los últimos tres años, 
toda la problemática que se y si ha habido dinero sobran-
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Antes de 1990, el ayunta
miento de Alcalá, como el res
to de España, organizaba una 
subasta pública, conocida co-

mo «puja a la llana» para dis
tribuir el recinto ferial. Cada 
feriante pujaba por el puesto 
que quería, pero esto llevaba 
consigo algunos problemas: 
«Los feriantes nos estábamos 
sacando los ojos y llegó un 
momento en que tuvimos que 
frenar y decir que se había 
acabado. Los únicos benefi
ciados eran en última instan
cia los ayuntamientos». 

A partir de ese momento _ 
comenzaron a firmarse conve
nios entre los feriantes y los 
ayuntamientos, primando en 
cada plaza a los industriales 
con más antigüedad. En el ca
so de Alcalá se hizo de la mis
ma forma en 1990 y un año 
después el acuerdo ya se fir
maba con la APYMIF, cuya 
gestión está dejando mucho 
que desear a juzgar por las de
claraciones de los feriantes 
que no se sienten representa
dos por la citada asociación . 

.Asociación 
«<lO representativa» 

«Esta asociación no es re
presentativa. Los tres que son 
no tienen poder económico ni 
poder de gestión. Por ejem
plo, en Madrid hay algunas 
asociaciones, pero hacen fe
rias y fiestas en Madrid y pue
blos, pero en cambio c:;_stos se
ñores han creado la asociación 
solamente para esta fiesta». 

La segunda acusación que 
se hace contra APYMIF es la 
de poca claridad en las cuen
tas: «No puede haber una fi
gura de intermediario que 
además se quede con el dine
ro. Si el ayuntamiento pide 
equis millones, la asociación 
siempre pide algo más para 
quedar cubiertos por si falla 
algún feriante, pero saben que 
no va a fallar ninguno porque 
las fiestas se adjudican por an
tigüedad y, si no vienes, pier
des el sitio. Ellos juegan con 
ventaja porque hacen el bare
mo, cobran e incluso saben el 
superávit que van a tener». 

Según estos feriantes dis
conformes, las sospechas ve
nían desde antes pero un in
cidente ocurrido el año pasa
do vino a avivarlas: «Una de 
las personas de la asociación 
se desligó porque no le dieron 
la parte proporcional que le 
correspondía llevarse de bene
ficios. Lo dijeron así de cla
ro. Como no le dejaron 'chu
par' del asunto, descubrió el 
pastel que ya nos temíamos 
todos los demás. Nosotros ha
cíamos cuentas y decíamos 
que si nos había pedido el 
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Gustavo Severién, actual 
concejal de Festejos, 
se enfrenta a la necesidad de 
resolver el malestar puesto de 
manifiesto por estos feriantes. 

ayuntamiento 35 millones y se 
recaudaban 40, ¿dónde esta
ban los demás? Siempre po
nían mil excusas para no pre
sentar las cuentas y nunca lo 
han hecho porque como dicen 
que son una asociación y el 
resto no somos miembros, lo 
que es cierto, y que tienen un 
convenio con el ayuntamien
to que para que van a ense
ñarnos las cuentas a los 
demás». 

Las personas que firmaron 
el escrito enviado al ayunta
miento comentan que APY
MIF se «desentiende de la 
problemática que se suscita en 
el recinto ferial»: «Hay mu
chas cosas que esta gente no 
sabe ni quiere dialogar con el 
ayuntamiento, ellos nada más 
que van a llevarse la 'pasta'. 
Por ejemplo la apertura del 
recinto ferial hasta más tarde 
porque en agosto la gente sa
le cuando se ha quitado el ca
lor y desde esa hora hasta el 
cierre casi no tenemos margen 
para poder trabajar. Otra 
cuestión es que el año pasado, 
para más recochmeo, se per
mitieron el lujo de enviar un 
dinero a los niños de Ruanda 
-500.000 pesetas cuando al 
parecer hubo un superavit de 
2 millones-. Lo hicieron pa
ra quedar bien, cuando, y no 
es que los feriantes estemos 
igual que los niños de Ruan
da, en la zona de caravanas 
donde tenemos las viviendas 
no hay año que no roben. Po
dían haber gastado ese dme
ro en unos guardias de segu
ridad para que no nos roben, 
pero ellos sólo miran su 
interés». 

PUERTA de Madrid 

La cuadra ·Los tres jinetes· está aumentando el número de 
individuos de esta especie que está en peligro de extinción 

Nació el segunda burra en la que va de año en Alcalá 
Jesús Prieto desea establecer un acuerdo con el ayuntamiento 
para utilizar los burros desde un punto de vista educativo 

El ganadero complutense Jesús Prieto ha logrado que la cabaña de burros haya aumentado en Alcalá 
al haber logrado que un segundo ejemplar haya nacido este año. La intención del ganadero es mante
ner los apareamientos para lograr que este animal, que se encuentra en peligro de extinción, logre man
tener en Alcalá una presencia al menos testimonial a la espera de tiempos mejores. La única utilidad 
que en estos momentos ve Prieto, propietario de la cuadra «Los tres jinete&», es el aprovechamiento 
de estos animales para el ocio y la educación. Para ello, su deseo es establecer un acuerdo con el ayun
tamiento para que los escolares complutenses tengan la oportunidad de conocer estos animales. 

Sobre estas líneas, la familia Prieto con algunos de sus burros. De
bajo, Joaquín Arias con dos de estos animales. 

Jesús Prieto lo tiene muy 
claro porque hoy criar un bu
rro no es más que un fuente 
de gastos; este año ha logra
do el nacimiento de dos ani
males y eso es algo que cree 
que merecería ser reconoddo: 

• 

«Yo creo que merecería algo 
de la Comunidad de Madrid, 
pero nada. Aquí nadie te di
ce nada, nadie te da ánimos. 
Y o creo que en tan poco tiem
po lograr que nazcan dos bu
rritos, que es una especie en 

extinción, no es muy usual». 
Y no se queda en esto el ga
nadero: «Ahora estoy inten
tando que se cubra otra vez la 
madre, para que al año que 
viene podamos tener otro 'bu
chito'. La salida que tiene es
to es mínima; esto es una afi
ción y nada más. La única in
tención que tengo es que no se 
pierda la raza y estoy muy sa
tisfecho de ello. Además, lo 
que quiero es que mis hijos 
disfruten de ello». 

El 29 de junio nació el se
gundo burro de este año, fue . 
una hembra. El primero, un 
macho, nació el día 1 O de 
marzo: «Mi hijo le ha puesto 
a la burrita el nombre de 'Al
calaína' por el hecho de que 
es completamente alcalaína». 
El período de gestación de 
una burra es de doce meses o 
doce meses y medio. En la ac
tualidad Jesús Prieto tiene 
una cabaña formada por ocho 
burros. Con los caballos y 
otros animales, el ganadero 
tiene 24 cabezas: «Esto vale 
un dmeral mantenerlo y mu
cho tiempo de cuidado. Co
men pienso y paja y todo ello 
supone mucho gasto y poco 
ingreso. Las pocas salidas que 
tiene la cuadra con los caba
llos son las bodas que poda
mos hacer». 

La idea de Prieto es lograr 
un acuerdo con el ayunta
miento para que los escolares 
de Alcalá pudieran conocer la 
vida de los burros y la impor
tancia que han tenido en la 
España rural: «Intento que 
me dejen llevarlos al parque 
del Zulema para que paseen 
a los niños. El ayuntamiento 
no quiere saber nada y no hay 
manera de que me dejen lle
varlos a ningún sitio. Y o creo 
que sería muy interesante que 
los niños vean los burros, los 
potros, que aprendan a ver es
tos animales que generalmen
te no tienen oportunidad de 
conocerlos de cerca. Hay ni
ños que no saben lo que es un 
burro. Lo único que pediría 
a cambio sería cubrir gastos». 
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Los vecinos de la urbanización prestaron unas zapatillas al alcalde para que pudiera bajar a comprobar los efectos de la tala. 

un grupa de vecinas de la urbanización se mostraran 
indignadas par la tala de sso pinas 

El alcalde ordenó la paralización de una tala 
considerada necesaria por la co~unidad de Madrid 
La solicitud fue realizada por el anterior concejal de Medio Ambiente, 
José María Velasco, ante la petición realizada por varios vecinos 
Un cambio de legislatura, un criterio distinto de vecinos de la urbanización Los Gigantes, en el Guru
gú, respecto a los árboles, la petición de algunos de ellos para hacer la tala como cortafuego para proteger 
los chalets, una solicitud realizada por un concejal en funciones a un Agencia de Medio Ambiente en 
funciones, 350 árboles cortados, el alcalde que se presenta en el lugar e impide que se siga talando 
y la Agencia de Medio Ambiente, ya dirigida por el Partido Popular, que dice finalmente que la tala 
era necesaria. Todo ello forma parte de los ingredientes de una semana marcada por unos pinos corta
dos que han dejado no pocos errores acumulados de unos y otros. 

La historia comenzó ya el sá
bado 8 de julio cuando los ve
cinos de la urbanización El Gu- · 
rugú descubrieron al llegar a 
sus chalets para pasar en ellos 
el Ím de semana, que habían si
do taladas dos o tres hileras de 
árboles y que existía la expec
tativa de que la tala continua
ra el lunes. La tala se había 
producido en los últimos días 
de la semana. Una vecina se 
puso en contacto con PUERTA 
DE MADRID y denunció la si
tuación mostrando todo el ma
lestar de un considerable núme
ro de vecinos por la desapari
ción de esos pinos, algunos de 
ellos de gran porte. 

Vecinos de la urbanización 
entraron en contacto con el al
calde aprovechando que en la 
noche del sábado 8 de julio pre
sidía la cena de la Hermandad 
de San Cristóbal y Bartolomé 
González se comprometió a vi
sitar el lugar el domingo por la 
mañana. 

PUERTA DE MADRID 
acudió a la urbanización El Gu
rugú el domingo por la maña
na y tuvo oportunidad de con
versar con algunos vecinos que 
se encontraban completamente 
indignados: «No sabemos qué 
día empezaron, pero tuvo que 
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ser entre el jueves y el viernes; 
nosotros nos dimos cuenta ayer 
sábado. Lo que hicimos fue in
terponer una denuncia en la co
misaría de policía para que no 
sigan cortando pinos porque lo 
que sabemos es que el lunes 
piensan seguir talando», asegu
ró un vecino, a lo que añadió 
otra vecina: «Parece ser que los 
que cortaron los pinos dijeron 
que tenían autorización, pero 
no sabemos de quién. Se dice 
que ha habido vecinos que han 
pedido que se cortaran, pero 
eso sería muy fuerte porque yo 

no puedo tocar un parque na
tural porque a mí me apetezca». 

«Nosotros estamos completa
mente en contra de que los ár
boles se corten y, si ha sido al
gún vecino el que lo ha pedido, 
es una minoría>>, dijo uno de los 
vecinos de la urbanización pa
ra añadir que «tiene que haber 
alguna responsabilidad en ésto 
y quien la tenga lo tiene quepa
gar responsabilizándose de re
poblar esto». 

Los vecinos denunciantes 
aseguraron que «es necesario 
esclarecer las responsabilidades 

porque, si esto se detiene, a 
quien le haya interesado que los 
árboles se cortaran mañana 
puede tirar una colilla y el bos
que se ha quemado». 

Bartolomé González visitó el 
lugar el domingo por la maña
na comprobando que al menos 
dos hileras de árboles, los más 
próximos a la urbanización de 
El Gurugú, habían sido corta
dos. El lunes a primeras horas 
de la mañana volvió a subir al 
lugar con la intención de impe
dir que se siguieran cortando 
pinos y determinar de dónde 
había partido la orden. 

Posteriormente el alcalde y el 
concejal de Medio Ambiente, 
Jesús Domínguez Picazo, con
vocaron una conferencía de 
prensa para anunciar que el 
ayuntamiento de Alcalá estu
diará la posibilidad de pedir 
responsabilidades a la Agencia 
de Medio Ambiente de la CAM 
por la tala de los árboles en el 
parque de los Cerros. Domín
guez Picazo señaló que el par
que de los Cerros es «mal deno
minado 'parque natural' por
que está pendiente del estudio 
de la AMA para concedérsele la 
calificación legal al respecto». 
Domínguez Picazo señaló su 
sorpresa «porque la AMA no 
me comunicó el día en que se 
iba a realizar la tala». Según el 
edil, el ayuntamiento no pudo 
mandar técnicos a supervisar la 
zona. 

R~sponsahilidades 
A la espera del envío de un 

informe de la Consejería de 
Medio Ambiente, Domínguez 
Picazo anunció que estudiará la 
posibilidad de exigir responsa
bilidades a la AMA. El proble
ma estriba en que el nuevo di
rector, Ignacio Claver, ha sido 
nombrado escasamente hace 
unos días , por lo que las res
ponsabilidades se transforma
rán en la exigencia de algún ti
po de compensación, _como la 
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repoblación forestal del parque 
de los Cerros. 

Según Bartolomé González y 
Jesús Domínguez Picazo, fue el 
anterior concejal de Medio Am
biente, el socialista José María 
V elasco, quien solicitó el 7 de 
junio a la AMA la realización 
de un cortafuego en la cornisa 
de la puerta de entrada de la ca
rretera de Anchuelo hasta la ca
rretera de Pastrana. El proble
ma, según Domínguez Picazo, 
no radica en la realización del 
cortafuegos, sino en que «la so
licitud no iba acompañada de 
ningún informe técnico que ex
plique la necesidad y el modo 
de realización del cortafuego. 
Domínguez Picazo afirmó ro
tundamente la inexistencia de 
cualquier informe técnico. 

Bartolomé González señaló 
que el ayuntamiento va a ini
ciar una campaña de limpieza 
y reconocimiento del ecosiste
ma que tendrá lugar los días 29 
y 30 de julio de diez de lama
ñana a dos de la tarde pudien
do colaborar todos los alcalaí
nos interesados. González ma
nifestó que «la limpieza de ací
culos, ramas caídas, restos ve
getales y retirada de basuras, es 
una medida de carácter urgen
te porque en caso de incendio 
la expansión sería inmediata». 
Esta limpieza se centrará en el 
barranco de la Zarza. 

La respuesta de la AMA 
Sin embargo, la Agencia de 

Medio Ambiente se apresuró a 
contestar al alcalde y al conce
jal de Medio Ambiente de Al
calá, manifestando que el cor
tafuegos contaba con el visto 
bueno de los técnicos de la 
Agencia de Medio Ambiente así 
como de los técnicos municipa
les. El director de la Agencia, 
Ignacio Claver, declaró que «la 
actuación que se está llevando 
a cabo es una faja auxiliar con
tra incendios perimetral al 
monte consorciado M-312, pro
piedad del ayuntamiento y ges-
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tionado por la Agencia; en nin
gún caso se trata de un espacio 
natural protegido, como ha lle
gado a señalarse». 

El objetivo de la actuación, 
según Claver, «es la protección 
del monte contra fuegos que 
provengan del exterior, así co
mo la protección de una zona 
de chalets a cuya tapia se en
cuentran pegados los pinos en 
cuestión y con las ramas sobre 
ellos, de posibles incendios que 
puedan surgir en el monte». 

El director de la Agencia se
ñaló que la actuación era soli
citada desde hace tiempo por el 
ayuntamiento de Alcalá por es
crito firmado por el concejal de
legado de Medio Ambiente en 
fecha 7 de junio: «Esta faja 
auxiliar contra incendios tiene 
el visto bueno tanto de los téc
nicos de la agencia como de los 
municipales. Por último, indi
car que la anchura prevista de 

la faja es de diez metros de me
dia. Es deseable finalizar los 
trabajos para completar la faja 
cortafuegos y asegurar la pro
tección tanto del monte como 
de los vecinos». 

Por otra parte, fuentes de la 
Policía Local de Alcalá asegu
raron que desde hace años ya 
habían acentuado el peligro que 
podrían sufrir los chalets en ca
so de incendio forestal. 

El área de Medio Ambiente 
de IU se manifestó sobre el he
cho. El exconcejal Francisco 
González Adrada señaló que «lo 
que sabemos es que el infausto 
concejalJosé María Velasco dio 
permiso para esta salvajada y 
pensamos que igual que el Cid 
que ganaba batallas después de 
muerto, V elasco hace salvaja
das después de ser concejal. El 
problema es que V elasco trami
tó la solicitud a la Agencia de 
Medio 'Ambiente sin informar 

a los grupos políticos de algo 
tan importante. Y luego, que la 
Agencia haga esto sin consultar 
a la autoridad municipal, es 
una falta de respeto cuando me
nos». Jesús Vicario aseguró que 
«el parque es un pulmón para 
Alcalá y nos parece muy nega
tivo que no haya transparencia 
así como que el ayuntamiento 
no controle lo que ocurre en 
una propiedad que es suya. 
Creemos que antes de hacer la 
tala debían haberse eliminado 
todas las ramas secas que tienen 
los pinos y eso es algo que se si
gue sin hacer aunque lo lleva
mos pidiendo desde hace mu
cho tiempo. La cuestión es que 
es el medio ambiente el quepa
ga siempre las culpas de todo. 
Los pinos llevan más de trein
ta años y los chalets llevan mu
cho menos tiempo. De hecho se 
siguen proyectando viviendas 
al lado de los pinos». 
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José Miguel Polo pedirá en pleno la apertura de una comisión 
de investigación, la primera de esta legislatura 

Izquierda Unida afirma que un concejal hizo 
fichajes millonarios para el Juventud Alcalá 
según la coalición, hay responsabilidades políticas en la 
desaparición del deporte de élite en Alcalá 

El plazo para la entrega del aval en la federación española de balonmano concluyó y el Juventud 
Alcalá no pudo reunir el dinero necesario; la conclusión es que el club alcalaíno pierde su derecho 
a estar en la máxima categoría del balonmano español y en definitiva se firma la defunción del deporte 
de élite en Alcalá. Pero cuando las gestiones se han agotado, Izquierda Unida ha comenzado a sacar 
a la luz el producto de su investigación en las cuentas del Juventud Alcalá, calculando que en los cua
tro años de convenio con la Caja de Madrid ha generado una deuda que puede superar los 80 millones 
de pesetas, y además denuncia una implicación política en todo este proceso. Según José Miguel Polo, 
en el contrato firmado para el fichaje del pívot norteamericano David Cooke, aparece sorprendente
mente la firma del entonces concejal de Deportes, el socialista Jesús Domínguez Lazo, quien posterior
mente fue nombrado director general de Deportes de la comunidad de Madrid. 

«Baste decir que aquel con
trato, entre el dinero para el 
jugador y los gastos que gene
raba su estancia en España, le 
suponía al Juventud Alcalá 

' más de 20 millones de pese
tas», señaló José Miguel Polo, 
portavoz de IU, quien está 
dispuesto a pedir en el pleno 
del martes 18 de julio que se 
abra una comisión de inves
tigación para esclarecer 
responsabilidades. 

Por otra parte, aquel juga
dor, que tenía que haber sido 
el más firme puntal para el 
equipo complutense en aque
lla temporada, fue un autén
tico fiasco y el club hubo de 
prescindir de sus servicios a 
mitad de temporada y fue sus
tituido por el veterano esta
dounidense Howard W ood, 
quien sí logró sacar las casta
ñas del fuego en los momen
tos en los que se precisaba su 
experiencia. 

José Miguel Polo aseguró 
que el encontrar la firma de 
Jesús Domínguez Lazo en el 
contrato de David Cooke «nos 
ha sorprendido de forma ex
traordinaria. Hemos estado 
haciendo una especie de audi
toría, revisando las cuentas 
del Juventud Alcalá. Lo he
mos hecho desde IU para co
nocer lo ocurrido en estos cua
tro años y ésta ha sido una de 
las principales sorpresas. Je
sús Domínguez Lazo firmó ese 
contrato en nombre del presi
dente del club, Félix Moreno. 
El concejal firmó ese contra
to con un intermediario nor
teamericano de San Gabriel 
(California). No es normal 
que un cargo público se per
mita el lujo de firmar en nom
bre del presidente de un club 
deportivo, pero lo grave es 
que el total del contrato más 
los gastos colaterales que tie-
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David Cooke, el jugador ameri
cano en cuyo contrato aparece la 
firma de Jesús Domínguez Lazo, 
según informa Izquierda Unida. 

ne ronda los veinte millones 
de pesetas». 

El portavoz de IU afirmó: 
«En el momento en el que Ca
jamadrid se desentiende de la 
participación directa en el de
porte alcalaíno, el ayunta
miento avaló de alguna mane
ra el traspaso hacia el Club Ju
ventud Alcalá, en base a las 
relaciones que tenía con el de
porte de base de la ciudad, pe
ro lo cierto es que estas impli
caciones continúan después de 
esa fase de independencia. No 
sabemos si hay más casos de 
este tipo, pero esto demuestra 
que el ayuntamiento ha sola-

pado funciones propias del 
club y moralmente el anterior 
equipo de gobierno es corres
ponsable de la marcha del 
club». 

La denuncia de IU llega al 
límite de poner énfasis en el 
hecho de que «el propio con
cejal de Deportes, que cono
cía la situación económica del 
club, avaló con su firma un 
contrato de esta envergadura. 
El problema del Juventud Al
calá ha residido en que no po
día hacer frente a todo este ti
po de contratos multimillona
rios con extranjeros· de élite 
que venían a asegurar la per
manencia del club en la liga 
de primera división en balon
cesto y en la liga ASOBAL en 
balonmano. La conclus.ión es 
que el club ha ido a la quie
bra precisamente por no po
der hacer frente a este tipo de 
fichajes porque los ingresos 
eran los que eran y no había 
más». 

«Ahora nos preguntamos 
hasta qué punto la directiva 
de Félix Moreno no estaba en
gañada de alguna manera so
bre el hecho de que, si no era 
Cajamadrid quien cubriera 
los agujeros de gestión, podría 
ser el ayuntamiento quien lo 
hiciera, y todo ello porque ése 
es un elemento fundamental 
que explicaría que tomaran el 
camino que tomaron», dijo 
Polo, y añadió que «no hemos 
querido lanzar a la opinión 
pública esta cuestión mientras 
había alguna expectativa de 
que el club pudiera seguir 
funcionando, pero creemos 
que hechos como éste y algu
no más que puede haber de
muestran la necesidad inme
diata de abrir una comisión 
de investigación para deter
minar responsabilidades de la 
corporación municipal en la 

La firma de 
Jesús Dom1nguez Lazo 
aparece en el fichaje 
del norteamericana 
David cooke, un 
jugador que suponía 
un gasto en contrato 
de 20 millones 
El Juventud Alcalá 
deja una deuda 
que puede superar 
las ao millones 
de pesetas 

marcha del Juventud Alcalá». 
José Miguel Polo añadió: 

«El deporte de élite ha desa
parecido con una ayuda pú
blica impresentéi;ble del todo. 
V amos a pedir que se abra es
ta comisión de investigación 
en el pleno del día 18 de 
julio». 

«Además de una mala ges
tión, ha habido un elemento 
de fondo que tenemos que 
modificar en los próximos 
años o mejor nos olvidamos 
del deporte de alta competi
ción», dijo Polo para referir
se a las taquillas obtenidas por 
el Club Juventud Alcalá: «Si 
no hay una afición que avale 
con su presencia física a los 
clubes, la ciudad no puede 
permitirse el lujo de tener un 
deporte de élite. La corpora
ción municipal no puede fi
nanciar el deporte de alta 
competición». El portavoz de 
IU puso como ejemplos algu
nas taquillas obtenidas por el 
Juventud Alcalá: «Un Juven
tud Alcalá-Granollers de ba
lonmano dejó una taquilla de 
1.400 pesetas. La media de re
caudación ha sido superior, 
de 25.000 pesetas, pero es 
porque ha habido taquillas 
superiores. Un partido entre 
el Juventud Alcalá y el Teka 
dejó una taquilla de 41.000 
pesetas, otro entre el equipo 
alcalaíno y el Alcira dejó 
9.600 pesetas en taquilla. Un 
partido de Recopa europea 
dejó como récord de recauda
ción 93.100 pesetas». 

La concejala de IU Silvia 
Uyarra explicó que en el Ju
ventud Alcalá-Granollers se 
. vendieron tres entradas, dos 
infantiles y una general: «En 
el pabellón había más gente; 
pero unos eran los abonados 
y luego estaban las entradas 
gratuitas que se repartían». 
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curso sobre la gestión de la cultura 
La elaboración y gestión de proyectos culturales, el análi

sis de los recursos culturales de la comunidad de Madrid y el 
estudio de la situación de la cultura en las instituciones públi
cas han sido tres de los temas que se han estudiado en el cur
so d'undamentos para la Gestión de la Cultura» que hoy vier
nes finalb:a para sus 35 participantes. 

Este curso, financiado por el 
Fondo Social Europeo y dirigi
do a licenciados y diplomados 
con más de un año de paro, tie
ne por objetivo mostrar los mé
todos actuales de gestión de la 
cultura y reflexionar, median
te experiencias prácticas, sobre 
posibles estrategias culturales. 

Este curso tiene una conti
nuación a partir del día 17 de 
julio con el curso «Ideas para la 
Cultura». En este segundo cur
so han sido invitados ponentes 
que harán una reflexión sobre 
las actividades que ellos gestio
nan con el objeto de llevar los 
conocimientos teóricos estudia
dos en el primer curso a una 
traducción práctica. 

Participarán, entre otros, 
Mario Muchnik, director de 
una de las más prestigiosas co
lecciones editoriales, que nos 
hablará de la situación del mer
cado editorial; José Ribas, di
rector de Ajoblanco, revista 
que, con sus recientemente ce
lebrados 20 años, ha sido la 
pionera en la información sobre 
alternativas sociales y cultura
les; Elvira Huelbes, directora 
del suplemento La Esfera de El 
Mundo, que hablará sobre có
mo se confecciona un suple
mento cultural; Juan Pulgar, 
productor de cortometrajes que 
iniciará tres días dedicados al 
cine junto a los responsables del 
Cine Club N.ebrija y el Festival 
de Cine de Alcalá; Gabriel Al-

biac, escritor y ensayista, con 
que se realizará un encuentro 
para hablar de la situación de 
la cultura en España; Carlos 
Galán, fundador del sello dis
cográfico Subterfuge, que edi
ta al grupo Australian Blonde; 
Uberto Stábile, editor y poeta, 
hablará de la organización de 
los Encuentros de Jóvenes Edi
tores; Eudeal Carbonell, ar
queólogo y director de la exca
vación que se lleva a cabo en 
Atapuerca, que hablará sobre la 
conservación del patrimonio .. 

Como complemento a estos 
dos cursos, y con el objeto de 
estudiar una experiencia con
creta, se celebrarán los sábados 
de este mes de julio, a partir de 
las 11 de la mañana en el Café 
LA GALERIA unos encuentros 
sobre «ALCALA Y CULTU
RA» de asistencia libre. Han 
participado Vicente Alberto Se
rrano, director de Imagen del 
Centro Dramático Nacional, y 
Bias Maza, profesor de 
Estética. 

Este sábado, 15 de julio, in
tervendrán Alfonso Garcés, di
rector de los Taller.es de Foto
grafía del ayuntamiento de Al
calá, que hablará sobre los Es
pacios para la Cultura, expe
riencias de utilización y de ges
tión. Ricardo Segura, periodis
ta, hablará sobre los medios de 
comunicación de Alcalá y su 
participación en el desarrollo 
cultural de nuestra ciudad. 

Pnebas de selectividad. convocatoria de junio 1995 
Alumnos procedentes de L.O.G.S.E. 

Las pruebas de aptitud LOGSE para el acceso a la Universi
dad se realizaron los días 28 y 29 de junio en horario de maña
na y tarde, y 30 de junio en horario de mañana. La convoca
toria ofrece los siguientes resultados: 

Total Porcentaje Mujeres Hombres 

Matriculados: 226 158 68 
Aprobados: 172 74'4% 113 59 
Suspensos: 53 23'3% 
No presentados: 1 0'4% 

Los alumnos dispondrán de un plazo de cinco días hábiles 
para formular las revisiones que consideren oportunas. Podrán 
solicitar estas revisiones del Rector mediante escrito razonado 
que se presentará en el Registro General de la Universidad (Pla
za de San Diego, s/n). 

Las plazas ofertadas para el curso 95/96 son un total de 
3.817, de las cuales 2.990 son propias y 827 adscritas. 
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Residencia 3 ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Vlllanueva de la Torre 
<:S Km. de AZUqueca de Henares, 10 km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, f'1Siote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización mod erna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Tel:fs_: 949 26 0.3 71 / 26 0.3 50 

INIENU DEL CHEF 
Almuerzo o cena 

Primeros Segundos 
• Langostinos a la plancha • Paletilla de Cordero al homo 
• Melón con Jamón • Pierna de Cordero al homo 
• Revuelto de ajetes • Churrasco a la brasa 
• Espárragos dos salsas • Dorada a la espalda 

· Postres 

-

• Tarta al güisqui • Tarta de Frambuesa ~ 
• Flan con nata • Fruta del tiempo ~ 

Vino de Rioja, agua o Casei:a 

Este fin de semana actuación de LAURA GRANADO 
Ganadora del Concurso de Tele 5 «El Trampolín» 

GRAN TERRAZA DE VERANO 
Ctra. de Alcalá, Km. O - Piscina de Meco - Tell.: 886 00 70 

• LIPOESCUL TURA UL TRASONICA 
. • MESOTERAPIA 
\ * ELECTROLIPOLISIS 
\ * Y OTROS 

CONSULTA MEDICINA ESTETICA 

Paseo de Ja Esraci6n, n ° 1 
escalera Dcha. - 2 ° E 

Telf.: 883 44 55 

ALUMINIO Y PVC 
ílf.f'tGS ~ 

. VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1. 90 JJ Andrés Saborit, 10 
11 - 882 28 .30 - FAX: 881 50 45 
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El alcalde entregó los diplomas y prometió ayuda municipal 
para la creación de un centro joyero en Acalá 

concluyó el curso de la Escuela de Joyería Alcalá 
Medio centenar de alumnos recogieron el domingo 9 de julio el diploma acreditativo de haber realizado el curso 

en la Escuela de Joyería Alcalá, que dirigida por Antonio Tudela lbáñez ha cumplido cinco años de existencia y 
cuatro cursos realizados. Ocho alumnos de los que han pasado por la escuela a lo largo de este tiempo han conse
guido encontrar trabajo en düerentes fábricas de joyería; otros han preferido montar su propio negocio de joyería, 
de bisutería, etc. Pero Antonio Tudela no se quiere quedar en esto, sino que su objetivo es convertir a Alcalá en 
un auténtico centro joyero, por lo que aspirar a tener un cierto respaldo del ayuntamiento de Alcalá. La escuela 
ha contado desde su inicio hasta la actualidad con el trabajo de una única persona, el propio Antonio Tudela, que 
ha ejercido labores de director, profesor, relaciones públicas y administrativo: «<Si una sola persona con pocos me
dios económicos ha conseguido que la escuela vaya creciendo sin ninguna ayuda oficial, ¿qué no se podría conse
guir para ayudar a la juventud a conseguir un puesto de trabajo con la ayuda de la administración?», subraya el joyero. 

Antonio Tudela se mostró con
tento de que este año por prime
ra vez la escuela haya contado 
con la asistencia del alcalde de 
Alcalá para presidir la entrega de 
diplomas: «Todos los años he in
vitado al alcalde, pero nunca ha
bía venido», señaló el joyero, 
quien reiteró la necesidad de que 
el ayuntamiento intervénga en 
que Alcalá se convierta en un 
auténtico centro joyero: «Todo 
ello pasaría por que el ayunta-
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miento tomara cartas en el asun
to y promocionara o cediera al
gún local para que la escuela fue
ra más conocida y con más capa
cidad para poder enseñar las di
ferentes especialidades que hay 
en el ramo de la joyería». 

Desde ese punto de vista, la 
sugerencia de Antonio Tudela es 
la creación de una fábrica de jo
yería que a su vez se surtiera de 
los alumnos más adelantados de 
la escuela: «Al comercializar los 

productos fabricados por los 
aprendices adelantados, se po
drían pagar los diferentes gastos 
que originaría la fábrica: nómi
nas, seguridad social; manteni
miento, etc. Con la nueva ley de 
aprendizaje hasta los 25 años, los 
alumnos estarían 3 años en la es
cuela y 3 años en la fábrica, don
de adquirirían la experiencia de 
escuela y fábrica tan necesaria 
para la buena formación de los 
futuros joyeros. 

Antonio Tudela, director de la 
escuela de Joyería Alcalá -

Los alumnos se han tomado la 
escuela desde dos perspectivas, la 
de formación profesional y la de 
una actividad de ocio entreteni
da y formativa al mismo tiempo. 
Por eso los alumnos en este cur
so comprenden los 12 y los 67 
años. Antonio Tudela afumó que 
«estoy muy contento porque has
ta ahora no he tenido ni un solo 
fracaso escolar; el alumno que se 
ha tenido que marchar de la es
cuela no ha sido por aburrimien
to, sino por razones diversas que 
no tienen que ver con la activi
dad que aquí se desarrolla». 

Antonio Tudela señaló que «la 
escuela no es una falacia; es una 
realidad y espero que la nueva 
corporación municipal se lo to
me en serio para crear ese cen
tro joyel'.º del que he hablado». 

Por lo que se refiere a los di
plomas, la escuela este año ha 
realizado cursos de joyería y en
gaste, esto es, la incrustación de 
piedras en joyas, además de un 
curso de diseño. 

El alcalde afirmó que «lo me
nos que puede hacer un alcalde 
representante de todos los alca
laínos es estar allí donde le invi
tan. Lo importante es que esta 
escuela está funcionando, existe 
en Alcalá y ofrece salidas a los 
que aquí se forman». 

PUERTA de Madrid 



ULTIMAS VIVIENDAS DESDE 15.000.000 Ptas. + l.V.A. 

En Torres · de la Alameda 
1 

En pleno Casco Histórico (el Granada) 
ENTREGA INMEDIATA 

Fi:na.ncia.ción Persona.liza.da. 

:M::INI:M::_A ENTR__AD_A 

Le proporcionamos financieras 
al interés más bajo 

• Desde 145 m/2 construidos. 
• Jardín desde 62 - 151 m/2. 
• En la zona más cotizada de la comarca. 
• Cuadro eléctrico preparado 

para tarifa nocturna. 

lliill!llll1ililll 'li l1l l!iliilllllll1il!lillliil1llltl11mlllMllllliilli lli 1i l!lll!llll!lllll 

En el centro de Villalbilla 

a 5 minuros de llfcafá de Henares 

• Fachada de ladrillo visto y zócalos de piedra. 
• Carpintería exterior de madera en pino balsaín. 
•Balcones en fachadas. 
• Accesos comunes solados en mármol y pasamanos 

y quitamiedos en madera de haya con balaustres. 
•Carpintería interior en madera. 
• Armarios empotrados. 
• 3 dormitorios, 2 baños. 
• Plaza de garaje por vivienda. 
•Cocina amueblada. 
•Situación privilegiada. 

VENDE: 

RESIDENCIAL El PI 01110 S.A. 
C/ Daoíz y Velarde, 2 - 1 ° D 

ALCALA DE HENARES 
(Madrid) 

Telf.: BBJ 17 11 
Festivos: aas 92 2J 



Encontrado el cadáver de un hombre en una charca 

El cuerpo tenía una piedra atada a 
las piernas can alambres 
Está claro que se trata de un homicidio, posiblemente un 
ajuste de cuentas por motivos de droga 

A las 9'15 horas del pasado sábado, día 8 de julio, fue encontrado el cadáver de un hombre en una 
charca perteneciente a la localidad de Velilla de San Antonio. Fue un vecino de la mencionada locali
dad el que hizo el hallazgo en la mañana del sábado en este lugar, que en los f"mes de semana es muy 
frecuentado por ciclistas y excursionistas. Es una gran charca de bastante profundidad situada a la 
altura del kilómetro 5 de la carretera M-208, en el término municipal de Velilla de San Antonio. 

Tras divisar que dentro de 
la charca había un cadáver 
flotando , el vecino dio cuen-

ta de su hallazgo a la Guardia 
Civil, que se personó en el lu
gar y comprobó que el cadá-

Estaban en el interior de varios vehículos 

La policía intervino diversas armas blancas 
El pasado día 12 de julio, efectivos de la comisaría de policía de 

Alcalá han intervenido diversas armas blancas y otros efectos que 
aparecen en esta fotografía y cuyas descripciones son las siguientes: 

A Ramón GJ se le intervi
no una porra de madera y un 
trozo de cable grueso del ten
dido eléctrico de unos 70 cen
tímetros , en el interior de su 
vehículo , que se encontraba 
estacionado en el parque de 
COPASA. 

A Francisco GB se le inter
vino un machete en la calle 
Alfonso de Alcalá, también en 

el interior de su vehículo. 
AJ osé MS se le intervinie

ron dos cuchillos de cocina 
que guardaba en la guantera 
de su vehículo, en la calle Al
fonso de Alcalá. 

A 1 ván MM se le intervino 
una navaja de unos 12 centí
metros de longitud de hoja 
cuando se encontraba en el 
parque de COPASA. 

ver de un hombre de unos 
cuarenta años aparecía flotan
do en el agua. 

Un equipo de buceadores 
de la Guardia Civil de la 1 ª 
Zona, con sede en Madrid, 
rescató el cadáver de la char
ca poco antes de las 12 de la 
mañana. El cuerpo flotaba en 
el agua en posición de pie y 
tenía una piedra atada a los 
pies con alambres. En la fren
te presentaba un pequeño ori
ficio que parecía de un dispa
ro. El juzgado de instrucción 
número 2 de Coslada levantó 
el cadáver sobre las 12 horas 
y el cuerpo fue trasladado al 
depósito de Coslada. Llevaba 
bastante tiempo en el agua, se 
cree que más de un mes , y es
tá claro que se trata de un ho
micidio, posiblemente un 
ajuste de cuentas que no se 
descarta sea debido a algún 
asunto de droga. 

El cuerpo fue encontrado 
en avanzado estado de des
composición; tenía la cara 
muy negra y muy hinchada y 
también tenía una marca en la 
muñeca de la mano derecha, 
posiblemente producida por 
la pulsera que llevaba puesta 
al hinchársele el brazo. 

En las inmediaciones del 
lugar, la Guardia Civil encon
tró un vehículo totalmente 
calcinado, del que no se ha 
podido saber la matrícula, y 
se investiga con el número de 
bastidor para saber de qué ve
hículo se trata. 

HOSTAL~ BARI.* * 
RESTAURANTE • CAFETERIA 
52 HABITACIONES CON BAÑO, AIRE ACONDICIONADO, 

. TELEFONO, FAX HILO MUSICAL Y JUU>IO-TV 

•11~ ••;~ti ti iiia '•;t1·•a•13 a ;i'' '3'·* · 
Antigua N-II Km. 31 º750 (Vía Complutense. 112) - Tlfs. 888 14 50-54 - ALCALA 
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Se especula con que este ve
hículo fue utilizado para des
plazarse hasta el lugar por el 
autor o autores del homicidio 
y se pudo prender fuego para 
hacerlo desaparecer. De todas 
formas, todo esto son hipóte
sis y la policía judicial de la 
Guardia Civil lleva a cabo las 
investigaciones para esclare
cer los hechos e identificar el 
cadáver, que apareció indocu
mentado. 

Localizado en valencia 
el soldado paracaidista 
desparecido 

En la comisaría de policía 
de Alcalá se tramitó denuncia 
por la desaparición del solda
do paracaidista José Antonio 
Moreno de la Torre, nacido 
en Oviedo en el año 1985, 
quien presta su servicio mili
tar en el acuartelamiento Pri
mo de Rivera, de donde salió 
el domingo día 9 de julio, a las 
9 de la mañana, sin que des
de entonces hubiera sido vis
to. Según informa la policía, 
entre varios soldados tenían 
alquilado un piso en la calle 
Zulema, donde dejó dos notas 
escritas , una para su familia 
y otra para sus compañeros, 
en las que en sínseis decía que -
le perdonaran y que la vida no 
merece la pena. Según sus fa
miliares, había sido tratado 
con aterioridad por depresio
nes. La policía lo localizó el 
jueves en Valencia. · 

11~~~~ 
JULIO 

Día 6 ................ 26.485 
Día 7 ................ 75.269 
Día 10 ................ 24.372 
Día ll ••.••..•........ 96.931 
Día 12 ..••••.......... 19.241 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez __ _ 
o ' 

Plaza Ramón y Cajal, 1 -Tlf. 886 01 na : 
MECO: El pueblo ~ 

m _á_lf d.jJstante A~l_ mar .g ¡ 

!I 
-= 1 t: 1 

:l-·i 
:1 

I 1 = 
J .. ~ 

Gran Cottai de Oro a la - ·' 
Gastronomía Internacional 

PUERTA ele Madrid 



Intervinieron policía y bomberos ante la mirada de los vecinos Esta es al cafetería donde se cometió el robo 

se trata de un hombre mayor Fonaron la puerta de la cocina y accedieron al 
que ha ido perdiendo las facultades mentales local sin que se conectara la alarma 

Los bomberos entraron a una vivienda temiendo Robo en una cafetería de la calle Loeches 
que al habitante le hubiera ocurrida alga 

Los bomberos y la policía realizaron una intervención en la calle 
Era Honda nºl4 en la mañana del ll de julio. Algún vecino intentó 
ponerse en contacto con un hombre mayor que vive en el primer pi
so, sin recibir respuesta. Temiendo que le hubiese ocurrido algo se 
avisó a la policía y a los bomberos para acceder a la vivienda, ya 
que esta persona no abre la puerta de su domicilio. Al parecer se 
trata de un hombre que ha ido perdiendo las facultades mentales, 
si bien no molesta a los vecinos, informa la presidenta del portal. 

En la mañana del 11 de ju
lio se personaron en Era Hon
da n °14 bomberos, juez y po
licía. Un vecino había inten
tado ponerse en contacto con 
un hombre que vive en el pri
mer piso, sin recibir respues
ta. Ante la sospecha de que 
pudiera haberle ocurrido algo 
se avisó a la policía. Por re
gla general esta persona no 
abre la puerta a nadie y por 
eso se hizo necesaria la pre
sencia de bomberos que final
mente lograron acceder al do
micilio y se comprobó que no 
le había ocurrido nada. Al pa
recer se trata de un hombre 
mayor que vive en el bloque 
desde hace bastante tiempo y 
ha ido perdiendo las faculta
des mentales, según cuenta la 
presidenta del portal. Por re
gla general no mantiene nin
gún contacto con los vecinos, 
vive sólo y su piso y un patio 
que le pertenece están bastan
te sucios. A pesar de que sus 
familiares se intentan ocupar 
de él no vive en buenas con
diciones y los bomberos expli
caron a un vecino que sólo se 
alimenta de galletas. 

Este hombre no molesta a 
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Esta es una ventana del primer 
piso donde el hombre vive solo. 

los habitantes del bloque ni da 
ningún problema pero sí ha 
causado algún susto cuando se 
lo han encontrado sentado en 
las escaleras de portal. Algu
nos vecinos opinan que esta
ría mejor en una residencia o 
lugar en el que se ocuparan de 
él. De momento se está inten
tando que asistencia social se 
ocupe de la higiene de la 
vivienda. 

Un robo en la cafetería Rus, sita en la calle Loeches nºS, se pro
ducía en la madrugada del 9 de julio, domingo. Los autores del he
cho forzaron la puerta de la cocina y accedieron al local, en el que 
se apoderaron del dinero de las máquinas, varias botellas, el equi
po de música y una televisión. 

El robo tenía lugar en la 
madrugada del día 9 de julio, 
domingo. Los autores del he
cho, ya que se piensa que fue 
efectuado por más de una per
sona, forzaron la puerta que 
da a la cocina y accedieron al 
local sin que se conectara la 
alarma. Una vez dentro, se 
apoderaron de todo el dinero 
que pudieron, abriendo las 
máquinas de tabaco, tragape
rras y registradora. Asimis
mo, cogieron algunas botellas, 
la cadena musical y una tele
visión pequeña. Los veci.Ilos 
tampoco se enteraron de lo 
que estaba ocurriendo y el su
ceso lo descubrió un familiar 
de uno de los jefes, según in
forma un camarero de la ca
fetería. Enseguida se avisó a 
los propietarios y se de
nunció a la policía. 

La cafetería Rus lleva 
abierta desde hace dos años 
aproximadamente y nunca 
antes había ocurrido nada pa
recido en ella: «Que yo sepa, 
es muy raro que pasen estas 
cosas por aquí. El que fuera 
no hizo destrozos; fue direc-

- tamente a por el dinero. In
cluso teníamos 3.000 pesetas 
en el bote y no las cogió>>, ex
plica J avi, uno de los carnere
ros. Esa misma madrugada se 
producía otro robo en una ca
fetería en la cercana carretera 
de Ajalvir y dos días antes un 
atraco en una tienda de ali
mentación de la calle Federi
co Mompou. 

Los responsables del local 
han procedido a reforzar las 
medidas de seguridad para 
evitar, en lo posible, que vuel
va a ocurrir algo parecido. 

J !!~~!.~~!!~~ 
C/ Mayor, 27 - Primer piso - Teléf.: 889 36 6.6 

y GIUSEPPA NOVIAS 
EN C/ Mayor, 10 
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.La gordura lo salvo evitando que el cuchillo del atracador 
alcanzara algún órgano vital 

un comerciante convalece en el hospital 
apuñalado por un atracador 
«Con los robos sufridos incrementé los medios de seguridad; por 
la noche no pueden entrar, pero ¿cómo te proteges de que venga 
un tío armado y te pida el dinero? 

Demetrio García García, comerciante de 54 años de edad, resultó herido de gravedad y tuvo que ser 
ingresado en el hospital Príncipe de Asturias. Allí fue operado quirúrgicamente de una puñalada en 
el vientre que le asestó un individuo que le amenazaba con un cuchillo para apoderarse del dinero que 
tenía. La Policía Nacional pudo tlnalmente detener a este individuo y a otro más que le esperaba por 
las inmediaciones y los acusó de varios atracos más. Los hechos ocurrieron en la droguería papelería 
«Afri», situada en la calle Doctora de Alcalá. Sobre las nueve menos cuarto de la noche del viemes 
7 de julio y al intentar impedir el atraco, el comerciante fue herido de arma blanca por el atracador. 

La indignación es patente Los hechos ocurrieron el DE MADRID al hospital 
entre los comerciantes de la viernes 7 de julio justo en Príncipe de Asturias, donde 
zona y en todos los consulta- unos días en los que se ha pro- era atendido de la herida por 
dos , quienes piden que lajus- ducido un considerable incre- arma blanca sufrida cuando 
ticia actúe con el máximo ri- mento de los atracos a mano fue atacado por el individuo 
gor contra este individuo que armada. Instantes antes de co- que le exigía el dinero: «Fue 
t iene un doble intento de ho- meterse este robo con intimi- sobre las nueve menos cuarto. 
micidio: «Que sea drogadicto, dación en la droguería pape- Y o estaba en la parte interior 
si es que lo es , no puede ser lería Afri , los mismos indivi- del mostrador, había u.na 
una atenuante , sino todo lo duos habían atracado en una clienta, y entró el individuo 
cont rario», afirmó un comer- tienda de frutos secos cerca.na, dando voces desde la puerta 
ciante mientras otro pidió pú- concretamente en el establecí- con el cuchillo en alto. La ver
blicamente al juez que tenga miento Mari, situado en la ca- dad es que yo no me lo creía. 
que enjuiciar al delincuente lle Escuelas Pías . Me defendí como pude por
«una con dena ejemplar y que El propietario de la drogue- que el tío vino hacia mí. La 
todos podamos conocerla pa- ría papelería Afri, Demetrio clienta también se quedó per
ra que así podamos sentirnos García, fue visitado por un pleja porque apenas pudo mo-
amparados por la justicia». enviado especial de PUERTA verse de donde estaba». 
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Demetrio García dijo que 
su reacción fue la de la auto
defensa: «Tiré un expositor de 
brochas que tengo y al retirar
me fue cuando me alcanzó con 
el cuchillo, me lo clavó en el 
vientre». Las palabras que el 
comerciante recuerda del 
atracador fueron: «Esto es un 
atraco, dame todo el dinero 
que tengas». Pero Demetrio 
García reaccionó plantando 
cara: «Me dio por no darle el 
dinero. He sufrido ya varios 
robos y algún que otro atra
co. Siempre he dado el dine
ro cuando me atracaban, pe
ro esta vez me salió así, no me 
apeteció darlo y me pudo cos
tar muy caro. Al final no se 
llevó nada de dinero, pero yo 
me llevé la cuchichada». 

Según la Jefatura Superior 
de Policía, el comerciante di
jo al atracador que el dinero 
lo tenía en el coche, que esta
ba aparcado en la puerta del 
establecimiento. Cuando el 
propietario hacía ademán de 
salir fue cuando se produjo el 
incidente del expositor de 
brochas y el ataque del delin
cuente. 

Indefensión 
La sensación de Demetrio 

García, hospitalizado en el _ 
Príncipe de Asturias, es de in
defensión: «Esta es la eterna 
canción para los comercian
tes, que sentimos que todos los 
días nos puede ocurrir una co
sa de éstas. Estamos despro
tegidos completamente y esto 
no es vida». El comerciante 
explicó que con los robos su
fridos hasta ahora había in
crementado considerablemen
te las medidas de seguridad: 
«Es muy difícil que me pue
dan entrar por la noche a la 
tienda porque después de los 
robos que he sufrido me he te
nido que proteger. Ante lo 
que no te puedes proteger es 
ante esto, que te venga un tío 
armado y te pida el dinero 
que tienes». 

Al clavarle el cuchillo el de
lincuente salió corriendo a la 
calle; el comerciante incluso 
salió corriendo tras de él: «Yo 
no noté nada y salí detrás de 
él. Puse la mano en el vientre 
y noté la sangre. A mí no me 
dolió en esos momentos. In
cluso cuando vi la sangre es
taba dispuesto a subir yo solo 
al hospital». Finalmente unos 
vecinos de la calle Doctora de 
Alcalá, al ver la sangre que es
taba perdiendo Demetrio 
García, le subieron en un co
che. 

PUERTA de llaclrid 



A la izquierda, Demetrio García García, en el hospital con su esposa. A la derecha, la droguería donde se produjo el atraco. 

«Quienes tengan responsa
bilidad son los que tienen que 
poner los medios y estudiar la 
situación, porque lo que es 
cierto es que los comerciantes 
estamos desprotegidos. Ten
dría que haber más justicia», 
señaló el herido, al que nada 
más ingresar en el hospital le 
operaron en un quirófano por 
espacio de dos horas para 
comprobar si la puñalada le 
había dañado algún órgano 
interno. Afortunadamente no 
fue así y durante estos días ha 
estado recuperándose en una 
habitación del hospital. 

El cuchillo entró en su 
vientre provocándole una he
rida diagonal. La obesidad en 
este caso le salvó de que el cu
chillo hubiera llegado a un ór
gano interno y la gravedad de 
la herida se hubiese multipli
cado. 

Las investigaciones policia
les concluyeron con la deten
ción de dos individuos como 
presuntos autores de este atra
co y del producido en la tien
da de frutos secos de la calle 
Escuelas Pías. Un testigo pre
sencial reconoció a uno de 

AL CALA 
Vía Complutense, 95 
Ounto a Pryconsa) 
Tlfs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 
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«Al final el atracador no se llevó nada, 
pero yo me llevé la cuchillada» 

Demetrio García en una foto de archivo de PUERTA DE MADRID: el 18 
de diciembre de 1993 ya se quejaba en nuestras páginas de la 

inseguridad porque le habían robado varias veces. 

ellos y la policía comenzó las 
investigaciones hasta lograr la 
detención de los dos partici
pantes en sendos atracos. Se 
trataba de Francisco Javier 
M.M, de 19 años, y de Eduar
do M.G, de 18 años. El pri
mero ha sido reconocido sin 
ningún género de dudas como 
presunto autor de los dos ro
bos con intimidación. Eduar
do M.G. ha sido reconocido 
como la persona que lo espe
raba en las inmediaciones de 
los establecimientos atraca
dos. Francisco Javier M.M. 
fue detenido el 23 de febrero 
de 1994 por tenencia ilícita de 
armas, careciendo de antece
dentes penales Eduardo M.G. 

Eduardo MG, en libertad 
Según informaciones reci

bidas posteriormente en la re
dacción de PUERTA DE MA
DRID, Eduardo MG fue 
puesto en libertad, puesto que 
al parecer no sabía nada de lo 
que hacía Francisco Javier 
MM y la compañía que hacía 
a éste podría ser totalmente 
ajena a los atracos. 
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Este es el establecimiento donde se produjo el suceso. A la derecha, la mano del novio de la dependienta presenta un corte en un dedo, 
que evitó una herida de mayor gravedad: «Me cortó en la mano porque con ella paré la cuchillada>>. 

El novio de la dependienta trató de impedir que se llevara el 
dinero, pero el atracador le lanzó una cuchillada y le hirió 

se llevó 45.000 pesetas de una tienda de frutos 
secos e hirió con un cuchillo a una persona 
La Policía detuvo al autor del hecho y a otra persona que lo esperaba 

El propietario de la tienda de frutos secos Mari, situada en la calle Escuelas Pías, fue herido leve 
con un corte en la mano como consecuencia de la agresión de un individuo que entró al establecimien
to con la intención de llevarse el dinero de la caja bajo la amenaza de un cuchillo. El atracador resultó 
ser el que luego cometió un atraco en la droguería y papelería Añi, situada en la calle Doctora de Alca
lá, y que fue detenido pol' la Policía Nacional junto a otro joven que lo acompañaba, aunque en ningu
no de los casos intervino de forma directa en los hechos, ya que se quedaba en la puerta. 

El atraco en la tienda de 
frutos secos Mari, situada en 
la calle Escuelas Pías, muy 
cerca de la calle Cánovas del 
Castillo, se produjo poco des
pués de las ocho y media de la 
tarde del viernes 7 de julio. · 
Según la información de la Je
fatura Superior de Policía Na
cional, se recibió una llama
da en la Sala del 091 de la co
misaría de Alcalá, requirien
do que efectivos policiales se 
personen en la tienda de fru
tos secos, ya que se acababa de 
producir un robo con intimi
dación, habiendo resultado 
herida por arma blanca una 
persona. Se trataba de Luis 
Manuel B.S., de 27 años de 
edad, y presentaba un corte 
en su mano derecha. 

Los hechos, según la infor
mación policial, se produje
ron de la siguiente forma: En 
el establecimiento entró un 
individuo de unos 17 años, de 
tez morena, con el pelo negro 
y rapado, quien esgrimiendo 
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un arma blanca intimidó a la 
dependienta y se apoderó del 
dinero de la caja, que ascen
día a 45.000 pesetas. Cuando 
el individuo intentaba huir se 
enfretó a él Luis Manuel, que 
se encontraba en la trastien
da y es novio de la dependien
ta. Al oír que era atracada sa
lió en su defensa y cuando iba 
a retener al atracador, éste le 
pinchó con un cuchillo mien
tras era esperado en la calle 
por un segundo individuo, se
gún informaciones de perso
nas que se encontraban por las 
inmediaciones. 

El herido relató a PUERTA 
DE MADRID que los hechos 
se produjeron cuando se dis
ponían a cerrar el estableci
miento y entró el individuo: 
«Estábamos en la trastienda 
cuando oímos la puerta de la 
tienda. Mi novia salió a aten
derle pensando que era un 
cliente, pero no vio nadie al 
asomarse; llegó a pensar que 
se trataba de chiquillos que 

estaban jugando. Al darse la 
vuelta vio a este individuo, 
que estaba escondido detrás 
de una estantería y que la 
amenazaba con un cuchillo». 

La dependienta le dijo al 
atracador: «No me pinches», 
algo que oyó su novio, quien 
seguía en la trastienda: «Salí 
de allí, pero lo que no me es
peraba era encontrármelo 
dentro del mostrador, pero es
taba allí, metiendo mano al 
cajón del dinero. Lo que hice 
fue ir a echarle mano; mi no
via me dijo que tuviera cui
dado, que tenía un cuchillo 
porque yo no me había dado 
cuenta. El atracador intentó 
pincharme con él y yo me 
eché hacia atrás poniendo la 
mano por delante, por eso me 
cortó en la mano, porque con 
ella fue con la que paré la 
cuchillada». 

El atracador se puso ner
vioso al ver al novio de la de
pendienta: «Por eso cogió lo 
que pudo coger, que fue casi 

todo lo que había. Se agarró 
allí a una estantería, que casi 
la tira, y salió corriendo. Fue
ra había· otro». 

De todos modos, el herido 
consideraba que el dinero que 
se llevó fue lo de menos: «Ha 
sido una cantidad importan
te para nosotros, pero lo que 
cuenta es tu vida y, mientras 
no te haga nada, el dinero es _ 
lo de menos. El temor que 
siempre tienes es que te hagan 
algo». Pero la indignación es 
patente en los comerciantes: 
«Lo único que pedimos es que 
haya una ley que castigue a 
estos individuos para que es
to ya no lo puedan hacer en su 
vida. La ley no protege en este 
sentido al pequeño comer
ciante, que está todo el día 
trabajando y con la constan
te preocupación de que va a 
entrar uno, va a entrar otro y 
no sabes qué te va a hacer». 

Los vecinos de la zona se 
mostraron indignados con lo 
ocurrido y así lo manifestaron 
a la dependienta de la tienda 
y a su novio, que regentan el 
establecimiento. El herido, 
mostró a la cámara de PUER
TA DE MADRID la mano he
rida, un ligero corte en un de
do que evitó una herida de 
mayor gravedad. 
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«Mientras muchos policías 
tienen que estar custodiando 
presos en el hospital, 
la seguridad de los vecinos y 
comerciantes está amenazada» 

La indignación se acrecien
ta con la mirada puesta en el 
hospital, donde varios reclu
sos son diariamente custodia
dos por un considerable nú
mero de agentes policiales cu
yo servicio se detrae de la vi
gilancia ciudadana: «Allí hay 
siempre muchos policías con 
los presos que se ponen enfer
mos porque las cosas no se ha
cen bien desde la administra
ción. ¿(!ué ocurre? (!ue ahí 
están los presos tan tranqui
los después de haber cometi
do no pocos delitos. Y mien
tras, los comerciantes y los ve
cinos nos vemos seriamente 
perjudicados por la inseguri
dad que padecemos». 

Las investigaciones realiza
das por la policía, junto a la 
identificación que del autor 
hizo un testigo presencial, 
concluyeron con la detención 
de Francisco Javier M.M., de 
19 años, y de Eduardo M.G., 
de 18 años, este último iden
tificado como la persona que 
esperaba en la puerta. El pri
mero fue quien instantes des
pués cometió un atraco en la 
droguería y papelería Mri, en 
la cercana calle Doctora de Al
calá, donde hirió de gravedad 
al dueño con una cuchillada 
en el vientre. 

Detenido 
por·venta de hachís en 
el parque de COPASA 

El día 12 de julio fue pues
to a disposiciónjudicialjulián 
NM, de 24 años de edad, al 
que se intervinieron 16 gra
mos de hachís y 19.000 pese
tas, al parecer producto de 
ventas anteriores. 

La intervención de la poli
cía fue motivada por una lla
mada al teléfono antidroga en 
la que se indicaba que en el 
parque de COPASA había 
una persona vendiendo droga, 
lo que sirvió para la detención 
del anteriormente citado y pa
ra la identificación de la per
sona a la que estaba efectuan
do la venta, que resultó ser Ja
vier SD, a quien se intervine
ron dos gramos de hachís. 

El detenido lo había sido 
con anterioridad en ocho oca
siones. 

PUERTA de Madrid 

Wicente B., nacido en Polonia 
hace 29 años, caminaba por la 
calle Era Honda a las 3 '50 de la 
madrugada del lunes 10 de julio. 
El hecho en sí mismo no habría 
tenido importancia de no haber 
sido porque llevaba al hombro 
un barril de cerveza, motivo por 
el que dos policías se acercaron 
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Si quiere ver algo grande, 
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a identificarlo. El sujeto en cues
tión, que iba acompañado de 
otro individuo, echó a correr. 
Cuando los funcionarios le die
ron alcance, Wicente dio una 
fuerte patada a uno de los agen
tes, que hubo de ser asistido en 
la casa de socorro. El barril ha
bía sido sustraído de la puerta de 

OUILES COICESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

arril de cerveza 
un mesón de la calle Duquesa de 
Badajoz, donde el repartidor lo 
había dejado junto a otros tres 
más, según información policial. 
El súbdito polaco ha sido puesto 
a disposición judicial. y se le ha 
incoado expediente de expulsión 
del territorio nacional por in
fracción de la ley de extranjería. 
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El ladrón cogió a la joven y le puso un cuchilla en el braza 

mientras gritaba que le dieran toda el dinero 

un hombre atracó en una tienda y amenazó con 
acuchillar a la hija de la propietaria: 
«O me das la que tienes a mata a tu hija» 

Un joven cometió un atraco en la tienda de alimentación «Afri>•, sita en el Camino de Teatinos nº12. 
El suceso ocurrió el día 12 de julio, sobre las seis y media de la tarde. En el establecimiento se encon
traban la propietaria y su hija cuando entró el atracador que, cogiendo a la joven, dijo: «O me das lo 
que tienes o mato a tu hija>•. Una vez conseguido el dinero, unas 7.000 pesetas, huyó en un coche. 

La tienda de alimentación 
«Afri» acababa de abrir en la 
tarde del 12 de julio cuando se 
produjo el atraco. En el comer
cio, que se inauguró hace sólo 
quince días, se encontraban la 
propietaria, Africa, y su hija 
Tamara de 16 años. El atraca
dor sólo les dio tiempo para su
bir los cierres y echar el toldo. 
«Y o estaba detrás del mostrador 
y Tamara fuera, sentada. Vi 
que venía un chico joven pero 
pensé que era alguien de las 
obras porque vienen muchas 
veces a por bebida». 

A los 15 días de inaugurar 
la tienda: 
«0 me das lo que tienes 
o mato a tu hija» 

La propietaria de la tienda, Africa, con su hija Tamara 

El individuo que entró a la 
tienda tenía entre 20 y 25 años, 
era rubio con el pelo corto, me
día 1,65 aproximadamente y 
vestía una camiseta y unos va
queros. Llevaba una braga mi
litar con la que intentaba, sin 

No deje 

éxito porque se le caía, taparse 
la cara. «Sacó un cuchillo y me 
dijo que le diera todo lo que tu
viese. Le dije que estuviera 
tranquilo, que se lo daba todo 
y empezó a gritar: De tranqui
lo, nada; o me das lo que tie
nes o mato a tu hija», cuenta 
Africa. Tras estas palabras, el 

que su bota arruine 
sus vaeaeiones. 

;Revísese 
antes de salir! 

INFÓRMESE EN: ____ _....._.. 

hombre cogió a la joven por el 
brazo. «Yo me quedé tonta, no 
me enteré de nada; él me cogió 
del brazo y me puso el cuchi
llo. Estaba muy nervioso, ve
nía como 'emporrado'», relata 
Tamara. · 

U na vez que el atracador 
consiguió el dinero, unas 7.000 
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pesetas, huyó en un coche pe
queño de color azul marino, 
donde al parecer le esperaba 
otra persona. Las víctimas avi
saron enseguida al 091 y una 
patrulla lleó al lugar, les tomó 
los datos y les indicó que fue
sen a la comisaría para formu
lar la denuncia. 

La propietaria del comercio 
explica que lo peor de todo fue 
el miedo de que pudieran ha
cer algo a su hija: «Me puse 
muy nerviosa cuando vi que la 
cogía, con ese cuchillo grande 
que traía. Además tenía poco 
dinero porque acababa de abrir 
la tienda y pensé que, ·si él veía 
que era poco, era capaz de pin
char a mi hija. Lo importante 
no es el dinero que se llevan, si
no el susto. Si yo estoy sola me 
importa menos, pero me asus
té más por mi hija; si me dice 
que me mata a mí me importa 
menos. Lo pasé muy mal». 

Llama la atención, y así lo 
percibieron también las vícti
mas que, sin tener nada que ver 
ambos establecimientos entre 
sí, éste se llame igual que otro 
de la calle Doctora de Alcalá en 
el que también se produjo un 
atraco estos días, como les in
formamos en estas páginas. 

Iba en calzoncillos 
intentó apuñalar 
a dos policías 
con dos cuchillos 

Sobre la 1'30 de la madruga
da del día 10 de julio se reci
bió en el 091 una llamada tele
fónica en demanda de auxilio, 
pues en el número 16 de la ca
lle Gonzalo de Berceo se esta
ba poduciendo una reyerta fa
miliar. Cuando llegó la dota
ción «zeta», el padre y titular 
de la vivienda, Emilio MC, 
manifestó a los agentes que sim
plemente se había tratado de 
una disputa con su hijo Euge
nio y que, al haberse solventa
do, ya no era necesaria la pre
sencia policial. 

Cuando bajaban la escalera 
los dos agentes de servicio oye
ron que detrás de ellos alguien 
bajaba apresuradamente. Al 
darse media vuelta pu-

' dieron observar a un hombre 
que, vestido únicamente con 

, calzoncillos, portaba un cuchi
llo en cada mano y comenzó a 
amenazarlos con clavárselos si 
no se iban del lugar. Los poli
cías lograron desarmarlo, no 
sin dificultades. Esta persona 
fue detenida e identificada co
mo Eugenio MA, de 35 años de 
edad. 
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Detenido el presunto autor de un atraco con pistola en un 
supermercado de la calle Federico Mompou 

Un día después del atraco, 
sobre las cinco de la madruga
da, la propietaria del supermer
cado recibía una llamada de la 
policía informándole de que ha
bían detenido a un hombre que 
le intentaba robar una furgone
ta de su propiedad en la misma 
calle Federico Mompou. 

«El susto fue grande», dice la propietaria 
«Me decía que estuviera, quieta pero yo no podía» 

David F.M., nacido en 1.973, fue detenido y puesto a disposición judicial el pasado fin de semana 
como presunto autor de un robo con intimidación. El suceso ocurrió en el supermercado «Alimentación 
Grupo T11, sito en la calle Federico Mompou n°4 el pasado 7 de julio. Empuñando una pistola el presun
to atracador intimidó a la propietaria y a una dependienta y se apoderó de 47.000 pesetas según infor
ma la dueña. El detenido posee diecisiete antecentes policiales. 

«Está una cansada de estar 
aquí para vivir así. Y a no es lo 
que se lleven, sino el susto que 
te dan porque no te da un in
farto de chiripa. En la comisa
ría nos dijeron que hacía varios 
días que no recibían avisos de 
atracos y que ese mismo día ha
bíamos ido dos personas a de
nunciar. A lo mejor va por ra
chas•» señala la víctima de es
te atraco. 

El atraco tenía lugar sobre 
las 20,.30 horas del día 7 de ju
lio. En el supermercado «Ali
mentación Grupo T» se encon
traban la dueña del estableci
miento y una dependienta, re
cogiendo ya para cerrar. En 
esos momentos entró un indi
viduo de unos 22 años, muy 
delgado, moreno y con el pelo 
muy corto que empuñaba una 
pistola de gran tamaño con la 
que intimidó a las mujeres. 

«Estaba haciendo las facturas 
cuando entró. Dijo 'estate quie
ta, que esto es un atraco' . Al 
mirar vi que tenía la pistola. 
Empezó a hurgar en una de las 
cajas registradoras, pero yo ya 
había cogido el dinero de ella. 
Me puse tan nerviosa que em
pecé a correr por uno de los pa
sillos. Vino detrás de mí con la 
pistola diciéndome que estuvie
ra quieta, pero yo no podía 
quedarme quieta. Salí a la ca
lle y él se quedó en otra de las 
cajas. Al principio no la podía 
abrir, pero luego lo consiguió 
y se llevó todo el dinero que ha
bía en billetes y monedas. Se 
guardó todas las monedas en un 
gorro de baño de plástico y se 
fue en una moto que había de
jado en marcha en la calle», ex
plica Alicia, la propietaria del 
establecimiento, y añade que el 
ladrón consiguió un botín de 
47.000 pesetas. 

Horas después , David F.M. , 
nacido en 1.97.3, era detenido 
y puesto a disposición judicial 
como presunto autor de este ro: 
bo con intimidación. Los fun
cionarios de la comisaría local 
le intervinieron 14.000 pesetas, 
un machete, un destornillador 
y varias pastillas de psicotrópi
cos. El individuo poseía dieci
siete antecedentes policiales. 

«Los policías me d ijeron que 
le conocían, que sabían dónde 
estaba y que iban a cogerlo. Por 
lo que ellos dicen, es un droga
dicto que está en las últimas y 
que se dedica a los tirones de 
bolsos», señala Alicia. 

Hace tiempo, la propietaria 
de «Alimentación Grupo T » te
nía otra tienda en la paralela a 

Federico Mompou, Mateo de 
Torres. Allí también sufrieron 
otro atraco. «Fue más gordo 
porque entraron tres; uno se 
quedó vigilando la puerta y ha
bía otro que llevaba una recor
tada. Aquellos parecían más 

serios o , al menos, tenían más 
pinta de atracadores. El de es
ta vez yo creo que era algo que 
le hacía falta para droga o lo 
que fuese y vino desesperado. 
Pero el susto fue grande», de
clara Alicia. 

En Urbanizadora Colmenar 
somos empresarios como usted, y ésto 
nos ha permitido desde hace 25 años 
conocer con exactitud sus necesi
dades a la hora de invertir en un 
local empresarial. 

Hoy, conscientes de la actuali
dad socio-económica, hemos queri-
do poner al alcance de EMPRFSARIOS Y PRO
FF.SIONALFS INDEPENDIENTES la más renta
ble zona empresarial , de Alcalá de Henares . 

Un atractivo y pujante núcleo de acti
vidad en la prestigiosa «Cuna de 

(;enJanteS» , donde obtendrá el 
mayor beneficio para su empresa. 

Si quiere asegurar la máxi
ma rentabilidad de su inver
sión, infórmese ahora de esta 
oportunidad, los profesiona

les de Urbanizadora Colmenar le asesora-
rán personalmente. 

venga a vernos 
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tlínita capilar Mercedes Prado, «Laurel de Oro» por su profesionalidad 

«Se mete en este sector mucha gente sin titulación 
y nas están hacienda mucha daña» 

La Clínica Capilar Mercedes Prado recibió la «Laurel de Oro», premio que entrega la organiza
ción Radio Turismo, con el apoyo de la CAM, a empresas significativas de cada sector. La princi
pal responsable de esta clínica, Mercedes Prado, recogió este premio con satisfacción por el reco
nocimiento que implica a la tarea que comenzó a desarrollar en Alcalá hace ya dos años. 

En ese tiempo, cerca de 
2. 000 personas han pasado por 
la clínica, de las que el 7 5 % 
han recibido tratamiento: «No 
toda la gente recibe tratamien
to porque somos muy realistas, 
a las personas que vienen con 
una calvicie muy avanzada les 
decimos que no tienen solu
ción, que vamos a mantenerles 
lo poco que tienen. Pero les 
ofrecemos el micro-injerto». 

En los tratamientos el por
centaje de éxitos es casi del 
100 % : «Siempre hay alguna 
persona que no queda conten
ta porque esperaban otra cosa, 
pero tenemos un porcentaje de 
éxitos muy acusado, sobre to
do en afecciones de la piel del 
cuero cabelludo, dermatitis, 
caspa, caspa combinada con 
grasa ... , todo esto lo combati
mos con un 100% de éxito». 

La Clínica Capilar Mercedes 
Prado cuenta con un equipo 
profesional muy preparado pa
ra combatir los problemas del 
cabello: «Somos profesionales 
del pelo, nos hemos dedicado a 
ello desde hace muchos años y 
conocemos los verdaderos pro
blemas del pelo y los productos 
que son más adecuados. Tene
mos una cirujano plástica, 
miembro fundador de la Aso
ciación de Cirugía Plástica, Es
tética y Reparadora, que es una 
eminencia, y también tenemos 
un médico de medicina general 
que descubre si hay algún pro
blema interno, infeccioso o de 
carencias de nuestro organismo 
y lo trata». 

En la clínica se formulan in
cluso los productos que luego se 
emplean en los tratamientos: 
«Los productos son formulados 
cuidadosamente sin escatimar 
en los componentes que produ
cen verdadero efecto, por muy 

caros que sean. Me paso el día 
investigando para que las fór
mulas sean satisfactorias y con
sigan los fenomenales resulta
dos que están consiguiendo, lo 
que me produce una satisfac
ción enorme». 

La profesionalidad y el tra
bajo son las armas de Mercedes 
Prado para vencer el intrusis
mo que ha aparecido en su sec
tor: «Se mete en este sector gen
te sin ningún tipo de titulación 
y nos están haciendo mucho da
ño. Y o estoy luchando mucho 
para luchar contra el fraude y 
siempre insisto al público, que 
por favor se pongan en manos 
de verdaderos profesionales, 
que exijan titulaciones, porque 
no todo el mundo está capaci
tado para tratar estos proble
mas». 

Esta profesional recomienda 
desconfiar de los productos mi
lagrosos· que pueden causar da
ños irreversibles: «Muchas ve
ces se ofrecen tratamientos fin
gidos, con los mismos aparatos 
pero utilizados de forma inco
rrecta o solamente con masajes, 
que no son efectivos si no se 
dan como complemento de un 
tratamiento. Otras veces se 
ofrecen productos milagrosos 
que pueden producir riesgos y 
en vez de recuperar pelo acele
ran el proceso de calvicie y oca
sionan unos trastornos muchas 
veces irreversibles, más si los 
productos son de baja calidad. 
Por eso, el paciente tiene que 
saber en manos de quién se 
pone». 

Precisamente para luchar 
contra el fraude, se está crean
do una asociación de clínicas 
capilares entre las que se cuen
ta la de Mercedes Prado en Al
calá: «En este momento somos 
clínicas de Oviedo, Gijón, Va
lencia, Madrid, Sevilla, Mála
ga y nosotros. Todos profesio
nales del pelo con un cierto re
nombre y unas garantías. El 
objetivo de la asociación es la 
formación del personal y sobre 
todo dedicarnos a la investiga
ción, porque es muy costosa y 
a nivel particular. Queremos 
compartir descubrimientos y 
medios y todos tenemos mucha 
ilusión». 
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El gabinete dental del dottor ta/ro Mateo recibió el «Laurel de Oro» creta de Alcalá; sin embargo, 
los pequeños y medianos em
presarios tenemos que estar ha
ciendo frente a todas las obli
gaciones sin ningún tipo de 
apoyo. La situación es esa pe
ro en cualquier caso hay que se
guir luchando». 

a la gestión empresarial 

«Nacimos con la vocación clara de dar a los alcalaínos 
la oportunidad de no moverse de Alcalá» En relación a las nuevas tec

nologías , el último avance del 
que dispondrá en breve este ga
binete consiste en grabar en .ví
deo las revisiones o los trata
mientos para poder ser entrega
dos a los pacientes que lo soli
citen, sin incremento alguno 
del costo: «Estamos iniciando la 
instalación de imágenes digita
lizadas, para poder entregar a 
nuestros pacientes unas imáge
nes en vídeo de sus revisiones 
de boca e incluso, si ellos lo de
sean, un resumen en vídeo del 
tratamiento que han recibido». 

El gabmete dental del doctor Calvo Mateo recibió la11Laurel de Oro», que entrega Radio Turismo y 
la CAM, a la buena gestión empresarial. La labor que está desarrollando este profesional para mante
ner un nivel de calidad y estar al día en nuevas tecnologías se ve así recompensada públicamente. 

También se premia el arries
garse en tiempos de crisis, so
bre todo en una zona como el 
Corredor del Henares, que tan
to la está sufriendo, política 
que sigue Francisco Javier Cal
vo Mateo desde que instalara 
su gabinete dental hace ya al
gunos años: «Voy a romper una 
lanza en nombre de muchos 
empresarios en Alcalá de Hena
res, que estamos aguantando 
esta crisis manteniendo e incre
mentando donde es posible el 
empleo y manteniendo las in
versiones para incrementar el 
nivel de servicio a nuestros 
clientes. Cuando se es empresa
rio responsable hay que ver no 
sólo las dificultades del momen
to, sino tener la ilusión unida 
a la certeza de que ningún mal 
va a durar cien años. Hay que 
mantener el estímulo. Otro 
principio que mi esposa y yo 
siempre hemos mantenido es 
que en momentos de crisis es 
precisamente el momento ade
cuado para hacer las inversio
nes. Esto supone un riesgo aña
dido, un mayor esfuerzo y sa
crificio a nivel personal, pero 
entiendo que tiene que ser así. 
Es la única forma de que real
mente avance y creo que lo es
tán haciendo muchas empresas 
de Alcalá». 

El doctor Calvo Mateo se re
fiere principalmente a peque
ños y medianos empresarios: 
«Tristemente, las grandes em
presas son las grandes mimadas 
por parte de gobiernos, ayunta
mientos, entidades públicas e 

incluso privadas, bancos. Los 
pequeños y medianos empresa
rios siempre tenemos que estar 
atendiendo -y no protesto de 
ello, sino de que los grandes no 
tengan que hacerlo- a la tri
butación, pagos de intereses a 
nivel normal, ningún tipo de 
privilegio ... , y sin embargo so
mos los que realmente mante-

nemos el mayor volumen de 
empleo. Es curioso que a deter
minadas empresas se les pueda 
regalar terreno o dar subven
ciones para construir nuevas 
plantas, cuando lo que preten
den es disminuir el volumen de 
empleo o trasladar parte de su 
negocio fuera de la ciudad. Son 
datos de alguna empresa con-

Con éste y otros adelantos, 
este dentista intenta mejorar 
constantemente la atención a 
sus pacientes: «Cuando inicia
mos nuestra andadura como 
clínica dental tuvimos una me
ta que entiendo que en buena 
medida está satisfecha. Alcalá 
en el año 81 dependía en mu
chas cosas de Madrid. Muchas 
de las personas que tenían una 
cierta capacidad adquisitiva 
para pedir cierto tipo de trata
mientos lo que hacían era salir
se de nuestra ciudad. Nosotros 
nacimos con una vocación cla
ra de entregar a estos alcalaínos 
la oportunidad de no moverse 
de Alcalá y creo que lo estamos 
cumpliendo. Con cierto orgullo 
podemos decir que recibimos 
clientes que sin ninguna cone
xión previa con la ciudad o con 
nosotros vienen expresamente 
a nuestra clínica para ser aten
didos teniendo que cruzar la 
ciudad de Madrid. Esto me pa
rece que sí es un logro impor
tante para Alcalá de Henares y 
para nosotros. La atención in
tegral, unida a una educación 
odontológica preventiva, son 
nuestros pilares de actuación 
básicos». 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario.formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuale~ 

y dobles dotadas de: 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

. -~-------------~i _______ ___ :-____ -- .._,. __ =_ 
··--- -------- --- ------------ Med'icf __.. ____ _____ _ 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma . 
• Toma de TV • Detector autom'ltico de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

- Nuestro objetivo priorit~rio es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 
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Un grupo de licenciados, entre ellos Miriam Benterrak (primera por la izquierda), estudiante que coordinó la organización del acto. A 
la derecha, actuación de la tuna universitaria de Alcalá en el Patio Trilingüe. 

se licenció la XVI promoción de la facultad de Derecho de la UAH 

«Desgraciadamente, el trabajo está difícil, pero hay que 
animarles a que con esf u e no y dedicación lo intenten» 
-tuis García san Miguel, decano de la facultad de Derecho de la UAH-

Los 130 alumnos de la XVI Promoción de la facultad de Derecho de la Universidad de Alcalá recibie
ron sus orlas y diplomas en un entrañable acto que tuvo lugar el pasado 7 de julio en el Paraninfo de 
la Universidad Cisneriana. El acto, al que asistieron los famfüares y amigos de los alumnos, estuvo 
presidido por el decano de la facultad, Luis García San Miguel. 

La ceremonia se inició con 
la interpretación del himno 
universitario «Gaudeamus 
Igitur», a cargo del Coro de la 
Universidad. Seguidamente y 
después de que el decano 
abriera la sesión, Alfredo Bri
ganti Arencivia, secretario de 
la facultad de Derecho que ac
tuó de maestro de ceremonias, 
se dirigió a los invitados y li
cenciados. Tras él, intervino 
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la representante de los alum
nos de la XVI promoción, 
Concepción Escudero Herre
ra. 

Después, Luis García San 
Miguel entregó a los alumnos 
los orlines y los profesores Pe
dro San Pastor y Vicente Es
pinar los diplomas de las 
Prácticas Judiciales. Por su 
parte, los alumnos entregaron 
placas conmemorativas a los 

padrinos de la promocion 
(turnos de mañana y tarde), 
que en esta ocasión fueron dos 
profesores «muy carismáticos» 
de la facultad de derecho al
calaína: Antonio Pérez de la 
Cruz y Carlos García Valdés, 
al que fue imposible asistir al 
acto. 

U na vez finalizada la cere
monia, los asistentes se con
gregaron en el Patio Trilin-

güe para presenciar la actua
ción de la Tuna de la Univer
sidad de Alcalá. 

Miriam Benterrak fue una 
de las alumnas que, junto a los 
delegados de los grupos de 
mañana y tarde que el pasa
do viernes celebraron su licen
ciatura, coordinó la organiza
ción del acto, en la que han 
participado la mayoría de los 
estudiantes: «La verdad es 
que la gente ha participado 
mucho. Han terminado los 
exámenes y han colaborado en 
todo lo que había que hacer, 
comprar placas, ir a por las 
becas, insignias, todo. Enton
ces ha estado muy' mur 
bien». -

Hubo algunos contratiem
pos que fueron finalmente 
subsanados. «Hemos tenido 
unas cuantas dificultades a la 
hora de pedir en el rectorado. 
Por ejemplo queríamos el pa
tio y dijeron que no. En el úl
timo momento nos han deja
do el paraninfo. Pero en cuan
to a dinero y subvenciones, 
muy bien, puesto que se otor
garon el año pasado». 

Aunque la ceremonia de li
cenciatura se organiza para 
los estudiantes, los padres dis
frutan de ella incluso más: 
«Sí. Nosotros estamos conten
tos, pero ellos están supercon
tentos». 

Trabajo, entusiasmo 
y honradez 

Con éste, se cumple un año 
más de la celebración de un 
acto de Licenciatura de Dere
cho en la Universidad de Al
calá, concretamente la deci
mosexta promoción que sale 
de las aulas alcalaínas. El de
cano de la facultad de Dere
cho de la UAH, Luis García 
San Miguel, destacó que si 
bien «Se mantiene el entusias
mo inicial, cada vez es más in
tensa la participación de _fa-
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D decano de la facultad de Derecho de la Universidad de Alcalá, 
Luis García San Miguel, se encuentra totalmente recuperado des

pués de algunos meses luchando contra el cáncer de próstata. 

miliares y amigos» e incluso el 
acto «va organizándose con 
mayor perfección. Las prime
ras veces era un poco más im
provisado y ahora está más es
tructurado. Creo que ha sido 
un poco mejor que los años 
anteriores en el aspecto 

- organizativo». 
Con respecto a los alumnos 

de esta promoción, García 
San Miguel manifestó que 
eran «todos muy entrañables, 
muy cordiales. Yo, como es
toy contento con mi profe
sión, estoy contento con mi 
relación con los alumnos y la 
verdad es que no sabría esta
blecer distinciones con respec
to a otros años. Son gente con 
la que da gusto trabajar». 

Estos licenciados, como 
muchos otros que este año fi
nalizan su carrera universita
ria, es posible que ahora se 
encuentren desorientados. El 
decano de la facultad de De
recho, sin obviar la situación 
laboral actual, no dudó en 
animar a estos jóvenes: «Des
graciadamente, el trabajo es
tá difícil. Como sabéis, hay 
mucho desempleo y tampoco 
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tiene sentido pintarles un pa
norama de rosas cuando eso 
no sería realista, pero hay que 
animarles a que con esfuerzo, 
con dedicación, con inteligen
cia, trabajen y lo intenten 
igual que hemos hecho los de 
generaciones anteriores. No
sotros también tuvimos nues
tras dificultades y las tuvieron 
sus padres y hemos salido ade
lante. Al final se sale adelan
te aunque sea difícil. O sea 
que ánimo, no desmayar. 
Creo que no hay más que una 
fórmula: trabajo, esfuerzo y 
honradez en la conducta pro
fesional que uno tenga». 

Después de algunos meses 
luchando contra el cáncer de 
próstata, Luis García San Mi
guel se encuentra totalmente 
recuperado, de lo que nos ale
gramos, y dispuesto a enfren_
tarse de nuevo al decanato de 
Derecho el próximo curso: 
«En principio sí. Me quedan 
dos años de mandato y salvo 
que me presenten una mon
ción de censura o haya un 
'golpe de estado' seguiré en 
principio dos años. Luego ya 
veremos». 

La UAH firmó un protocolo de colaboración 

con el Blitish tountil y un acuerdo 

de principios con B.r. Teletomunitationes 

Clases de inglés y tecnología ATM 
para la Universidad de Alcalá 

La Universidad de Alcalá f°lrmó el pasado lunes 10 de julio 
un protocolo de colaboración con el British Council, por el que 
este organismo impartirá clases de inglés a los alumnos de la 
UAB que lo soliciten, y un acuerdo de principios con la em
presa B.T. Telecomunicaciones S.A., con vistas a la implan
tación de tecnología ATM sobre la actual red de la UAB. 

Cristopher John Hickey, 
director de enseñanzas de 
inglés del British Council 
(BC), y Manuel Gala, rec
tor de la Universidad de 
Alcalá, suscribieron un 
protocolo de colaboración 
por el que se acordó que el 
BC, por medio del British 
Institute (BI), se encarga
rá de la «Ímpartición de las 
clases de inglés para todos 
los alumnos de la UAH que 
lo soliciten». Los niveles 
que se impartirán serán los 
habituales de los centros re
gentados por el BI, desa
rrollados en módulos de 40 
horas, impartidos en dos 
sesiones semanales de dos 
horas de duración cada 
una. La admisión de alum
nos a los niveles correspon
dientes se basará en una 
prueba de conocimientos 
realizada por el BC, que 
ofrecerá a los alumnos de la 
UAH la posibilidad de pre
sentarse a los exámenes pa
ra la obtención de los títu
los oficiales de la Universi
dad de Cambridge. El BI, 
de acuerdo con la Univer
sidad, podrá organizar cur
sos o módulos especiales en 
la medida que exista de
manda para los mismos. El 
BC proporcionará profeso
rado cualificado y medios 
audiovisuales y la UAH 
proporcionará los espacios 
y medios docentes necesa-

TODO EN SOFAS-CAMA 
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rios. Los procesos de matri
culación serán tramitados 
por la Universidad, que 
pagará al BC, 900 pesetas 
por hora y alumno. La vi
gencia del acuerdo es de 
dos años, del 1 de septiem
bre de 1995 al 31 de agos
to de 1997, prorrogándose 
si las partes están de 
acuerdo. 

LaempresaB.T. Teleco
municaciones y la Univer
sidad de Alcalá firmaron 
un acuerdo de principios 
encaminado a la elabora
ción y presentación de un 
borrador de convenio de 
colaboración con respecto 
al proyecto de tecnología 
ATM que la UAH preten
de implantar sobre su ac
tual red, teniendo estable
cido y aprobado un presu
puesto para tal fin. BT, a 
través de su empresa ma
triz, tiene conocimientos 
en la tecnología de transmi
sión A TM habiendo lleva
do a cabo, entre otros, va
rios proyectos en el Reino 
Unido. BT ya ha comenza
do a movilizar recursos pa
ra elaborar un proyecto 
que se adecúe a las necesi
dades de la UAH. Teófilo 
del Pozo Rodríguez, direc
tor general de BT Tel~co
municaciones, y Manuel 
Gala, rector de la universi
dad de Alcalá firmaron el 
acuerdo. 

-·Y obtenga un cheque regalo 
por cualquier compra superior 
a 50.000 Ptas. realizada •n 
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Dos auditorías tratarán de esclarecer la situación financiera 
y de gestión del ayuntamiento torresano 

un despacho sin papeles: «Parecía que habían entrado 
los ladrones, allí no había·documentos de trabajo» 
- dice Francisco Acedo <PP>, nuevo alcalde de Torres de la Alameda -

«Estamos entrampados, con deudas millonarias y sin liquidez en caja: 
para hacer frente a gastos ineludibles, 
como los sueldos de los funcionarios y trabajadores municipales, 
el ayuntamiento ha tenido que pedir una póliza de crédito» 

El nuevo alcalde de Torres de la Alameda no ha dejado de encontrar problemas al ocupar su nuevo 
cargo. Dos auditorias tratarán de esclarecer la auténtica situación f"mancera y de gestión que tiene 
el municipio, pero de momento la falta de liquidez es absoluta y ha obligado al nuevo equipo de gobier
no a pedir una poliza de crédito para poder pagar las nóminas de los trabajadores y funcionarios muni
cipales. Además está pendiente el anunciado referéndum sobre el toro embolado, la fiesta prohibida 
por el reglamento taurino. En tanto eso ocurre, el nuevo equipo de gobierno trata de funcionar después 
de haber cumplido el objetivo de que el socialista Antonio Rodríguez del Barrio no ocupara otra vez la 
alcaldía; se trata de un equipo formado por el PP, los independientes de AVI e Izquierda Unida, pero 
Francisco Acedo no considera que sea 11un pacto a la griega>>. 

Francisco Acedo Jiménez 
tiene 38 años y es ATS y far
macéutico de profesión. Nació 
en Madrid, está casado y es 
padre de dos hijos que tienen 
6 y 8 años. Hace cuatro años 
encabezó la lista del Partido 
Popular en Torres de la Ala
meda, pero por aquel enton
ces era difícil imaginar que 
Acedo llegara a ser alcalde de 
la localidad. La abrumadora 
mayoría absolut<J. que ha man
tenido Antonio Rodríguez del 
Barrio hacía imposible pensar 
en que llegara a perder esa he
gemonía: «He aprendido mu
chas cosas en la oposición», 
confiesa Acedo. En una exce
lente sintonía con la Agrupa
ción de Vecinos Independien
tes (A VI), Acedo mantuvo su 
línea de trabajo, muy critica
da por los socialistas, hasta 
conseguir el objetivo de que 
Antonio Rodríguez del Barrio 
no consiguiera la mayoría ab
soluta. A partir de ahí los 
acuerdos eran sencillos. 

Acedo sabe que los resulta
dos electorales del 28 de ma
yo en Torres de la Alameda 
pueden calificarse de históri
cos: «Han marcado µn hito. 
Desde que el PP inició su an
dadura en la anterior confron
tación electoral, tenía marca
dos una serie de propósitos co
mo eran los de hacer un tra
bajo de oposición firme; leal 
y de continua información a 
la población, aparte de estruc
turarse como partido en el 
municipio. Eso lo ha entendi
do una parte importante de la 
población torresana; hemos 
pasado de 300 a 800 votos y 
eso es muy importante». El al
calde aseguró: «Nos hemos 
quedado a dos concejales de la 
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Francisco Acedo (PP), alcalde de Torres de la Alameda 

mayoría absoluta, pero con el 
trabajo que hemos realizado 
en este tiempo hemos logrado 
tener dos aliados naturales, 
AVI, que desde el ayunta
miento ha venido haciendo 
una oposición prácticamente 
en la misma línea que noso
tros, e IU con la oposición ve
cinal que ha hecho desde fue
ra del ayuntamiento». 

El nuevo alcalde afirma que 
quien no entienda lo que ha 
ocurrido en Torres de la Ala
meda en los últimos años no 
puede entender que se haya 
realizado ese pacto a tres ban
das contra el PSOE que ha 
conseguido que Antonio Ro
dríguez del Barrio haya teni
do que dejar la alcaldía: «El 
objetivo era común y no era 
otro que clarificar la gestión 
municipal, hacer del ayunta
miento una institución común 
para todos los torresanos, no 
sólo para los que votan a un 
determinado partido, y termi
nar con una serie de irregula-

ridades, con las .persecuciones 
contra la gente por su ideolo
gía política; en definitiva, lo 
que queremos es que el pue
blo marche y marche bien. 
Desde ese punto de vista es 
muy fácil entender que el PP, 
A VI e IU nos hayamos pues
to de acuerdo; se ha discuti
do un programa y éste es 
común». 

No es «un pacto a la griega» 
Acedo insistió en que ' lo 

acordado en Torres no es un 
pacto a la griega, sino una ne
cesidad acometida para impe
dir todo lo que han venido 
criticando desde hace cuatro 
años los que hoy forman par
te del equipo de gobierno: 
«Antonio Rodríguez del Ba
rrio no podía ser alcalde ni un 
día más después del 28 de ma
yo. En su programa estaban 
marcadas una serie de actua
ciones que iban a dividir el 
pueblo con expropiaciones de 

PP, AVI e IU, todos unidos 
contra el PSOE 
en Torres de la Alameda 

terrenos y con otra serie de ac
tuaciones. Era algo desde un 
punto de vista práctico por
que no sólo era peligroso que 
Antonio Rodríguez del Barrio 
continuara siendo alcalde. 
Conociendo su idiosincrasia, 
su aire dictatorial y caciquil, 
eso le impediría llevar a cabo 
algún tipo de acuerdo para sa
car adelante alguna moción si 
tuviera que gobernar con ma
yoría simple. Esto traería la 
parálisis total del ayunta
miento o el gobierno por de
cretos, algo que está muy en 
consonancia con su manera de 
ser». 

Al tomar posesión y ocupar 
el despacho del alcalde, Ace
do se encontró un despacho 
sin papeles: «Parecía que ha
bían entrado los ladrones; allí 
no había documentos de tra
bajo. Sin embargo, según los 
funcionarios del ayuntamien
to, toda la gestión municipal 
se llevaba desde ese despacho. 
Manejando algunos archivos 
van apareciendo algunos pa
peles que en un principio no 
aparecían, pero lo cierto es 
que hay otros papeles que no -
aparecen; los vamos a seguir 
buscando y seguramente la 
auditoría que se va a hacer 
nos va a decir qué es lo que 
falta. Lo grave es que no apa
recen por ninguna parte algu
nos justificantes de gastos de 
la alcaldía y del portavoz del 
PSOE en la anterior legislatu
ra. Estos justificantes se les 
van a reclamar porque así lo 
estipula la ley y, si no apare
cen, se procedera de acuerdo 
con la ley». 

El alcalde niega que haya 
revanchismo 

Francisco Acedo considera 
que no va a haber revanchis
mo en Torres de la Alameda, 
pero sí el propósito de delimi
tar claramente lo que ha ocu
rrido hasta ahora y lo que 
ocurrirá a partir de estos mo
mentos: «No vamos a perse
guir a nadie, pero no nos va 
a temblar la mano a la hora de 
aplicar la ley y de poner los 
documentos en manos de la 
justicia si se diera el caso, es 
decir, si hubiera indicios de 
delito. Queremos clarificar la 
situación que nos hemos en
contrado y la que Q.ejaremos 
dentro de cuatro años». 
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Toro embolado: «Somos reincidentes en multas por celebrar este Festejo» 
Por todo ello el nuevo equi

po de gobierno quiere poner 
en marcha dos auditorías, una 
al ayuntamiento y otra a la 
Empresa Municipal de Torres 
(EMT ASA). La comisión de 
gobierno, tras consultar con
diciones de tres empresas, de
cidió adjudicar las dos audi
torías a la empresa Aserlocal, 
especialista en auditoría a 
ayuntamientos: «Esto nos di
rá de modo claro la situación 
en cuanto a gestión y en cuan
to a lo económico y financie
ro. Además nos van a aportar 
un borrador de inicio de so
luciones para el municipio». 

Hoy las dificultades econó

Barrio no fuera alcalde ya lo 
hemos conseguido y el segun
do objetivo y principal es que 
el pueblo recupere la norma
lidad y funcione correctamen
te. En ello estamos. Desde lue
go no queremos que Torres 
funcione como dijo el alcalde 
saliente, como un reloj. Sobre 
todo si es con el reloj al que 
él se refería porque está des
compensado; es un reloj ·que 
no marca los cuartos y en To
rres se dice que no marca los 
cuartos porque se los han 
llevado». 

En los acuerdos se contem
pló que el concejal de IU, Jo
sé María Ruiz Losas, quien 

otro 6 millones , y todo eso 
además de gastos de represen
tación, que, por cierto, no se 
han justificado en muchos 
casos». 

El referéndum 
del toro embolado 

Al preguntar a Francisco 
Acedo por el problema del to
ro embolado, prohibido ex
presamente por la ley, el alcal
de no pudo reprimir una pe
queña exclamación: «¡Menu
do embolado!», para añadir 
que «somos reincidentes en 
cuestión de multas al haber 
celebrado este festejo. Que

micas para el 
ayuntamien
to de Torres 
son conside
rables: «Esta
mos entram
pados, con 
unas deudas 
millonarias. 
Pero no es 
eso lo peor, 
puesto que es 
algo habitual 
en no pocos 
ayuntamien
tos regidos 
por el PSOE 
hasta ahora. 
Lo peor es la 
no liquidez 
en caja. He

El asunto del toro embolado pondrá a prueba a Francisco Acedo 

remos hacer 
un referén
dum y en él 
quisiéramos 
explicar muy 
claramente lo 
que significa 
el sí y lo que 
significa el 
no. Lo pri
mero signifi
ca contrave
nir una ley y 
tener quepa
gar una mul
ta muy im
portante, pa
ra la que ten
dremos que 
liberar fon -
dos de otras 

mos encontrado irregularida
des , como es el gasto de los in
gresos corrientes en cuestiones 
para los que nos están desti
nados. Todo ello hace, con 
gran sorpresa por nuestra par
te, que los funcionarios y tra
bajadores municipales, debi
do a esta falta de liquidez, no 
cobrarían hasta 1997; es tan
to el desfase que hay entre in
gresos corrientes y gastos co
rrientes que eso supondría no 
poder pagarles hasta 1997. 
Para solucionarlo hemos teni
do que habilitar una póliza de 
crédito y se ha podido pagar 
la paga extra y la nómina de 
este mes y continuamos las 
gestiones». 

El alcalde, sin sueldo; 
el concejal de IU, 
con dedicación exclusiva 

Acedo aseguró que para 
mantener el acuerdo entre 
PP, AVI e IU, «no va a haber 
ningún problema a nivel per
sonal. Tampoco lo va a haber 
a nivel"político si nos ceñimos 
a lo que está acordado. No tie
ne que haber problemas por
que el objetivo primero de 
que Antonio Rodríguez del 
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tenía la llave de la gobernabi
lidad, quedara como concejal 
con dedicación exclusiva: 
«Creímos que era necesario y 
no va a ser gravoso para la 
economía municipal. Me ex
plico: José María Ruiz Losas 
va a cobrar lo que él ha deci
dido , exactamente lo mismo 
que cobraba en su trabajo, es 
decir, 91.000 pesetas; él es 
agente comercial y, eso sí, ha 
renunciado al 3 por ciento que 
ingresaba en concepto de ven
tas y me consta que vendía 
mucho». Aún apuntó más 
Acedo: «Ha renunciado a ese 
tipo de comisiones que son le
gales y, como les dijo en su in
tervención a los socialistas, 
esas comisiones sí son legales 
y no como las que ellos han 
cobrado, que . seguramente 
que eran ilegales». 

El planteamiento del equi
po de gobierno es que se libe
re un segundo concejal, el po
pular Angel Luis de la Peña: 
«Cobrará 130.000 pesetas , 
una cantidad que, sumada a 
la que cobra José María Ruiz, 
no llega, con mucho a la que 
cobraba el portavoz del PSOE 
y mucho menos a lo que co
braba el alcalde. El uno co
braba 4 millones al año y el 

partidas importantes, como 
cultura, juventud, deportes , 
mujer, asuntos sociales. 
A quienes -voten que sí yo 
les pediría que al mismo tiem
po que emiten su voto pusie
ran en el sobre una aportación 
para pagar la multa para que 
los presupuestos del ayunta
miento no se vieran perjudi
cados». 

Acedo aseguró que el ayun
tamiento en el caso de que el 
municipio se pronunciara en 
contra de la fiesta, buscará un 
festejo alternativo dentro de 
la ley: «Habría muchas alter
nativas atrayentes ,. pero des
de luego la voluntad del pue
blo se va a respetar al mismo 
tiempo de que vamos intentar 
convencer a la CAM para que 
se ponga en marcha una comi
sión mixta entre los munici
pios que tienen este tipo de 
problema, la comunidad de 
Madrid , protectoras de ani
males , ecologistas y expertos 
en estos temas. Hay que ha
bilitar una norma legal para 
evitar el conflicto». Acedo 
continuará con su trabajo co
mo A TS sin acceder a la de
dicación exclusiva al ayunta
miento: «Vamos a ver si es po
sible llevarlo asÍ». 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa: petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

VENDO o ALOUILO 

LOCAL COMERCIAL 
Junto al Paseo de la Estación 

y Vía Complutense 

• 380 m/2 de exposición, 
oficinas, almacén, etc. 

• Totalmente acondicionado 

Telf.: 880 14 99 

SE ALOUILA 

LOCAL CENTRICO 
50 m/2 

Complejo Cervantes 
Plaza de los Irlandeses 

Razón Telf.: 888 91 77 

SE VENDE PISO 
el Bella Vista (zona EL VAL) 

92 m/2 - 4ª planta, 3 dormitorios, sa
lón comedor, 2 cuartos de baño , co
cina amueblada, 2 terrazas acristala
das, suelos de parquet, calefacción y 
agua caliente central, puerta blinda-

da, Reformado - 13.900.000 pts. 

Telf. : 881 24 04 (de 2 a 6 y a partir 9 noche) 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 
Calefacción - Hilo Musical 

Ctra. Pastrana, Residencial Canarias, nº 5 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
• Económica • Familiar 
GUADALATARA- 949 / 29 04 88 

~~ Restaurante chino 
~Palacio de Pekin 

li j ! 11(•11'1! l•l!li: l l~t!I 
SERVICIO GRATUITO A DOlllCIUO 

EJI TAll SOLO !O MINUTOS. 
Servicio en salón: Menú de mediodía, 725 ptas. 
TU.: 88142 16- 8814351- d Río Guadarrama 2 

ts de julio de t995 



Las Autoridades advierten: 
la lectura continuada de este anuncio, 

le puede llevar a cambiar de coche 
antes de fin de mes. 

RENAULT 19 ADAGIO 

Con el equipamiento más completo 

y 450.000.- ptas. de AHORRO 

RENAULT 1 9 No pensaba cambiar de coche. Pero ya está en su Renault 19 Adagio. Dirección asistida, cierre centralizado con A. 
A D A G 1 O mando a distancia, volante regulable en altura, asiento del conductor con reglaje lumbar y en altura, faros antiniebla... V 
P o r m u e b o s a ñ o s . Se lo advertimos. Va a cambiar de coche. Tiene hasta fin de mes. 

Ofen;a v-.ífüJa parJ. Renauh 19 Adagio en Península y Balt""J~. No a<..·umulable a otr.1s ofenas. 

~~~~~n~!le1F0J Más de 2.«MM> in~taJa<.iones Renault a tu sen •K.io. 

RENAULT 
EL PLACER 

DE VIVIRLOS 

----------------Venga a verlo a:----------------

AUTOCARPE P º de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 

Pº de los Curas 19 y 20 
Tlf. 888 01 79 



El Partida socialista na está conforme can el espacia que se le lía asignada 

PSOE y UGT podrían no compartir la nueva casa del Pueblo 
La Casa del Pueblo ha sido tradicionalmente la sede del PSOE y de la UGT; bajo ese techo común 

ambas agrupaciones han· convivido juntas aun con independencia una de otra. Pero la tradición puede 
concluir en Alcalá y partido político y sindicato tendrían sus sedes en dos locales distintos. La razón 
de esta separación no tiene que ver con las relaciones existentes entre ambas organizaciones sino con 
una cuestión práctica que se refiere a la disconformidad del PSOE con el espacio que se le ha asignado 
en la nueva Casa del Pueblo, recién construida, terminada y ya ocupada por el sindicato. La nueva 
sede, ubicada en un solar propiedad del PSOE y de la UGT, está en los terrenos sobre los que se asenta
ba la anterior Casa del Pueblo, en la calle Simón García de Pedro. 

La cuestión es que el PSOE 
ya podría ocupar el espacio 
asignado en la nueva Casa del 
Pueblo y todavía no lo ha he
cho. Según el secretario gene
ral del PSOE local , Francisco 
Muñoz , hay dos razones: «En 
primer lugar no terminamos 
de estar demasiado satisfechos 
con el espacio que se nos ha 
asignado en la Casa del Pue
blo; creemos que el partido va 
a necesitar más espacio, pero 
la UG T se ha asignado el es
pacio que ha creído oportuno 
porque lo cierto es que han si
do ellos los que han llevado to
do el peso de las gestiones , de 
la construcción, etc. Por otra 
parte, hay problemas para de
finir cómo vamos a pagar la 
parte que nos corresponde de 
la nueva Casa del Pueblo». 

Pero hay un segundo pro
blema: «Junto a esas pegas 
que he comentado, se nos apa
rece otra, y es que nos gusta 
mucho la Casa del Pueblo que 
ocupamos en la actualidad en 
la calle del Parque; es muy 
amplia y nos permite poder 
hacer actividades , tener un 
amplio salón para las asam
bleas , tener incluso bar. Y si 
no es esa casa con la que nos 
quedáramos, estamos viendo 
otras posibilidades de ese mis
mo tipo, es decir , que tenga 
patio , posibilidad de instalar 
un bar, un amplio salón para 
asambleas y salas para ges
tión , además de poder ceder 

Francisco Muñoz, secretario general del PSOE local 

espacios para entidades a las 
que les puede hacer falta» , 
aseguró Francisco Muñoz, 
quien resumió el sentir en el 
comité local del PSOE: «Nos 
tienta la idea de buscar otra 
Casa del Pueblo para nosotros 
que sea definitiva, siempre y 
cuando la negociación y la re
solución de nuestra vieja Ca
sa del Pueblo no sea satisfac
toria». 

Muñoz aseguró que PSOE 
y UG T «podrían no compar
tir la nueva Casa del Pueblo, 
pero no por problemas de con
vivencia. Podríamos separar-

nos, pero no porque no que
ramos estar allí con UGT». El 
secretario general del PSOE 
señaló que «los concejales so
cialistas cobramos 322.000 
pesetas brutas al mes, que se 
quedan en 235.000 pesetas 
netas. De ·ahí cada concejal 
tiene que pagar 15 .000 pese
tas al mes al partido. En este 
caso las 15.000 pesetas las va
mos a destinar a financiar el 
alquiler o comprar una casa 
del pueblo». 

La obras de construcción de 
la nueva Casa del Pueblo han 
costado 80 millones de pese-

La nueva construcción 
ha costado aa millones 
de pesetas y la UGT 
regional ha pagado 
la mayor parte 
de ese dinero 
El PSOE está contento 
con la casa del Pueblo 
alquilada 
en la calle del Parque 

tas aproximadamente: «Has
ta ahora lo ha pagado prácti
camente todo la UG T , a ex 
cepción de poco más de 4 mi
llones de pesetas que puso el 
PSOE al inicio de las obras . 
Lo que ha puesto la UGT ha 
sido a través de su unión re
gional. Para el espacio que 
nosotros tenemos ahí, el 
PSOE tendría que pagar unos 
15 millones de pesetas , que 
creo que podrían pagarse fá
cilmente. Tenemos nueve 
concejales que tienen quepa
gar 15.000 pesetas al mes al 
partido, es decir, son 135.000 
pesetas al mes . Con ese dine
ro podemos pagar un crédito 
hipotecario a treinta años del 
que se harían cargo los suce
sivos grupos de concejales, to
do eso en el caso de que nos 
fuéramos allí. Si no , ese dine
ro lo emplearíamos en la com
pra o en el alquiler del espa
cio que ocupáramos. Además 
tendríamos que contar que, si 
se queda sola allíla UGT, nos 
tendría que pagar una canti
dad en concepto de la parte 
del solar que nos corresponde, 
ya que el cincuenta por cien
to del solar es nuestro», seña
ló Francisco Muñoz. 

Brillante en Equipamiento 

PUERTA de Madrid 

Ahora, y de forma excepcional, puede con- aíre acondicionado, dirección asistida; cierre 
seguir todo un Chrysler Neon Avenue, serie centralizado, elevalunas y retrovisores eléc-
limitada, con motor 2.0 L. 16 válvulas, 132 CI/ t rícos ... a un precio realmente deslumbrante. 
y un completo equipamiento de A Pregunte en su Concesionario 
serie que incluye doble Airbag, ,,. V... Oficial Chrysler-Jeep. 

Ser i e L i m i tada 

Deslumbrante en Precio 
fEI•X•I•I•D 

GR MOTOR, S.L. OcarY8LIR 
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Los niños bosnios, con el doctor Cavo Mateo y su esposa 

Los atendió durante un día completo 

La clínica del doctor Calvo Mateo pasó consulta 
gratuita a un grupo de niños bosnios 
Un grupo de niños bosnios visitó Alcalá el día 8 de julio. El motivo de la visita no era hacer turismo, aunque 
también hubo tiempo para eso. A propuesta de la congregación de los padres claretianos,-el doctor Calvo 
Mateo aceptó la idea de atender gratuitamente a estos niños en su consulta durante un día entero. No hubo 
tiempo para todos y el miércoles tuvieron que regresar a Alcalá aquellos que quedaron fuera. 

Treinta y siete niños bos
nios llegaban a Madrid el pa
sado 1 de julio. Tienen entre 
11 y 17 años, la mayoría son 
musulmanes y sus ciudades de 
origen son hoy lugares que se 
encuentran en plena guerra 
como Tuzla o Sarajevo. Un 
equipo de voluntarios apoya
dos por la estructura d~ la 
congregación de sacerdotes 
padres claretianos han dirigi
d o esta v isita de los niños a 

España. «Es la primera vez 
que vienen a España y están 
encantados. Han venido gra
cias a las gestiones de un equi
po que forman muchos laicos 
apoyados por los padres cla
retianos. Durante los últimos 
cuatro años se han celebrado 
reuniones a nivel europeo. El 
año pasado fue elegida Eslo
venia con los campos de refu
giados como referencia para 
construir una Europa nueva; 

es una Europa donde hay un 
conflicto que queríamos cono
cer algo más», explica Martin 
Vicar, quien ejercía las fun
ciones de traductor. 

Desde su llegada han esta
do alojados en Los Molinos, 
en la sierra de Guadarrama, 
en una casa de convivencia de 
los padres claretianos. Des
pués los esperan en Logroño, 
donde serán acogidos por fa
milia¡; voluntarias durante 

una semana hasta que el día 
28 vuelvan a subirse a un 
avión con destino Viena. Allí 
los esperará un autobús que 
los trasladará a un campo de 
refugiados. 

El grupo llegaba en un 
autocar a Alcalá de Henares el 
pasado día 8. No se trataba de 
una visita turística, sino de 
cuestiones de salud. En una 
sesión maratoniana, el doctor 
Calvo Mateo, ayudado por su 
equipo, pasó consulta odonto
lógica a veinticuatro de estos 
niños. Los acompañaban al
gunos adultos, entre ellos mo
nitores que han pres~ado sus 
vacaciones de forma volunta
ria para estar con los niños. 
Detrás de ellos hay grupos de 
jóvenes de Logroño, Segovia, 
Valladolid y Madrid que han 
aportado dinero en apoyo y 
colaboración con la idea. 

Doscientos empastes, 
algunas extracciones 
y una prótesis 

El doctor Calvo Mateo ex
plica que la posibilidad de 
ofrecer la atención odontoló
gica a este grupo de niños de 
Bosnia le fue sugerida por el 
padre Basilio, uno de los mi
sioneros claretianos con el que 
mantiene amistad desde hace 
tiempo: «Nos los comento y 
nos pareció oportuno decirle 
que contaran con nosotros», 
señala el doctor. 

Hubo una primera visita 
del odontólogo en la casa de 
convivencia donde están alo
jados: «Detectamos un nivel 
tremendo de caries. Ahí toma
mos contacto con la cruda rea
lidad; no se trataba de hacer 
unos cuantos empastes, siJ{o 
que había todo un trabajo im
portante por realizar. Nos pu
simos en plan de zafarrancho 
de combate, hubo una colabo
ración muy importante por 
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parte de todos los miem
bros de la clínica e incluso 
de personas voluntarias 
que nos ayudaron en cues
tiones de limpieza, higiene, 
desinfección y esteriliza
ción de material. Hicimos 
una especie de rueda con
tinua y resultó bastante 
bien» . 

Tan bien que, de nueve 
a once y media de la noche 
-menos el descanso mere
cido a la hora de comer
se hicieron alrededor de 
200 empastes, algunas ex
tracciones e incluso una 
prótesis totalmente termi
nada: «Fue una especie de 
maratón, pero era un com
promiso importante en el 
que nos ayudó nuestro co
laborador, el doctor J aha». 
A pesar de todo hubo cin
co niños que no pudieron ser 
atendidos el sábado y tuvie
ro.n que regresar el miércoles 
a Alcalá para ser atendidos 
durante la mañana. 

Existía la barrera del idio
ma. Ninguno de ellos habla
ba español, excepto algunas 
palabras aprendidas durante 
los días que llevaban en Espa
ña, y sólo unos pocos tenían 
conocimientos de inglés. A pe
sar de ello el problema se sol
ventó con facilidad. Javier 
Calvo cuenta que «ellos tenían 
muy claro lo que iban a reci
bir como trato; el tema era po
nerse a trabajar y lo que ha
bía que manejar eran cuatro 
o cinco conceptos básicos con 
los que, con cierta facilidad, 
nos pudimos valer. Algunos 
de ellos tenían conocimientos 
de inglés y, aunque los nues
tros no eran muy sobrados, 
para podernos entender 
servían». 

Otro de los problemas que 
se planteó en un principio era 
qué hacer con los niños. To
dos no podían ser atendidos a 
la vez y tampoco iban a que-

El grupo de niños bosnios en la puerta del Colegio de San Ddefonso 

darse todo el día en la clínica 
odontológica. Por ello, el doc
tor Calvo y su equipo decidie
ron organizarles una visita a 
la ciudad. «Nos pareció que 
Alcalá era un lugar interesan
te para visitar e iniciamos al
guna gestión a nivel del ayun
tamiento. Nos dijeron que 
contactáramos con la Oficina 
de Turismo y allí nos indica
ron que había una empresa 
privada que se dedicaba a es
tos temas, Promoción Turís
tica de Alcalá, y contactamos 
con su responsable, José Vi
cente Pérez Palomar. A me
diodía llevamos a los chicos a 
nuest.ra casa para que pudie
ran comer, darse un baño y 
descansar. A las seis hicieron 
la visita a la ciudad. Pérez Pa
lomar nos ayudó de forma im
portante y con una entrega 
personal. Como me siento un 
poco responsable de esta visita 
de ellos a Alcalá, aprovecho 
para agradecerle su dedica
ción». 

Promoción Turística de Al
calá es una empresa que lleva 
funcionando cinco meses en la 
ciudad, organizando todo ti-

pode visitas. Los niños bos
nios pudieron ver la Magistral 
Catedral, las Bernardas, el 
Palacio Arzobispal, el Hospi
tal de Antezana, la Plaza de 
Cervantes y la Universidad. 
José Vicente Pérez Palomar, 
director comercial de la em
presa que les sirvió de guía, 
explica que «la visita les gus
tó en general, pero era difícil 
porque eran niños de todas las 
edades. Es muy difícil captar 
la atención de todos a la vez 
y más aún con un traductor. 
Es bastante complicado y creo 
que gustó más a los mayores 
porque para los pequeños no 
es tanto». 

La clínica intentó en vano 
que el alcalde los recibiera 

El doctor Calvo Mateo ex
plica a PUERTA DE MA
DRID que intentaron que el 
alcalde o alguna de las auto
ridades recibiera al grupo de 
niños bosnios pero no se con
siguió: «Nosotros intentamos, 
mediante el contacto con el 
ayuntamiento y con la secre
taría del alcalde, ver si los re-

cibían o había algún con
tacto. Ellos van a Logroño 
y van a ser recibidos por el 
alcalde y el presidente de la 
comunidad autónoma de 
La Rioja. Pretendíamos 
que a nivel de nuestra ciu
dad pµdiera haber algo si
milar pero parece ser que el 
primer pleno del ayunta
miento hizo que el señor al
calde estuviera ilocalizable 
y posteriormente no hubo 
ocasión de establecer con
tacto. Nosotros lo hemos 
intentado pero yo entiendo 
que son unos momentos di
fíciles de la ciudad como 
para que les prestaran 
atención». 

«Esto es como un sueño y 
estamos acostumbrados 
a los sueños» 
Leyla Osmic es una de las 

componentes del grupo. Tie
ne 17 años y es de Sarajevo. 
Ella señalaba, a través del tra
ductor, lo que significa su es
tancia en España: «Me está 
gustando mucho la visita. Me 
interesan particúlarmente la 
historia y la cultura y lo que 
hemos visitado hasta ahora, 
como catedrales o el monaste
rio del Escorial, me ha gusta
do mucho. Los españoles son 
muy alegres y animan mu
cho». Leyla es estudiante e in
dica que para ella esto son al
go más que unas vacaciones. 
«Es como un sueño y creo que 
nosotros estamos acostumbra
dos a los sueños y a los cho
ques psicológicos». 

Y no sólo los menores lo pa
saron bien. Zidaj Lugosic, 
uno de los adultos que los 
acompañan, contaba: «Todos 
los días nos pasan cosas curio
sas. Lo más gracioso ha sido 
el día que fuimos al parque de 
atracciones; hubo muchas ri
sas y mucha diversión». 
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Los jóvenes alcalaínos escenificaron en inglés el mito de Don Quijote. A la derecha, ataviados para ese propósito. 

Diez estudiantes alcalaínos participaron en el Día Europeo 

«Oue las chavales españoles se sientan europeas 
y las europeas tengan también aquí su espacia» 

Diez estudiantes del instituto Arquitecto Pedro Gumiel participaron en un encuentro con jóvenes euro
peos que se celebró en Luxemburgo hace unas semanas con motivo del Día Europeo. Los estudiantes 
alcalaínos, que están desarrollando desde hace tres años el 'proyecto LINGUA', prepararon para este 
encuentro una representación en inglés sobre el mito de Don Quijote. 

Dos alumnas de este instituto ya 
participaron el pasado año en es
ta misma actividad europea, que 
en aquella ocasión tuvo lugar en 
Irlanda. Este curso se ha obteni
do una subvención del 'proyecto 
LINGUA' y se ha podido aumen
tar hasta diez el número de estu
diantes que han participado en el 
_encuentro y también los días de es
tancia, de tres a siete. Los jóvenes 
alcalaínos han convivido durante 
ese tiempo con jóvenes europeos de 
Irlanda, Pqlonia, Italia, Alema
nia, Rumania y Luxemburgo. 

La directora del instituto deba
chillerato Arquitecto Pedro Gu
miel, Concha Albertos, manifestó 
que había habido actividades de 
todo tipo durante este encuentro: 
«Desde visita turística al país, que 
es pequeñito y pudo ser abarcable 
en esos días, hasta visita a las ins
tituciones europeas cuyas sedes es
tán todas en Luxemburgo. Com
partieron clases con los alumnos de 
un centro luxemburgués, vivieron 
en familias y sobre todo tomaron 
conciencia de lo que es la Europa 
desarrollada y fuerte, la Europa 
del dinero». 

Programas 
Lingua y Comenius 

tra de mitos de cada uno' de los paí
ses participantes. Eso nos sirvió 
para hacer la selección aquí, por
que de los que han venido traba
jando durante tres años en el pro
yecto Lingua, alrededor de vein
ticinco, presentaron trabajos y es
cogimos el que mejor resultó para 
desarrollar en Luxemburgo». 

El trabajo consistió en una re
presentación en inglés, escrita por 
los alumnos, sobre el mito de Don 
Quijote. Dulcinea explicaba los 
viajes del Quijote, el mito del idea
lismo y el realismo enfrentados. 

«Llevamos hasta Luxemburgo a 
nuestro Don Quijote, nuestra Dul
cinea y nuestro Sancho. Con los 
trajes nos ayudó Carmen Martínez 
León, de la Escuela de Folklore 
Complutense. Dulcinea explicaba 
los viajes del Quijote, el mito del 
idealismo y el realismo enfrenta
dos. Pero sobre todo intentamos 
transmitir el mensaje. de compar
tir inquietudes con los alumnos 
europeos, llevándoles un trocito de 
nuestra cultura con un mensaje de 
filosofía e ideología» explicaba 
Concha Albertos. 

El programa LINGUA comenzó 
a desarrollarse hace tres años. El 
próximo curso se cierra una fase y 
se inicia una nueva con el progra
ma COMENIUS, que recibe el 
nombre del pedagogo checo del si
glo XVII que predicaba todo el sa
ber para todos. Este nuevo progra
ma, también del MEC, tiene el ob
jetivo de «integrar en Europa las 
distintas comunidades culturales» 
de los países que la conforman. 

Según Concha Albertos, tanto 
LINGUA como COMENIUS son 
programas que pretenden ir más 
allá de los intercambios de estu
diantes, persiguiendo objetivos 
más ambiciosos. «Son intercam
bios pero no son intercambios. Es 
un poco superar la historia de que 
los niños vayan y vengan e inten
tar que los profesores se encuen
tren e intercambien experiencias, 
que haya proyectos y trabajos co
munes. Que los chavales españoles 
se sientan europeos y los europeos 
tengan tambié~ aquí su espacio». 

Desde hace tres años, 25 estu
diantes del «Arquitecto Pedro Gu
miel» vienen trabajando en el pro
yecto LINGUA del Ministerio de 
Educación y Ciencia, patrocinado 
por la Comunidad Europea. La se
lección de los jóvenes que viajaron 
a Luxemburgo se hizo entre esos 
veinticinco, según sus proyectos de 
trabajo presentados: «En el en
cuentro estaba prevista una mues- Los estudiantes alcalaínos posan con sus compañeros de Luxemburgo. 
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Disfrutarán de un mes de vacacian 
gracias a un proyecto organizado Y'. 

Paz Aho10, Médieos del Mundo y Tiempos Ubres 

Cincuenta niños bosnios visitarán 
Alcalá el día 28 de julio 

Cincuenta niños bosnios, procedentes de la localidad de Móstar 
Oriental, disfrutarán de un mes de vacaciones en España, gracias 
a un proyecto de acogida desarrollado por las ONG's «Paz Ahora» 
y «Médicos del Mundo», en colaboración con la organización juve
nil «Tiempos Libres». Estos niños visitarán Alcalá el próximo 28 de 
julio, participando en la fiesta de clausura del campamento urba
no. El ayuntamiento alcalaíno, por su parte, colaborará con el pro
yecto sufragando los gastos de un niño durante este mes de vaca
ciones, 209.000 pesetas. Todos los alcalaínos que quieran colaborar 
podrán hacer sus donativos en la Sucursal nºl del Banco Central His
pano, en la c/c 128101-1 a nombre de la Asociación c<PAZ AHORA». 

Antonio de Juana e Isabel Menchón, miembros de Paz .Jlhora, junto 
a Ricardo Angora, de Médicos sin Fronterass 

Un equipo de «Médicos del Fernando de la CAM. En Ma
Mundo» lleva trabajando des- drid realizarán diversas visi
de enero de 1994 en el hospi- tas, entre ellas la visita a Al
tal de Mostar Este, en estre- calá que como ya hemos dicho 
cha colaboración con las auto- tendrá lugar el 28 de julio. A 
ridades locales. De aquí sur- partir del 1 de agosto, el gru
ge la petición, por parte de los pode niños bosnios se dividi
servicios sociales de Mostar rá en dos grupos que disfru
para que un grupo de niños tarán del verano en campa
saliera de vacaciones con des- mentos conviviendo con niños 
tino a España. El proyecto se españoles. Durante la prime
concreta en abril, gracias a la ra quincena en los campamen
ayuda de «Paz Ahora», y con- tos de El Escorial (Madrid) y 
siste en el viaje y estancia de Ciudad Real y durante la se-
50 niños bosnios, de 10 a 14 gunda quincena en Candas 
años, seleccionados por los (Asturias) y Torrevieja (Ali
servicios sociales de Mostar cante). 
Este valorando los que más lo El día 30 de agosto los ni
necesitan para su correcto de- ños regresarán a Madrid, hos
sarrollo psíquico. El presu- pedándose en el Centro Inter
puesto necesario para cubrir nacional de la Juventud de 
las necesidades de todos los Coslada hasta el 5 de septiem
niños es de 10 millones. de bre, fecha en la que regresan 
pesetas. a su ciudad tras disfrutar de 

Los niños llegarán a Espa- una fiesta de despedida con 
ña el próximo 26 de juli~ y se sus compañeros de campa
instalarán en el colegió San mentos. 

«Contagiar esperanza 
de vida» 

Con este proyecto de acogi
da, las asociaciones organiza
doras pretenden «generar tan
to en los niños bosnios como 
españoles los valores de la 
multiculturalidad, el respeto 
por las diferencias y potenciar 
la cultura de la tolerancia, a 
través de la experiencia enri
quecedora de la convivencia 
plural». 

Por otra parte también se 
pretende «contribuir a que es
tos niños superen las secuelas 
psicológicas derivadas de la 
guerra, la experiencia cotidia
na del dolor y del miedo, to
do ello a través de una serie 
de vivencias de paz que sean 
altamente positivas a nivel in
dividual y colectivq». 

Se trata de un proyecto 
controvertido. El hecho de sa-

. . . . .. . . .. . . . . . . . .. . ... . . .......... . 
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car a un grupo de niños de un 
entorno hostil para colocarlos 
en un entorno mucho más 
agradable y al poco tiempo re
gresados a su lugar de origen 
cuenta con partidarios y de
tractores. «Algunas personas 
consideran que puede tener 
secuelas, pero esto no es así. 
La experiencia es mucho más 
positiva que negativa. Los ni
ños bosnios pueden contagiar
se de la esperanza de vida de 
los niños españoles» explicó 
Isabel Menchón, miembro de 
la asociación «Paz Ahora», 
quien apeló a la solidaridad 
de los alcalaínos para que con
tribuyeran a que los niños 
bosnios «reforzaran su con
fianza en el ser humano». 

El PP obtuvo cinca 
concejales en carpa 

En nuestro número 1.436, 
de fecha 24 de junio, publica
mos un cuadro con los resul
tados electorales de los pue
blos de la comarca alcalaína, 
entre ellos los de Corpa. Se
gún los datos que habíamos 
recibido en nuestra redacción, 
el reparto de concejales en este 
pueblo era de 4 para el PSOE 
y 3 para el PP, pero al final 
no resultó así, sino que la vic
toria del PSOE fue más hol
gada y el ayuntamiento que
dó como sigue: 5 para el 
PSOE y 2 para el PP. Izquier
da Unida no obtuvo represen
tación municipal. 

Como consecuencia de esta 
formación de la corporación 
municipal de Corpa, el alcal
de es el socialista Florencio 
Plaza Corral, tal como publi
cábamos anteriormente, y el 
ayuntamiento de Corpa se go
bernará con mayoría socialis
ta como ya informamos, aun
que con una «mayoría ma
yor»: 5 a 2 en vez de 4 a 3. 
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Francisco Guerrero Juan Vicente Picazo Lorenzo Granen 

Juan Vicente Picaza, primer cuarto dan fon1HH10 íntegramente en Alcalá 

El maestra Lorenzo Granell hizo entrega de un cuarta 
dan y das segundas danes de cinturón negra 
Gema Méndez y Francisco Guerrero consiguieron el segundo 
dan en el examen 

El primer karateka alcalaíno que consipe el cuarto dan con una preparación íntegramente realiza
da en Alcalá ha sido Juan Vicente Picazo, quien pasó con éxito el examen de grados celebrado en Ma
drid. Un día antes otros dos karatekas complutenses lograron otro éxito que fue el de conseguir el se
gundo dan de cinturón negro. Se trataba de la campeona de España en katas, Gema Méndez, y de Fran
cisco Guerrero. Todos ellos son discípulos de Lorenzo Granen, que con su quinto dan es el grado más 
alto del karate alcalaíno; los tres empezaron a hacer karate con Granen y hoy alcanzan cotas muy altas. 

El lunes 10 de julio se cele
bró el ceremonial de entrega 
del nuevo cinturón negro a los 
tres karatekas que consiguie
ron aprobar sus respectivos 
exámenes. Lorenzo Granell 
hizo entrega a Gema Méndez 
y a Francisco Guerrero de su 
cinturón negro segundo dan y 

15 de Jullo de 1995 

con visibles muestras de emo
ción, ya que en la ceremonia 
fueron sus propios hijos de 
corta edad quienes portaron 
su nuevo cinturón, Juan Vi
cente Picazo recogió su cintu
rón negro de cuarto dan. 

Granell explicó que Juan 
Vicente Picazo comenzó a 

entrenar con él en enero de 
1980: «Estábamos en el gim
nasio Complutense. Luego yo 
me vine al gimnasio Olimpia 
y él se vino conmigo. Juan Vi
cente Picazo es el primer 
cuarto dan que se forma por 
completo en Alcalá. Tenemos 
otros dos cuartos danes , que 

Gema Méndez 

son Angel Ortega y Rosa Cue
vas, pero ellos ya llegaron a 
Alcalá con experiencia en ka
rate, no se han formado com
pletamente en nuestra ciudad 
como Juan Vicente Picazo, 
que comenzó conmigo de cin
turón blanco». 

Picazo es hoy profesor de 
karate de los colegios Juan de 
Austria, Escuelas Pías, así co
mo del gimnasio de Meco. Los 
exámenes se celebraron el do
mingo 9 por la tarde con un 
tribunal formado por dos sép
timos danes, un sexto dan y 
dos quintos danes entre los 
que me encontraba Lorenzo 
Granell: «Es el examen más 
importante que se celebra en 
España. Hay que recordar 
que el más alto grado en Es
paña son los dos recientes sép
timos danes, pero a nivel ex
tranjero tenemos dos japone
ses en España que son octavo 
dan, concretamente los maes
tros Ishimi y Yamashita». 

El sábado 8 se examinaron 
aprobando para segundo dan 
los alcalaínos Gema Méndez, 
a quien los jueces felicitaron 
por su perfecto examen, y 
Francisco Guerrero: «Los dos 

. también empezaron desde pe
queños conmigo, Gema desde 
que tenía cinco años y Fran
cisco desde que tenía nueve 
años». 

Juan Vicente Picazo seña
ló que «todo lo que sé en ka
rate se lo debo a Lorenzo. No 
sólo me ha enseñado, sino que 
me dió ánimos en los momen
tos más delicados para que 
continuara haciendo karate 
porque hubo un momento en 
el que estuve a punto de de
jarlo». El karateka lloró emo
cionado cuando fueron sus 
propios hijos pequeños de cor
ta edad quienes portaron el 
cinturón que le entregó a su 
padre el maestro Lorenzo 
Granell: «Llevo un año plani
ficando el examen y desde las 
navidades he estado entrenan-
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Juan W. Picazo, con sus dos hijos 

do a tope. Tengo alumnos que te aceptable. Al acabar los 
se examinan próximamente campeonatos me centré en el 
de cinturón negro y de primer examen y ahora quiero des
dan y también les estoy pre- cansar porque estoy un poco 
parando: Ahora lo que nece- saturada de karate. En sep
sito son unas vacaciones». tiembre volveré a entrenar 

Gema Méndez no sorpren- con la mirada puesta en los 
dió al alcanzar el segundo dan campeonatos; voy a competir 
pues ella es la actual campeo- en mi categoría, júnior, y en 
na de España absoluta de ka- sénior y quiero ir a los cam
tas, pero todo hay que prepa- peonatos de Europa». 
rarlo y la joven karateka de 19 Francisco Guerrero, de 19 
años se ha entregado a fondo: años, también consiguió el se
« Todo necesita un sacrificio y gundo dan: «Estoy muy con
todo necesita muchas horas de tento porque me he tenido 
esfuerzo. Por el hecho de ser que esforzar mucho en la téc
campeona de España a mí no nica y en el combate. Llevo 
me iban a regalar nada. He te- diez años haciendo karate con 
nido que trabajar muchas ho- Lorenzo y ahora quiero cen
ras para conseguir el segundo trarme un poquito más en la 
dan». Gema Méndez recibió competición de kumité. Ahí 
la felicitación del tribunal por me he quedado varias veces a 
su perfecto examen: «La ver- las puertas del tercer puesto 
dad es que todos los jueces me en Madrid y este año, prepa
vinieron a felicitar; yo creo rándolo con tiempo me gusta
que mi examen estaba bastan- ría llegar más alto». 

Francisco Guerrero recoge su nuevo cinturón 
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La ¡oven karateka, de 9 años, ya consiguió medalla 
de bronce en el campeonato de España alevín 

Tania carmona, campeona de Madrid 
en el trofeo mixto de katas de verano 
Una karatek~ alcalaína de 9 años de edad, Tania Carmona, que perte
nece al gimnasio Pablo Armenteros, consiguió un importante éxito al 
proclamarse campeona de Madrid en el trofeo mixto de katas de verano. 

Tania Carmona ha logrado 
así poner un brillante colofón 
a una temporada en la que ha 
explotado como karateka y 
que le augura un brillante 
porvenir. El trabajo que pue
da realizar la niña en los pró
ximos años puede ser determi
nante para convertirse en una 
firme realidad dentro del ka
rate nacional. 

Tania Carmona comenzó 
su lista de éxitos de la tempo
rada conquistando el subcam
peonato madrileño de katas 
alevines en el pabellón Fer
nando Martín de Fuenlabra
da. Eso le permitió acudir al 
campeonato de España, que se 
celebró en Badajoz. 

La karateka alcalaína com
pitió allí al máximo nivel; no 
se asustó por su inexperiencia 
y conquistó la medalla de 
bronce. Su vitrina de trofeos 
iba aumentando poco a poco 
de tamaño. El final de la tem
porada le ha supuesto rubri
car con éxito las brillantes pá
ginás que hasta ahora había 

escrito con su buen hacer. Ta
nia Carmona acudió al trofeo 
mixto de katas de verano y 
allí se ha proclamado campeo
na madrileña tras una exce
lente actuación. 

Preparada por el maestro 
alcalaíno Pablo Armenteros, a 
Tania Carmona se le augura 
un buen porvenir dentro del 
karate español. Esfuerzo y de
dicación no van a faltar para 
convertirla en una estrella de 
este deporte. 

Pablo Armenteros 
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Organizado por el e.e. lplacea 

Fiestas del Agua en Torres de la Alameda 
IV Memorial Javier Díaz crespo 

Para la categoría de juveniles, el C.C. lplacea organizó en Torres de 
la Alameda las Fiestas del Agua, IV Memorial Javier Díaz Crespo. Con 
un recorrido de 87 kilómetros por Valverde, Corpa, Pezuela, Pioz, El 
Pozo, Santorcaz, Anchuelo, Los Hueros, Torres, Pozuelo, Loeches, To
rres, los 137 corredores juveniles tomaron la salida a las 9 horas. 

El dominio de los Macario
Rivas se empezó a notar desde 
el comienzo de la prueba, es
tando constantemente en todas 
las escapadas de la mañana y 
encima con mayoría. 

La clave de la prueba fue el 
alto de Torres (La Dura) don
de cinco corredores tomaron 
ventaja al grupo, llegando a 
Torres vencedor el corredor de 
Móstoles integrado en el 
Macario-Rivas, José Manuel 
Barranco. 

La organización por parte de 
!placea, como siempre ejem
plar, dando vistosidad al que
rido pueblo de Torres de la Ala
meda donde existe muchísima 
afición, ya mucho antes de los 
tiempos del que fuera gran co
rredor profesional, Guillermo 
de la Peña. 

La entrega de premios se rea
lizó gracias a la formalidad del 
e.e. !placea, que aun sin re
cibir lo acordado por parte del 
ayuntamiento de Torres, don
de los unos por los otros la ca
sa sin barrer, tuvo que- hacer un 
desembolso adelantado a la es
pera de que los nuevos políti
cos entrantes demuestren su va
lía dando lo que prometieron 
los salientes, pues el único per
judicado sería el deporte de la 
comarca, tan necesitado para la 
júventud. 

CLASIFICACIONES: 1°, 
José Manuel Barranco (Maca
rio-Rivas); 2°, David Fernán-

dez (Macario-Rivas); 15°, Ser
gio Robles (!placea). Montaña: 
1°, David Fernández. Equipos: 
1°, Macario Rivas; 3°, !placea. 

Cadetes en Noblejas 
Con una participación de 

200 corredo~es el pasado do
mingo, los cadetes del e.e. 
!placea disputaron la prueba 
celebrada en Noblejas (Toledo), 
donde la organización, a pesar 
de no estar acostumbrada a sa
lir tantos corredores, fue bas
tante buena. 

El recorrido, de 65 kilóme
tros por Villatobas, Cabañas de 
Yepes, Huerta Valdecaraba
nos, con el alto de Dos Barrios, 
y el fuerte viento de costado, 
hizo que la carrera llegara rota 
por completo en varios grupos 
con uno principal integrado 
con 40 corredores, donde se en
contraban los corredores de 
!placea Rodolfo Espada, Rafael 
Díaz Carmona, Salvador Mar
tín y Carlos Albarrán, que a úl
tima hora no pudieron con la 
escapada de 3 corredores que 
llegaron con unos escasos se
gundos, privando a Rodolfo Es
pada de una importante victo
ria, al hacer 1° en el grupo 
principal. 

CLASIFICACION: 1 °, Al
berto Zamorano (P.C. Moreda
Aranjuez); 2° ,J. Manuel de la 
Cruz (A.C. Argel-Toledo). Por 
equipos, el !placea fue el segun
do clasificado. 

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSES~ONES. 

• PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 

• TRASTORNOS INFANTILES. 

• DISFUNCIONES SEXUALES. 

• AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5 ° E 
Pedción de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 
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Jorge Sánchez Jiménez, vencedor en Fuenlabrada 
Los corredores de la Escuela 

Municipal de Ciclismo C.C. 
!placea participaron con éxito 
en Fuenlabrada, llevándose en 
la prueba de infantiles de 1 ° el 
triunfo con Jorge Sánchez. 

Con una participación de 
250 corredores, infantiles, ale
vines y promesas se dieron ci
ta en Fuenlabrada el pasado sá
bado, en una prueba organiza
da por la U.C. Fuenlabrada a 
la que asistieron casi todas las 
escuelas de la comunidad de 
Madrid. 

Como siempre, la reunión 
empezó con los Promesas B, 
donde el vencedor fue el corre
dor de Coslada Jesús Moreno. Los alevines de 2º de Ipla
El !placea Javier Plata García cea estuvieron a gran nivel pe
ocupó la 5ª plaza en el podio. ro no pudieron con el vencedor 
En Promesas A, el vencedor fue de la prueba,Joe Albares (P.C. 
el corredor de la U.C. Fuenla- Cedena). Los Encinar, Nieto y 
brada Francisco Javier Carras- García tendrán que esperar a la 
co, con el !placea Roberto Cha- próxima para pisar el podio. 
pinel, 3° en el cajón de podio. En infantiles de 1° el triun-

A continuación, debido a la fo correspondió al corredor de 
gran cantidad de corredores in- !placea Jorge Sánchez, no an
fantiles, tuvieron que realizar tes de haber sostenido una fuer
mangas clasificatorias, llegan- te lucha con el favorito de esta 
do a la final los iplaceas de 2 ° categoría, el valiente corredor 
año, Javier García y Alvaro de Coslada Dimas García, que 
Martínez. en lo que va de año no había 

Siguieron la reunión los ale- bajado nunca del primer pues
vines de 1 °, donde el triunfo to, por lo que la victoria del 
fue para Fuenlabrada en suco- !placea Jorge Sánchez se hace 
rredor Iván Martíri. Los corre- mucho más meritoria. 
dores de !placea, que estuvie- Ya en la final de infantiles de 
ron en vanguardia en la cabe- 2°, el vencedor fue el corredor 
za de carrera fueron: 6°, Alber- de Fuenlabrada Gonzalo Perez, 
to Sevilla; 7° ,Jorge Hernández con el 9° puesto para Javier 
y 9°, Angel Plata. García (C.C. !placea). 

José Antonio Villanueva en los Juegos 
Olímpicos de la Juventud Europea 
Cuando escribimos esta reseña, la selección española de cadetes, se 
encuentra participando en las terceras jornadas olímpicas europeas 
que se celebran en la localidad Británica de Bath, del 9 al 14 de julio. 

La competición, auspiciada 
por el Comité Olímpico Inter
nacional, tiene carácter bianual 
y se concibe como unos peque
ños juegos olímpicos para jóve
nes deportistas menores de 18 
y 19 años y 16 edad límite se
gún los deportes. Para esta ter
cera cita las especialidades son 
atletismo, natación, gimnasia, 
baloncesto, balonmano, volei
bol, hockey, judo, tenis y ciclis
mo, prueba ésta en la que la 
participación está reservada a 
los corredores nacidos en 1979 
y años posteriores. 

Carlos Hernández, seleccio
nador nacional de juveniles es 
el responsable técnico, junto a 
Rogelio Hernández, de la expe
dición española. Los seleccio
nados españoles son Raúl Mar
tínez, actual campeón de Espa-

ña; el valenciano Sergio Cala
tayud y el alcalaíno de !placea 
J .A. Villanueva. 

El objetivo de la selección es
pañola es intentar igualar la úl
tima edición, la de Holanda 
1993, cuando el abulense Na
cor Burgos se impuso en una de 
las cinco pruebas. El sistema 
competitivo es diferente, aleja
das del ciclismo tradicional 
practicado en carretera. La pri
mera prueba es una contrarre
~oj de 2' 50 kilómetros, y la se
gunda, en la modalidad crite
riun por eliminación, durante 
40 minutos en un circuito de 
poco menos del kilómetro. Los 
mejores corredores pasarán a la 
final, que tendrá un recorrido 
de 87 kilómetros. Suerte para 
la Selección Española y para es
te corredor alcalaíno. 

PUERTA de Madrid 
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200 participantes de toda España 
recorrieron esos parajes sorianos 

x Marcha cicloturista 
Villa de Almazán 
D domingo día 10, catorce cicloturistas de lplacea hicieron la X Marcha 
cicloturista Villa de Almazán (Soria) encabezados por el «capo>> de los 
cicloturistas, Manuel Gómez (Oliva). ZOO participantes de toda España 
recorrieron esos parajes sorianos tan llenos de belleza y tranquilidad. 

La organización fue como 
todos los años perfecta y el 
club organizador, la Agrupa
ción Ciclista Adnamantina, 
digna de merecer todos los 
elogios, por sus buenas rela
ciones con nosotros y los de
más participantes. 

En los 90 kilómetros hubo 
tres avituallamientos. El pri
mero con zumos y fruta, el 2° 
con fruta, pastas y ensaima
das, y el tercero, para termi
nar y preparar la entrega de 
trofeos, una parrillada de cor
dero hasta hartarse el más co
milón. Pero en sí, lo bueno de 
esta marcha no está en los ci
cloturistas de buen comer, 
que en el grupo de !placea 
nunca faltan, sino en la ale
gría, el compañerismo y el sa
ber tener amigos como los de 
Almazán (Soria). 

Como parece ser todos los 
años los representantes del 
e.e. !placea se traen algún 
trofeo, aparte los detalles de 
la organización, este año al 
club con mayor participación 
y al cicloturista más veterano, 
que recayó en nuestro Ama
dor Rodríguez (64 años, que 
muchos, con menos no tienen 
la marcha que él). 

Ya de:regreso, y para que 
no falte de nada en la maña
na, en Medinaceli, parada pa
ra ver a lnduráin en televi-
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sión y disfrutar también del 
Tour, y en casa a las 7 de la 
tarde. 

Para el próximo fin de se
mana, 15 y 16, V a la Pove
da, 75 kilómetros: Alcalá, 
Loeches, cruce La Poveda, 
Campo Real, Tielmes, Pozue
lo del Rey, Nuevo Baztán, 
Valverde de Alcalá, Torres, 
Los Hueros, Alcalá. Salida a 
las 8 del velódromo municipal 
Casimiro de Pablo. 

vuelta cicloturista 
a Mesones 

El pasado sábado, día 8, 25 
cicloturistas de !placea em
prendieron la marcha n ° 23 
del calendario, con 85 kilóme
tros de un recorrido con algu
nos parajes desconocidos por 
la zona de Mesones, Valde
pliélagos o Talamanca delJa
rama. Poco tráfico en estas 
tranquilas carreteras, por lo 
que se disfrutó de la seguridad 
encima de la bicicleta. Eso sí, 
algunos baches en el asfalto 
que sufrió en sus ruedas An
tonio Vázquez. 

Sin ninguna novedad espe
cial, afortunadamente, y con 
alegría finalizó a las 12 horas 
en el Mesón «El Cordobés» del 
barrio del Chorrillo. 

Luis SANeHEZ TRILLO 

Peña Ciclista Rodríguez Magro 

vueltas cicloturistas a Velilla 
y Villarejo de Salvanés 
Inusual etapa la del sábado 8 de julio, realizada por los cicloturistas 
de la peña Rodríguez Magro, ya que no es habitual que se realicen 
etapas tan cortas. Esta, con tan sólo 65 kilómetros de recorrido, es de 
las más cortas de la temporada y, como suele suceder en estos reco
rridos tan escasos de kilometraje, el ritmo fue muy vivo y en algu
nos momentos parecía más una carrera que una marcha cicloturista. 

Para endurecer algo la mar
cha se incluyeron en el itine
rario tres «tachuelas»: El Gu
rugú, el Butarrón y la cuesta 
de Campo Real que contribu
yeron a dar más vistosidad a 
la marcha. Tras un breve re
frigerio en Campo Real que 
sirvió para reagrupar a los 
más rezagados y a algún ade
lantado que se equivocó de iti
nerario por ir «demasiado rá
pido» por delante del pelotón, 
se regresó a Alcalá por Loe
ches y el Gurugú todos agru
pados, sin mayores contra
tiempos que luchar contra el 
aire de cara y solventar algu
na pequeña avería mecánica 
sin mayores consecuencias. 

La etapa del sábado fue el 
«aperitivo» del «plato fuerte» 
del domingo: la vuelta a Vi
llarejo de Salvanés, de casi 
100 kilómetros y con un reco
rrido «pestoso» que incluye 
cuestas largas, cortas, repe
chos y toboganes de todas_ 
clases. 

Recorrido: Alcalá, Gurugú, 
Torres de la Alameda, Cues
ta «dura» de Torres, Pozuelo 
del Rey, Cruce de Valdilecha, 
Carabaña, V aldaracete, Villa
rejo, Perales de Tajuña, Cam
po Real, Loeches y Alcalá. 

Algunos agobios para los 
menos duchos en la escalada 
en la salida por el Gurugú, 
que se transforman en verda
deros sufrimientos en la cues
ta de Torres. En Pozuelo del 
Rey estamos todos agrupados 
y los llanos hasta el descenso 
de Carabaña se cruzan a un 
ritmo muy fuerte luchando 
contra una ligera brisa que hi
zo pensar en la formación de 
abanicos. En Carabaña un pe
queño grupo de cicloturistas 
deciden acortar el recorrido y 
regresar a Alcalá antes de 
afrontar la aventura de ir has
ta Villarejo sin las debidas ga- · 
rantías. Esperemos que si se 
deciden a ir de nuevo con no
sotros estén en mejores condi
ciones físicas. 

El resto afronta con deci
sión la larga subida a Valda-

Roberto de Torre 

racete y Villarejo, · más de 9 
kilómetros de continua ascen
sión, que aunque de suave 
pendiente termina castigando 
mucho las piernas de los ci
clistas debido al fuerte ritmo 
que se puso desde abajo. En 
Villarejo se hace por fin un 
merecido descanso. De regre
so a Alcalá todavía queda la 
cuesta de Perales, 3 kilóme
tros · de mediana dureza que 
nos dejan en los páramos de 
Campo Real, terreno más que 
conocido desde donde el re
greso hasta casa se hace sin di
ficultades excesivas, no sin 
antes preparar una «batallita» 
para el sprint final. La media 
obtenida fue de 31 km/h. 

Para los días 15 y 16 hay 
preparadas dos etapas: la 
vuelta a Mesones y la vuelta 
a Pezuela. La salida en la pla
za de Cervantes se hará a las 
8 de la mañana. 

El día 22, sábado, se efec
tuará la Ruta Especial del Al
to Tajo partiendo de la con
quense localidad de Priego. Se 
recorrerán 155 kilómetros de 
especial belleza (y dureza). La 
salida de Alcalá será entre las 
7 y 7'15 h., desde donde nos 
dirigiremos a Pi:iego en coche 
para afrontar desde allí el re
corrido en bicicleta. 

15 de Julio de 1995 



Francisco Encinas disipa cualquier duda sobre la gestión en el Alcalá: 

«El que manda aquí soy yo; tengo 
más poder que el presidente» 
«NO voy a permitir que la afición piense que Encinas y la junta directiva 
han venido a poner millones para ellas divertirse cuando les dé. la gana» 

Francisco Encinas es el apoderado general plenipotenciario y desde ese punto de vista es el máximo 
dirigente de la RSD Alcalá. Desde ese punto de vista no hay dudas en la junta directiva y José Maria 
Benedicto queda en el papel de presidente nominal y no ejecutivo, más que nada por cuestiones admi
nistrativas. El que fuera presidente más joven de primera división al frente del Rayo Vallecano, Fran
cisco Encinas, ha desembocado en .Alcalá y tiene ante sí un reto que posiblemente sea mucho más com
plicado que el que tuvo en el Rayo Vallecano: sacar a flote a la deportiva no parece tarea fácil por 
su alarmante situación económica. Pero Encinas asegura que sólo hay una solución y ésa es aplicar 
severos criterios de empresa a la gestión deportiva: c<A.quí todos estamos para trabajar; desde los juga
dores a los directivos pasando por los empleados. El que no cumpla, a la calle; eso lo tenemos muy claro». 

Francisco Encinas no ha te
nido inconveniente en romper 
su silencio; el sabía que los 
ánimos estaban muy caldea
dos , los enfrentamientos entre 
directivos y exdirectivos esta
ban muy enraizados y él ha 
preferido obrar con pruden
cia. Durante estos catorce me
ses ha preferido estar a la som
bra, dirigiendo pero sin que 
se notase mucho su presencia; 
los criterios estaban fijados y 
finalmente fue un golpe de ti
'lllÓn suyo el que solucionó de 
forma clara y concluyente la 
situación deportiva del Alca
lá pasado ya el ecuador de la 
temporada, cuando más aleja
do parecía verse el ascenso. 

«Ha sido una satisfacción 
muy grande el haber conse
guido el anhelado ascenso que 
habíamos prometido el año 
pasado en la asamblea», afir-
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mó Encinas para añadir que 
«el hecho de haber ascendido 
no quiere decir que tengamos 
que cantar victoria. El Alca
lá sigue en las mismas condi
ciones que el año pasado; se 
ha mejorado en cuanto a or
ganización tanto interior co
mo exterior, pero seguimos 
estando bajo mínimos». 

De todos modos, cuando 
Encinas llegó a la Deportiva 
ya comentó que, dentro de 
unos límites , a él no le preo
cupaba el a,~unto económico, 
sino la cuestión deportiva: 
«Soy hombre de empresa y sé 
que el tema económico, si ha
ces una buena gestión depor
tiva sobre todo, al final se 
consigue mejorar la situación 
económica. Por eso a nosotros 
nos quitaba el sueño la posi
bilidad de no ascender a ter
cera división, pero al final 

tengo que agradecer el enor
me esfuerzo que ha hecho la 
plantilla de jugadores y el 
cuerpo técnico. Creo que nun
ca la afición de Alcalá sabrá 
agradecer el esfuerzo que han 
hecho. El reto de estar cuatro 
meses sin cobrar y jugarse lo 
poco que cobran a la consecu
ción del ascenso hará que al
gún día la afición se lo tenga 
que reconocer. La experiencia 
me dictó que teníamos que to
mar esa posición dura y el 
tiempo nos ha dado la razón. 
Lo fácil hubiera sido ir con di
misiones y con ceses pero eso 
hubiera sido desestabilizar al 
equipo y le hubiéramos meti
do en más gastos». 

Golpe de timón 
«Aquella noche después de 

perder en casa ante el Pozue-

«Hemos logrado subir 
al Alcalá de categoría 
sin endeudar más 
a la entidad» 
«La deuda va camino de 
finalizar; ya se ha 
quedado a cero la deuda 
con proveedores» 

lo me jugué mucho a la hora 
de dar ese golpe de timón», 
afirmó el apoderado general 
del Alcalá, quien añadió las 
razones por las que aquello sa
lió bien: «Desde que estamos · 
aquí, todo lo que hemos pro
metido lo hemos cumplido. 
Desde que nos hicimos cargo 
de la entidad estamos pagan
do religiosamente a todo el 
mundo. Eso tranquilizó a los 
jugadores porque sabían que 
nosotros íbamos a cumplir y 
que los que tenían que hacer
lo eran ellos». 

Encinas señaló que «el Al
calá no funcionó desde el 
principio. El trofeo Cervantes 
del año pasado fue un espejis
mo; creíamos que teníamos 
un gran equipo para pasear
nos por preferente, pero es 
una categoría muy difícil. Po
dríamos haber seguido la po
lítica de otra gente y haber ac
tuado a golpe de talonario, pe
ro mi política no es ésa. Estoy 
convencido de que el futuro 
de los clubes está en la cante-
ra». 

Eso significa que para la 
temporada 1995/96 en terce
ra división el Alcalá tendrá 
quince o dieciséis jugadores 
de la cantera entre los veinti
dós que forman la plantilla: 
«Esa es la política que vamos 
a seguir así como la de las re
laciones de buena vecindad 
con todos los equipos de Alca
lá, que tienen que ser la can
tera de la RSD Alcalá. Y o tu
ve ofertas de jugadores de 
150.000 pesetas al mes, pero 
en una categoría como prefe
rente pagarle a un tío 150. 000 
pesetas sin asegurarme el as
censo, consideraba que no nos 
lo podíamos permitir». 

Recuperar el prestigio 
Francisco Encinas señaló 

que el objetivo principal que 
se ha marcado es el de que la 
Deportiva recupere el presti
gio que siempre tuvo: «De 
momento hemos conseguido 
subir al equipo de categoría y 
no endeudar más a la entidad. 
Pero lo que quiero es q~e el 
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«YD no he venido aquí a 
hacer guenas con nadie; 
he venido a trabajar 
por la RSD Alcalá 
y 10 demás me trae 
sin cuidado» 

Alcalá recupere el prestigio 
que tuvo. ¿Por qué lo perdió? 
No lo sé ni me importa; yo no 
he venido aquí a hacer gue
rras con nadie, he venido a 
trabajar por la RSD Alcalá y 
lo demás me trae sin cuidado. 
Me llevo estupendamente con 
los expresidentes de la entidad 
y quiero seguirme llevando lo 
mismo de bien». 

La tradicional oposición 
que hay en la RSD Alcalá ha 
venido a señalar que Francis
co Encinas es el hombre del 
diálogo, el hombre que aglu
tina: «Te puedo decir que he 
llamado a Luis Fernández 
Ríos para echarle la bronca 
por el hecho de que no halla
mado a la entidad para felici
tar por el ascenso. No quiero 
que felicite a Francisco Enci
nas, pero tengo unas relacio
nes fluidas con él y me disgus
té un poco por el hecho de que 
no llamaba para dar la enho
rabuena. Cuando le llamé él 
se disculpó y todo está solucio
nado». 

«Todo esto no es labor de 
Francisco Encinas; me estoy 
limitando a ser apoderado ge
neral del Alcalá y hay unas lí
neas de actuación. El que no 
las cumple, a la calle», dijo 
Encinas, que calificó de muy 
importante el hecho de que el 
Loeches ha invitado al Alcalá 
a su trofeo veraniego, «a pe
sar de la rivalidad y el enfren
tamiento que ha habido esta 
temporada». 

El apoderado general de la 
Deportiva señaló que «no es
tá en nuestra mente hacer un 
gigante con los pies de barro. 
El futuro de la entidad depen
de de la masa social e incluso 
de las instituciones de Alcalá. 
Si los socios y las institucio
nes no colaboran, el Alcalá se
guirá en tercera división. Lo 
que no voy a permitir es que 
la afición piense que Encinas 
y la junta directiva han veni
do aquí a poner millones pa
ra ellos divertirse cuando les 
dé la gana. De eso que se 
olviden». 

Lo que Encinas tiene muy 
claro es que si el Alcalá no hu
biera ascendido a tercera di
visión hubiera sido un fraca
so: «Otra temporada en pre-
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ferente hubiese sido la ruina 
porque, si teníamos 600 so
cios, se hubieran borrado la 
mitad. Si me alegro del éxito 
no es por mí, sino por Loren
zo Benito y José Luis Martín; 
ellos son los artífices del éxi
to por el trabajo que han rea
lizado. Eso había que recono
cerlo y lo hemos hecho reno
vándoles». 

La economía 
Si la cuestión deportiva se 

ha saldado con éxito, la eco
nómica sigue siendo preocu
pante, aunque según Encinas 
se ha avanzado considerable
mente: «Los problemas siguen 

adelantar, «pero esto no es al
go que nos preocupe mante
niendo como estamos mante
niendo esta política deporti
va. La plantilla para la pró
xima temporada va a aumen
tar en dos millones, es decir, 
va a costar 10 millones». 

La deuda del Alcalá tiene 
un panorama menos oscuro: 
«El bingo se va a abrir y te
nemos que cobrar diez millo
nes del Real Madrid, que más 
el IV A son doce millones. Con 
todo esto vamos a poder pa
gar nuestra deuda de 16 mi
llones con Hacienda y la deu
da de 3 millones con la Segu
ridad Social puede tener sali
da al entrár en el plan de sa-

El Loeches ha invitado al Alcalá a su trOfeo 
veraniego, a pesar de la rivalidad y el 
enfrentamiento de esta temporada 

existiendo, aunque lo que he
mos conseguido ha sido que 
hemos cumplido todo lo que 
nos hemos comprometido. El 
Alcalá este año no se ha en
deudado; el presupuesto que 
aprobamos en la asamblea del 
año pasado se ha cumplido a 
la perfección. Hemos tenido 
una desviación de 3 millones, 
pero no ha sido porque haya
mos excedido el gasto, sino 
porque ha habido que pagar 
cosas atrasadas con las que no 
contábamos. Como nota des
tacable puedo decir que ha
bíamos previsto un gasto de 
14 millones para la plantilla 
y nos hemos gastado ocho 
solamente». 
, - ~n cualquier caso, la junta 

directiva ha tenido que poner 
dinero para sacar adelante es
te año a la entidad. Encinas 
habla de diez millones de pe
setas lo que han tenido que 

neamiento, ya que es una deu
da contraída de la época en 
que el Alcalá estaba en segun
da B. El Alcalá ya no tiene 
deudas con proveedores». 

Pero para Encinas la clave 
está en los socios: «De aquí a 
septiembre el Alcalá tiene que 
tener como mínimo mil so
cios. Voy a pedir en la asam
blea que cada socio haga un 
nuevo socio y vamos a ser ca
paces de conseguirlo. Con ello 
creo que la sociedad va a po
der funcionar de forma más 
desahogada. Estamos ponien
do los cimientos para cons
truir un gran edificio despa
cio». 

Continuidad 
Encinas reconoce que él no 

se mete en cuestiones técnicas, 
pero la política que ha adop
tado es la de la continuidad de 

«Aquí tengo dos técnicos 
en los que confío; los 

jugadores han firmado 
por dos años y si lo han 

hecho es porque 
confían en nosotros» 

la plantilla: «En el Rayo V a
llecano me metí y me salió 
mal. Aquí tengo dos técnicos 
en los que confío, tengo un se
cretario técnico en el que con
fío y un presidente de la co
misión deportiva en el que 
también confío. Al entrenador 
le dije el dinero con el que po
día contar y que él se trajese 
a quien quisiera. Esto es una 
empresa y tiene que funcionar 
como tal». 

Así la continuidad pasa por 
la renovación de la mayor 
parte de los jugadores: «Han 
firmado por dos años y si lo 
han hecho ha sido porque con
fían en nosotros. Si mañana 
viene un club que paga dine
ro, se les da la carta de liber
tad. Aquí hay seis o siete ju
gadores que llegarán a prime
ra división si no se malogran». 

El equipo realizará cuatro 
o cinco refuerzos que poten
ciarán al equipo en tercera, 
pero no van a ser jugadores 
especialmente caros: «Lo úni
co que va a cambiar el año 
que viene es que no vamos a 
tener la presión que tuvimos 
el año pasado. Eso no quiere 
decir que vayamos a estar los 
últimos. Pero quiero que ha
ya tranquilidad. Los jugado
res cobrarán primas si acaban 
del cuarto para arriba. Hay 
que estar atentos a la tan ca
careada reestructuración que 
parece ser que se hará después 
de la próxima temporada. Eso 
supondría que ascenderían los 
diez primeros a segunda B». 

Encinas lo afirmó con ro
tundidad: «El que manda 
aquí soy yo. Tengo más poder 
que el propio presidente por
que tengo unos poderes firma
dos por la junta directiva an
te notario. El presidente re
presenta a la entidad en todos 
los temas burocráticos, fede
rativos y oficiales. Eso está 
asumido por todos». 

«Es bueno que yo haya ve
nido y no es por apuntarme 
medallas», señaló Encinas: 
«Yo no paro en los bares de 
Alcalá, no estoy en las cama
rillas que hay. Yengo exclu
sivamente a trabajar por el 
Alcalá y mi objetivo es aunar, 
no dividir. Estoy encantado 
de estar en el Alcalá». 
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Valentín Martínez Moral, procedente del Mejoreño e hijo del presidente del Loeches 

Prácticamente se ha completado la lista de fichajes del Alcalá 

Jabonero vuelve al equipo complutense y se 
incorpora el hijo del presidente del Loeches 

El guardameta alcalaíno Jo
sé Luis Jabonero regresa a la 
disciplina de la RSD. Alcalá 
procedente del Pegaso, club 
de tercera división en el que 
ha militado la pasada tempo
rada. El portero complutense 
abandonó el equipo complu
tense en la temporada 
1992-93 y tras dos tempora
das en tercera división ha de
cidido regresar a la Deporti
va para aportar su experien
cia como cancerbero en un 
equipo que buscaba un porte
ro que ofreciera garantías en 
la tercera división. Al fichaje 
de Jabonero se une el del de
lantero Valentín, jugador 
procedente del Mejoreño y 
que es hijo del presidente del 
Loeches , Valentín Martínez 
Moral. 

El cuerpo técnico de la De
portiva va diseñando lo que 
será la plantilla que afronte la 
próxima temporada el reto de 
la tercera división. La inten
ción de la junta directiva de 
la que es apoderado general 
Francisco Encinas es mante
ner la misma base de la tem
porada pasada con unos re
fuerzos mínimos pero que 
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José Luis Jabonero regresa a la disciplina del Alcalá 

garanticen experiencia y cali
dad dentro de la tercera divi
sión. Todo eso sin que graven 
la economía de la Deportiva. 
Así, la junta directiva desti
nará para la primera planti
lla únicamente dos millones 
más que la temporada pasada, 
es decir, que si el gasto fue de 
ocho millones, esta tempora
da será de diez. 

Con este dinero se ha con
seguido el fichaje del centro
campista del Pegaso Churri, 
un zurdo que puede aportar 
consistencia en esa zona ancha 
del campo. También se ha 
producido el fichaje del men
cionado Jabonero, que vuel
ve al Alcalá en plena madurez 
deportiva y que puede apor
tar no poca experiencia. Por 
si fuera poco Jabonero es un 
jugador muy querido por un 
buen sector de la afición. 

Valentín es otro de los fi
chajes. El hijo del presidente 
del Loeches es delantero y co
menzó la temporada pasada 
en el equipo de su padre. Re
sidente en Alcalá, el jugador 
fue fichado nada más comen
zar la temporada y tras haber 
dado buena cuenta de su ca
pacidad goleadora, por el Me
joreño en tercera división, 
donde tras no pocas dificulta
des de adaptación, consiguió 
asentarse y acabar de forma 
notable la temporada. 

La mejora considerable de 
relaciones entre el Alcalá y el 
Avance han despejado el fi
chaje del jugador del equipo 
blanquillo, Raúl España, que 
ha sido uno de los artífices del 
ascenso del A vanee a la pre
ferente madrileña. Se trata de 
un delantero al que hay que 
seguir detenidamente para 
ver su evolución. 

El capítulo de fichajes se 
puede ver cerrado con una 
nueva incorporación que el 
cuerpo técnico está estudian
do. Se trataría de un centro
campistas defensivo que el Al
calá está buscando en estos 
días en el mercado madrileño. 
Con ello quedará completa la 
plantilla que el día 1 de agos
to se vestirá de corto a las ór
denes de Lorenzo Benito pa
ra iniciar la pretemporada. 
Durante esta, el técnico estu
diará las necesidades y reali
zará los descartes que conside
re oportunos para proceder si 
hiciera falta y dentro de las 
disposiciones económicas, a 
las incorpaciones de última 
hora antes de comenzar la 
temporada. 
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Javier Notario, en la salida de la Copa del Mundo, 11° clasificado, mejor puesto de un ciclista español. A la derecha, en la calle Ramón y Caja!. 

un corredor alcalaína, Javier Notaria, entre las favoritas 

Alcalá, escenario de la final del campeonato 
Internacional· to1onas de mountain bike 

Alcalá de Henares será el escenario de la Gran Final del Campeonato Internacional CORONAS de 
Mountain Bike, que se celebrará el próximo sábado 15 de julio, a partir de las 16'30 horas. Imprevistos 
de última hora han obligado a cambiar el lugar de celebración de la prueba, que en un primer momen
to se organizó en el Parque Natural, pero que finalmente tendrá lugar en la finca privada de la Escuela 
de Equitación Rocinante, en las faldas del cerro del Viso. 

Uno de los corredores favori
tos es precisamente alcalaíno, Ja
vier Notario, que animó a que la 
prueba se celebrará en Alcalá 
después de que surgieran proble
mas ajenos a la organización que 
impidieron que la final se cele
brara en la isla de Tenerife, co
mo en años anteriores: «Siempre 
les estaba comentando que Alca
lá era un sitio muy bueno para 
hacer carreras, con unas zonas 
muy bonitas, y existía la idea de 
hacerla el año próximo, pe.ro ha 
surgido un problema y han apro
vechado este año. Para mi feno
menal, yo entreno todos los días 
por Alcalá y me parece perfecto 
el terreno para hacer una prue
ba del CORONAS, una de las 
más importantes a nivel nacional 
e incluso ya con renombre 
internacional». 

La carrera que se disputará en 
Alcalá es una prueba de rallye 
que se realiza en un circuito de 
unos 6 kilómetros por terreno 
natural, con senderos, pistas, ba
jadas, subidas, piedras y otros 
obstáculos, que ofrezcan un cier
to grado de dificultad técnica y 
fuercen al corredor a hacer uso 
de su resistencia. 

En la selección nacional 
Javier Notario se encuentra 

con ganas y con fuerzas para al
zarse con la victoria en esta prue
ba, aunque no quiso adelantar 
pronósticos. «Ya veremos» mani
festó. Este joven corredor está en 
la selección nacional, ha sido 
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campeón de España Junior, 
Campeón del Open, subcampeón 
del premio CORONAS, campeón 
de Madrid y consiguió el undé
cimo puesto en una prueba de la 

Copa del Mundo, entre otros tí
tulos. Aunque pudiera parecer 
que Javier Notario nació con una 
bicicleta entre las piernas, por lo 
bien que se desenvuelve en este 

deporte, lo cierto es que fue el 
atletismo lo primero que practi
có y nada menos que durante 9 
años en el club AJA Alcalá. 
Cuando cumplió los 15 años 
(ahora tiene 19) se compró una 
bicicleta de montaña porque le 
«llamó la atención» y ahí comen
zó su carrera en este deporte: 
«En cuatro años ha cambiado to
do mucho. De correr mi prime
ra carrera popular en Guadala
jara hasta ahora. Ha ido todo a 
más, he ido cambiando de equi
pos hasta que he encontrado el 
equipo CORONAS que ha sido el 
que me ha dado más apoyo. La 
verdad es que ha ocurrido todo 
muy rápido». 
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En Alcalá ya existe un nuevo torero ... 

Gran triunfo en Madrid de José 
Luis Sánchez camacho 

El sábado, 8 de julio, se celebró la 5ª «Corrida» clasüicatoria de 
la Escuela de Tauromaquia Marcial Lalanda de Madrid. En el car
tel figuraba un alumno de Alcalá de Henares: José Luis Sánchez Ca
macho, quien junto a cinco compañeros más, realizó el paseíllo en 
el coso del Batán, ataviados de corto como requería la ocasión. 

Era grande el interés 
que José Luis había des
pertado en un sector de 
la afición alcalaína. Afi
ción ésta, que estuvo 
presente en el coso de la 
'Venta', encabezada por 
su «oficiosa» peña (ubi
cada en Juan de Soto), 
su barrio. Igualmente, 
otros aficionados de Al
calá se dieron cita para 
presenciar el triunfo del 
nuevo torero de Alcalá. 

José Luis fue el triun
fador de la tarde por de
recho y por justicia. 
Cortó dos orejas a su no
ble enemigo, y se perdió 
el tercer apéndice al no 
acertar a la primera con 
el acero (cosa que no es 
de extrañar, pues es su 
tercer 'novillo' pasado 
por el estoque), y precisamen
te lo que necesita este novel 
torero es eso, practicar y prac
ticar. Porque lo que es torear, 
lo hace con el arte y gusto más 
que suficientes pará maravi
llar a propios y extraños co
mo demostró en esta tarde. 
José Luis triunfó principal
mente por su decisión, su co
raje y su arte; concibiendo un 
toreo artístico y puro, digno 
de la más selecta escuela; ro
zando casi a la perfección en 
los trazados de sus naturales. 
Ejecutó muletazos con ambas 
manos, de bellísima factura. 
Con la izquierda, lo bordó y 
lo desbordó, arrancando unos 
«olés» de esos que salen de lo 
más profundo cuando alguien 
expresa lo que mentalmente 
consideras perfecto, demostró 
una técnica muy bien apren
dida y su toreo no se distan
cia mucho del de salón que 
diariamente practica. Condu
jo a su enemigo con suavidad, 
temple y dulzura. Supo ale
grar su embestida, citando de 
lejos. Estuvo valiente, domi
nador, entendiendo siempre a 
su novillo. En fin, estuvo muy 
torero. 

Bien es verdad, que todo 
hay que decirlo, su novillo fue 
de lo mejor del conjunto que 
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José Luis Camacho 

se lidiaron en la tarde. Pero 
nuestro torero supo estar 
siempre a la altura de las cir
cunstancias. 

Podría seguir escribiendo, 
pues motivos hay para ello, 
pero tampoco quisiera em
briagarme y ser fiel con la per
sonalidad de nuestro torero, 
quien no quiere magnificar 
nada de lo que hace. Quiere, 
eso sí, demostrarlo en el rue
do. Por tanto, sólo me queda 
manifestar nuestro deseo a 
quien corresponda (entiénda
se organizadores de los carte
les de Feria), por favor, no 
nos privéis de presenciar en 
nuestra ciudad otro torero que 
nos está naciendo... Porque 
de verdad, merece la pena. Si 
a alguien interesa, puede con
tactar al siguiente teléfono: 
888 31 44. Al mismo tiempo, 
aprovechamos desde aquí la 
oportunidad para saludar y 
desear suerte a todos los dies
tros de nuestra ciudad: Jesús 
Romero, Regino Ortés, Luis 
Miguel Encabo, Sergio Men
doza. Y pedimos a quien co
rresponda, reflexione en la 
posibilidad de algún festejo 
mixto. Seguro que sería un 
éxito. 

Antonio SALAS BARRA 

Las pruebas se celebrarán en Barcelona, 
Francia, República Eslovaca y Japón 

Cinco pilotos de la Escuela de Bike Trial Alcalá, 
seleccionados para el campeonato del Mundo 

Tras la primera carrera del Campeonato de España, celebrada 
recientemente en la localidad turolense de Castelserás, cercana 
a Alcañiz, tuvo lugar la selección de los pilotos que defenderán 
los colores de España en el próximo Mundial y para orgullo de 
Alcalá y de la Escuela de Bike Trial, cinco de los nuestros formarán 
parte de la expedición española. 

Habitualmente la selección no 
se hace hasta después de la ter
cera carrera, pero dado lo tardío 
del comienzo del Campeonato de 
España, además de que este año 
habrá una prueba menos, se op
tó por seleccionar tras la prime
ra carrera. 

El pasado año ya conseguimos 
colocar a tres de los nuestros en
tre los mundialistas, que hicie
ron un discreto papel dada la 
precariedad e inexperiencia en 
estas lides. No obstante, este año 
esperamos mejores resultados. 

Los chicos han sido elegidos 
por haber finalizado la carrera 
de Castelserás entre los quince 
primeros de España, que eran los 
que pasaban el corte, siendo muy 
meritorio el 5° puesto de David 
Sánchez Blázquez y el 8° de Da
vid Gil Méndez. Carlos Salmón 
V elasco y José María Herranz 
hicieron 10° y 11 °, y por último, 
Raúl F ernández Moulin terminó 
el 15°, si bien este piloto penali
zó bastantes puntos por tiempo, 
al sufrir dos pinchazos que le re
trasaron considerablemente, de 
lo contrario hubiera mejorado el 
puesto 10°. 

Hay que decir que los seleccio
nados correrán en la modalidad 
de rueda de 26 pulgadas (simila
res a las mountain bike) y que las 
cuatro pruebas de que consta el 
Mundial son: 22 y 23 de julio en 

Castelví de Rosanes (Barcelona); 
29 y 30 de julio Aignes Vives 
(Francia); 5 y 6 de agosto, Zarie
cie (República Eslovaca); 26 y 27 
de agosto Itadori Qapón). 

Los viajes y estancia de los pi
lotos corren a cargo de la Bike 
Trial Unión Española, excepción 
hecha del viaje a Japón, que es 
carísimo y fuera del alcance 
nuestro, por lo que los chicos no 
acudirán, pero hay que tener en 
cuenta que sólo puntuan los tres 
mejores resultados, con lo que no 
se pierden totalmente las posibi
lidades. 

Sólo nos queda felicitar a es
tos cinco chavales y anaimarles 
en su andadura mundialista y 
quién sabe, quizás alguno nos dé 
una alegría. 

Jesús MARTINEZ 
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El equipo alcalaíno salvó el honor del taekwondo madrileño 
tras las rigurosas puntuaciones de los jueces 

El Miguel de Cervantes volvió a tocar 
la gloria y se proclamó campeón 
de España en exhibición 
LOs infantiles alcalaínas se vieron perjudicadas en la modalidad de pumse 

El equipo alcalaíno del gimnasio Miguel de Cervantes, perteneciente al Club de Suboficiales, se proclamó 
el fin de semana pasado campeón de España infantil en la modalidad de exhibición. El equipo logró la victo
ria en una competición muy igualada y brillante en la que los ocho componentes del equipo rozaron la per
fección en sus combinaciones técnicas y en sus rompimientos. Las medallas de oro que se colgaron los ocho 
taekwondistas alcalaínos vinieron a salvar el honor de la comunidad de Madrid, que se vio perjudicada en 
el campeonato infantil y en el adulto por las decisiones de los jueces que sobrevaloraron las actuaciones 
de los anfitriones, los equipos de Murcia, e infravaloraron las de los equipos madrileños. 

La clave estuvo en la dispu
ta de las cuatro categorías en 
la modalidad de pumse, com
binaciones técnicas en taek
wondo. El equipo alcalaíno 
partía como favorito porque 
además representaba a la co
munidad de Madrid en tres de 
las categorías después de ha
berse proclamado en ellas 
campeón regional madrileño. 
En la categoría A, de meno
res de 8 años, el equipo alca
laíno fue compuesto por Ri
cardo Sevillano, Cristina Ji
ménez y Raquel Vitoria. En 
la categoría B , que compren
de las edades de 9 y 10 años, 
compitió el equipo alcalaíno 
formado por Cristo Ornar Ro
mano, Ainhoa Mantecón y 
Vanesa Sáez. En la categoría 
c, que comprende las edades 
de 11 y 12 años compitió el 
equipo alcalaíno formado por 
María Jesús Jiménez, Daniel 
Arévalo y Luis Clemente. 

Ninguno de los tres equipos 
alcalaínos logró pasar a la fi
nal al quedar eliminados en 
los cortes. «Fue escandaloso 
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porque en segunda ronda íba
mos clasificados por puntua
ción segundos y terceros y su
perábamos a los equipos mur
cianos. Pero en la última ron
da nos puntuaron muy bajo y 
a los murcianos muy altos y 
nos quedamos nosotros fuera 
de la lucha por las medallas», 
aseguró Víctor Herrera, 
maestro y preparador de los 
equipos complutenses. 

Lo curioso es que los equi
pos de Murcia, que nunca ha
bían hecho nada en ningún 
campeonato de España, aca
baron venciendo en las cuatro 
categorías de pumse. 

Enrabietados por lo sucedi
do, pero con la conciencia de 
que si no triunfaban en la mo
dalidad de exhibición los al
calaínos se vendrían de vacío 
de un campeonato de España 
por primera vez en los últimos 
años, saltaron a la cancha pa
ra realizar su exhibición. Los 
equipos participantes podían 
hacer la exhibición con un nú
mero de componentes entre 
los seis y los nueve niños. Se 

trataba de hacer una combi
nación técnica y rompimien
tos y los alcalaínos hicieron 
una ejecución· perfecta de es
tos rompimientos y una com
binación muy elaborada. Sus 
técnicas de salto fueron de 
máxima dificultad. Pero es 
que Cataluña rayó la perfec
ción y el equipo de Galicia, 
que fue la sorpresa del cam
peonato, realizó una excelen
te exhibición. Los jueces pun
tuaron y el resultado fue de un 
triple empate entre Madrid, 
Galicia y Cataluña. Las bases 
del campeonato establecían 
que en caso de empate se va
loraba mejor al equipo con 
menos niños y con menor 
edad media. Y ahí triunfó el 
equipo de Alcalá. 

Las felicitaciones a los com
plutenses no se hicieron espe
rar. Hubo deportividad que 
faltó en la modalidad de pum
se por la rareza de las puntua
ciones. Al final, los taekwon
distas alcalaínos se colgaron la 
me,,dalla de oro. Fueron Cris
to Ornar Romano, María Te-

resa Portela, María Teresa 
Camino, Enrique Moreno, 
Daniel López, Daniel Aréva
lo, Luis Clemente y María Je
sús Jiménez. 

El preparador y maestro 
Víctor Herrera sólo piensa ya 
en la temporada que viene: 
«Vamos a presentar tres equi
pos a los campeonatos madri
leños, uno como campeones 
regionales, otro por el club 
Miguel de Cervantes, perte
neciente al Club de Suboficia
les, y otro por el gimnasio Mi
guel de Cervantes que dirijo. 
Vamos a intentar el máximo 
y para ello vamos a trabajar 
mucho porque podemos con
seguir meter más de un equi
po en el campeonato de Espa
ña, ya que uno le tenemos se
guro como actuales campeo
nes en exhibición». 

Víctor Herrera es el artífice de los 
éxitos conseguidos por el «Miguel de 
Cervantes». En la foto, recogiendo 
un trofeo de manos del presidente de 
la Federación Española. 
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